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Количество сообщений* с упоминанием КХЛ, МХЛ, ЖХЛ за прошедшие сутки: 
- всего 419 
- без перепечаток 327 
  
*Данные приведены согласно списку СМИ из 445 источников 

 
КХЛ как организация 

 
Быков: "Уровень команд в КХЛ с каждым годом выравнивается" (Спорт-
экспресс (sport-express.ru)) 
Бывший тренер сборной России по хоккею Вячеслав Быков в разговоре с "СЭ" 
прокомментировал текущие результаты в плей-офф КХЛ.  

перейти к статье 

Бывший игрок КХЛ назвал невидимого героя лиги этого сезона 
(Чемпионат.com) 
Бывший защитник ряда клубов КХЛ, а ныне эксперт Валерий Покровский 
отметил игру "Северстали" в текущем сезоне КХЛ. 

перейти к статье 

КХЛ закрывает глаза на откровенную грязь. Когда закончится это 
безобразие?. (Спорт день за днем (sportsdaily.ru)) 
Первый раунд Кубка Гагарина стал самым посещаемым в истории турнира. 9 
марта собрали уже 368 361 зрителей 

перейти к статье 

Минское "Динамо" обновило клубный рекорд по продолжительности 
матча в КХЛ (Чемпионат.com) 
Минское "Динамо", одержав победу во втором овертайме выездной пятой игры 
серии первого раунда Кубка Гагарина - 2024 с московским "Динамо" (2:1 ОТ, 2-
3), обновило один из клубных рекордов. 

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Защитник СКА Сапего назвал сюрпризом вылет ЦСКА и "Ак Барса" из 
Кубка Гагарина. (Спорт день за днем (sportsdaily.ru)) 
Защитник СКА Сергей Сапего рассказал корреспонденту "Спорт День за Днем" 
Максиму Сутченко, следит ли он за другими парами Кубка Гагарина. Также 
игрок армейцев отреагировал на вылет из плей-офф КХЛ ЦСКА и "Ак Барса". 

перейти к статье 

"Возможно, слишком легко восприняли соперника": Сапего - о серии СКА 
с "Торпедо". (Спорт день за днем (sportsdaily.ru)) 
Защитник СКА Сергей Сапего прокомментировал корреспонденту "Спорт День 
за Днем" Максиму Сутченко победу над "Торпедо" в серии 1/8 финала Кубка 
Гагарина. 

перейти к статье 



 

 

Каменев: "Со средним вратарем невозможно выиграть Кубок Гагарина" 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Бывший игрок СКА Василий Каменев отметил, что в нынешнем сезоне у 
петербургской команды есть вратарь, с которым можно решать большие 
задачи. 

перейти к статье 

Коньков: внутрикомандные вопросы "Торпедо" не были решены до конца 
(Чемпионат.com) 
Двукратный обладатель Кубка Гагарина Сергей Коньков прокомментировал 
результаты серии между СКА и "Торпедо" и заявил, что навязать борьбу 
нижегородскому клубу помешали внутрикомандные конфликты, которые так и 
не были решены по ходу регулярного сезона КХЛ. 

перейти к статье 

"Тщательно будем выбирать клуб для Цыплакова в НХЛ" - агент (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
Агент Александр Черных, представляющий интересы форварда "Спартака" 
Максима Цыплакова, заявил, что будет внимательно изучать предложения от 
клубов НХЛ, если хоккеист решит продолжить карьеру за океаном. 

перейти к статье 

Артюхин: "Спартак" впечатлил, победил достойного соперника. Такой 
хоккей приятно смотреть (Чемпионат.com) 
Бывший нападающий СКА и сборной России Евгений Артюхин выразил мнение 
об игре московского "Спартака" в первом раунде Кубка Гагарина - 2024, где 
красно-белые прошли череповецкую "Северсталь" (4-1). 

перейти к статье 

Артюхин: может быть, Билялетдинов устал. Хоккей "Ак Барса" не только 
мне показался скучным (Чемпионат.com) 
Бывший нападающий СКА и сборной России Евгений Артюхин поделился 
мнением о работе 68-летнего российского специалиста Зинэтулы 
Билялетдинова на посту главного тренера "Ак Барса" после вылета в первом 
раунде Кубка Гагарина - 2024 от екатеринбургского "Автомобилиста" (1-4). 

перейти к статье 

Сразу у 12-ти игроков "Ак Барса" заканчиваются контракты. Кто они и что 
с ними будет? (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Среди них - Радулов, Билялов и Лукоянов.  

перейти к статье 

Спасибо и прощай? Почему "Ак Барсу" и Билялетдинову дальше не по 
пути (Бизнес Online (business-gazeta.ru)) 
Казанский клуб "отмучился" в Кубке Гагарина за один раунд.  

перейти к статье 

Вовремя уходить - это искусство. Билялетдинов во второй раз испортил 
казанские проводы (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Великий тренер не должен выглядеть жалко. 

перейти к статье 



 

 

Малина не помогла. "Торпедо" провело нынешний сезон хуже, чем 
прошлый (Allhockey (allhockey.ru)) 
Но нельзя относиться к сезону команды из Нижнего Новгорода, как к провалу. 

перейти к статье 

"Первый матч стал хорошим уроком для нас". Итоги серии СКА - 
"Торпедо" с Никитой Серебряковым. (Спорт день за днем (sportsdaily.ru)) 
СКА стал на шаг ближе к завоеванию Кубка Гагарина. Первого с 2017 года. 

перейти к статье 

Григорий Кузьмин: "Огромное число зрителей на кубе "СКА-Арены" - это 
прекрасно!" (Охтинский пресс-центр (ohtapress.ru)) 
После победы над "Торпедо" в первом раунде плей-офф КХЛ 20-летний 
нападающий СКА Григорий Кузьмин, забросивший дебютную шайбу в пятом 
матче, ответил на вопросы Охтинского пресс-центра.  

перейти к статье 

"Вроде успел выкинуть ноги". Толчинский - о спорном голе и серии с 
"Торпедо" (Чемпионат.com) 
Автор победного гола в пятом матче рассказал, как все было. 

перейти к статье 

Артем Сергеев: "Все понимают, что это только начало. Дальше будет 
только сложнее" (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
 Защитник СКА Артем Сергеев о том, как забросить в формате "три на шесть", 
страшной травме соседа по раздевалке и противодействию энергичной атаке 
"Торпедо".  

перейти к статье 

Великий Ларионов виноват в поражении от СКА. Что ждет в будущем 
самую яркую команду КХЛ (Sport24.ru) 
Итоги сезона "Торпедо".  

перейти к статье 

Экс-защитник клубов КХЛ объяснил, за счет чего "Локомотив" может 
выиграть Кубок Гагарина (Чемпионат.com) 
Бывший защитник ряда клубов КХЛ, а ныне эксперт Валерий Покровский 
объяснил, за счет чего "Локомотив" может выиграть Кубок Гагарина. 

перейти к статье 

Четыре подряд победы команды Никитина. Итоги серии "Локомотив" - 
ЦСКА (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
 KHL.ru подводит итоги завершившихся серий первого раунда розыгрыша Кубка 
Гагарина.  

перейти к статье 

Самоотверженность побила честный труд. Итоги серии "Автомобилист" - 
"Ак Барс" (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
 KHL.ru подводит итоги завершившихся серий первого раунда розыгрыша Кубка 
Гагарина. "Автомобилист" оставил за бортом финалиста прошлогоднего плей-
офф, "Ак Барс", выиграв серию со счетом 4-1.  

перейти к статье 



 

 

Непробиваемый Набоков и сумасшедший график Мичкова. Лучшие 
молодые игроки КХЛ в феврале (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
В феврале много молодых хоккеистов ярко себя проявили в командах КХЛ.   

перейти к статье 

"Ладе" играть как при Петре Воробьеве теперь невозможно. На соперника 
уже не повесишь "пиджачок" - генменеджер клуба (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Генеральный менеджер "Лады" Рафик Якубов в интервью "Матч ТВ" рассказал, 
что в современных условиях у команды не получится играть в том же стиле, что 
и 20 лет назад. 

перейти к статье 

В хоккейном клубе "Лада" планируют повысить зарплатный бюджет для 
сохранения лидеров (ТАСС) 
В конце апреля контракты завершатся у иностранцев, а также у лучших 
бомбардиров команды Остапа Сафина и Дмитрия Кугрышева 

перейти к статье 

Драки в серии "Салавата" с "Трактором" - украшение плей-офф. Собрали 
пять лучших поединков (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Уфа в шаге от вылета: время снова применить кулаки? 

перейти к статье 

"Большая часть вины лежит на мне". Гендиректор "Салавата" - о вылете в 
первом раунде (Чемпионат.com) 
Генеральный директор уфимского "Салавата Юлаева" Ринат Баширов 
прокомментировал вылет команды в первом раунде Кубка Гагарина - 2024 от 
челябинского "Трактора" (2-4). 

перейти к статье 

Генменеджер "Трактора" Волков - о проходе "Салавата": "Это, прежде 
всего, командная победа" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Генеральный менеджер челябинского "Трактора" Алексей Волков 
прокомментировал "СЭ" выход во второй раунд Кубка Гагарина.  

перейти к статье 

"Не хотим останавливаться на достигнутом". Губернатор Челябинской 

области - о выходе "Трактора" во второй раунд плей-офф КХЛ (Матч ТВ 

(matchtv.ru)) 
Губернатор Челябинской области и президент "Трактора" Александр Текслер 
заявил "Матч ТВ", что команда не собирается останавливаться на выходе во 

второй раунд плей-офф КХЛ. 

перейти к статье 

Вернулся из НХЛ, чтобы забрать Кубок Гагарина! Кравцов тащит "Трактор" 
к трофею (Советский спорт) 
Воспитанник челябинского хоккея помог "медведям" переломить ход шестого 
матча серии.  

перейти к статье 

"Салават Юлаев" второй сезон кряду завершает участие в Кубке Гагарина 
в первом раунде (Чемпионат.com) 



 

 

Уфимский "Салават Юлаев" после поражения в шестой игре серии первого 
раунда Кубка Гагарина - 2024 от челябинского "Трактора" (2:4, 2-4) завершил 
для себя нынешний сезон вылетом на старте соревнований, как и годом ранее. 

перейти к статье 

Самая жаркая серия первого раунда завершилась. "Трактор" обыграл 
"Салават" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Челябинцы победили в шести матчах, уфимцы вылетают на старте плей-офф 
второй год подряд.  

перейти к статье 

Ликуй, Челябинск! "Трактор" выиграл шестой матч и серию против 
"Салавата Юлаева" (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
 "Трактор" на своем льду отыгрался с 0:2 и вырвал победу у "Салавата Юлаева" 
в концовке третьего периода.  

перейти к статье 

Трагедия "Салавата Юлаева". Уфа опять с позором закончила плей-офф 
КХЛ (Чемпионат.com) 
Главным героем серии стал американский форвард "Трактора" Чарльз 
Робинсон, буквально замучивший соперника. 

перейти к статье 

"Большая часть вины лежит на мне". "Салават" опять закончил сезон в 
марте (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
После игры Козлов говорил о детских ошибках игроков, но не своих.  

перейти к статье 

Быков - о вылете "Салавата Юлаева" из Кубка Гагарина: "Трактор" был 
подготовленнее к уральскому дерби" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Быков - о вылете "Салавата Юлаева" из Кубка Гагарина: "Трактор" был 
подготовленнее к уральскому дерби"  

перейти к статье 

Быков: "Разбрасываться такими специалистами, как главный тренер 
"Салавата Юлаева" Виктор Козлов, не считаю правильным" (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
Будет неправильно разбрасываться такими специалистами, как главный тренер 
"Салавата Юлаева" Виктор Козлов, который имеет большой победный опыт, 

заявил "Матч ТВ" экс-тренер уфимцев Вячеслав Быков. 

перейти к статье 

Битва двух "Динамо" продолжается. Минчане не хотят отдавать серию 
(Советский спорт) 
Подопечные Квартальнова сократили разницу в плей-офф до минимума.  

перейти к статье 

Вадим Мороз - о победе над московским "Динамо", удалениях в 
овертайме и своей шайбе (Belarushockey (belarushockey.com)) 
Нападающий минского "Динамо" Вадим Мороз в интервью корреспонденту "БХ" 
Степану Воронкову подвел итоги пятой игры первого раунда плей-офф КХЛ 
против московских одноклубников (2:1 2ОТ, счет в серии: 2-3), в котором 
отметился шайбой. 



 

 

перейти к статье 

Епанчинцев - один из претендентов на пост главного тренера "Витязя" 
(Артур Хайруллин) (Sports.ru) 
Вадим Епанчинцев - один из претендентов на пост тренера "Витязя".  

перейти к статье 

"Сибирь" расторгла контракт с Худобиным по обоюдному согласию" - 
гендиректор клуба Фастовский (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
"Сибирь" расторгла контракт с Худобиным по обоюдному согласию" - 
гендиректор клуба Фастовский  

перейти к статье 

Кожевников объяснил вылет "Салавата Юлаева" из Кубка Гагарина: 
"Одни ветераны и молодежь" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников прокомментировал 
"СЭ" победу "Трактора" в матче с "Салаватом Юлаевым" в шестом матче серии 
первого раунда Кубка Гагарина - 4:2.  

перейти к статье 

Александр Кожевников: "О какой победе Уфы можно говорить, если не 
было "эсэмэсок", а письмо Хо-Сэнга застряло?" (Russia-hockey.ru) 
По традиции, об итогах недели, субъективно, специально для Russia-Hockey.ru, 
- двукратный олимпийский чемпион, самый жесткий хоккейный эксперт России  

перейти к статье 

Белорусы не сдаются фавориту, "Трактор" едет в четвертьфинал. Итоги 
дня плей-офф КХЛ (Чемпионат.com) 
Шесть участников второго раунда известны, а восьмые команды конференций 
еще в игре. 

перейти к статье 

"Трактор" едет дальше, в Уфе грядут перемены, а в Минске ждут 
москвичей (Allhockey (allhockey.ru)) 
В КХЛ могли завершиться две серии. Противостояние между "Трактором" и 
"Салаватом" закончено, а в серии московских и минских динамовцев мы увидим 
шестой матч. 

перейти к статье 

КХЛ: судейство 
 

Департамент судейства КХЛ разъяснил отмену гола Александра Шарова в 
ворота "Трактора" (Чемпионат.com) 
Пресс-служба КХЛ представила разъяснения департамента судейства по 
решению об отмене взятия ворот челябинского "Трактора" после гола 28-
летнего российского нападающего уфимского "Салавата Юлаева" Александра 
Шарова в шестой игре серии, проходящей в эти минуты в Челябинске.  

перейти к статье 

 
Молодежная хоккейная Лига 

(основные новости) 
 



 

 

Лидер МХК "Динамо" рассказал, понимают ли в команде, что играют с 
будущей звездой хоккея (Чемпионат.com) 
Защитник московского "Динамо" Артем Кудашов командированный в 
расположение молодежной команды, после победы во втором матче 1/8 
финала Кубка Харламова с МХК "Алмаз" (4:3, 2-0) прокомментировал вклад в 
результат 16-летнего нападающего Ивана Рябкина набравшего 3 (1+2) очка. 

перейти к статье 

По горячим следам плей-офф. Восток: "Омские Ястребы" ведут 2:0, в 
остальных парах - ничьи (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Итоги первых матчей 1/8 плей-офф на Востоке.  

перейти к статье 

Защитник "Динамо" СПб Егор Родионов дисквалифицирован на 1 матч 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Спортивно-дисциплинарный комитет рассмотрел эпизод матча "CКА-1946" - 
МХК "Динамо" СПб, состоявшегося 9 марта 2024 года.  

перейти к статье 

Мощная игра Волохина, 15 очков Шерстобитова, три победные шайбы 
Ткача. Символическая сборная МХЛ в феврале (Молодежная хоккейная 
лига (mhl.khl.ru)) 
Комментатор каналов KHL и эксперт официального сайта МХЛ Антон Васятин 
представляет символическую сборную, составленную из лучших игроков Лиги 
по итогам февраля.  

перейти к статье 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"Агидель" вышла в полуфинал Кубка ЖХЛ (ИА Башинформ) 
 Первые две встречи серии завершились в пользу "Агидели" (5:1, 10:0). За 
время противостояний в Уфе Ольга Сосина (2+4) и Вероника Коржакова (4+2) 
набрали по шесть очков.   

перейти к статье 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Овечкин трогательно расстался с Кузнецовым. За год капитан 
"Вашингтона" потерял еще двух друзей Орлова и Бэкстрема (Sport24.ru) 
Но он не все равно забивает.  

перейти к статье 

"Кузе пришлось пострадать". Реакция Овечкина, "Вашингтона" и Америки 
на обмен Кузнецова (Чемпионат.com) 
Как россиянина запомнят в столичной команде? 

перейти к статье 

"Беспокоиться за место в основе "Вашингтона" не буду, только когда 
забью 1000 голов за карьеру" - Мирошниченко (Матч ТВ (matchtv.ru)) 



 

 

Российский форвард " Вашингтона " Иван Мирошниченко в интервью "Матч ТВ" 
рассказал о том, как осваивается в НХЛ, и заявил, что не намерен 
останавливаться на одном лишь попадании в основу команды. 

перейти к статье 

"Триста процентов, что Хуснутдинов едет не в АХЛ играть" - агент о 
контракте форварда с "Миннесотой" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Агент Александр Черных, представляющий интересы нападающего Марата 
Хуснутдинова, выразил уверенность, что хоккеист не будет играть в АХЛ после 
подписания контракта с "Миннесотой". 

перейти к статье 

"Воронков поймал свою игру в НХЛ, тему возвращения в КХЛ сейчас 
забыли" - агент (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Агент Александр Черных, представляющий интересы нападающего 
"Коламбуса" Дмитрия Воронкова, призвал хоккеиста не снижать планку и 
продолжать показывать результативную игру в текущем сезоне НХЛ. 

перейти к статье 

Тренер "Миннесоты" - герой дня НХЛ: пошел на огромный риск ради 
победы в овертайме. У Капризова остаются шансы на плей-офф (Спорт-
экспресс (sport-express.ru)) 
"Уайлд" переиграли "Нэшвилл", сняв вратаря и забив в формате "четыре на 
три". 

перейти к статье 

Российский нападающий Капризов достиг отметки в 70 очков в сезоне 
НХЛ (ТАСС) 
"Миннесота" в овертайме обыграла "Нэшвилл" со счетом 4:3 

перейти к статье 

Разное 
 

"Столп, основа нашего хоккея". К юбилею важной хоккейной фигуры, о 
которой вы не знаете (Чемпионат.com) 
Сергею Козлову - 60 лет. Он отвечает за организацию соревнований КХЛ, 
работает над регламентами и составляет календари. 

перейти к статье 

Гигантский ледовый дворец уже через год откроется в Нижнем Новгороде 
(Россия 1 # Вести) 
В: Гигантский ледовый дворец уже через год откроется в Нижнем Новгороде. 
На данном этапе смонтирована металлоконструкция.   

перейти к статье 

Фетисов против Махонина - матч звезд мирового хоккея в Перми (Ura.ru 
(ura.news)) 
Легенды хоккея под руководством Фетисова сыграли против команды Махонина 
в Перми 

перейти к статье 

Ротенберг проиграл 1:7 в медийном хоккее: не реализовал буллит, бил 
соперников и швырнул клюшку в борт (Sports.ru/tribuna) 



 

 

"Будь мужиком, ###".  
перейти к статье 

Анастасия Легкодух - автор первой женской шайбы в медиалиге. В 2017-м 
стала самой красивой хоккеисткой России! (Sports.ru/tribuna) 
Первый сезон Медийной Хоккейной Лиги набирает обороты: состоялось уже 
два тура.  

перейти к статье 

Глава Медиалиги о Ротенберге: "Азартная манера игры свойственна 
Роману Борисовичу, хоккей - не балет. Его появление еще только украсит 
наш турнир" (Sports.ru) 
Президент Winline Медиалиги прокомментировал поведение Романа 
Ротенберга в игре.  

перейти к статье 

Глава Медиалиги объяснил жесткую игру Романа Ротенберга следствием 
такой же игры соперника (ТАСС) 
По мнению Николая Осипова, конфликтные ситуации, происходящие во время 
матчей, никогда не выходят за пределы площадки 

перейти к статье 

Он выигрывал Братину с Биляловым, а сейчас в фиджитал-"Ак Барсе". 
Интервью с Даниэлем Насыбуллиным (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru)) 
Второй бомбардир в истории "Нефтяника" опробовал новый формат.  

перейти к статье 

 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

Быков: "Уровень команд в КХЛ с каждым годом выравнивается" (Спорт-
экспресс (sport-express.ru), Москва, 10 марта 2024) 
Бывший тренер сборной России по хоккею Вячеслав Быков в разговоре с "СЭ" 
прокомментировал текущие результаты в плей-офф КХЛ.  
"Уровень команд в КХЛ с каждым годом выравнивается благодаря принятым 
мерам и правилам со стороны руководства лиги и клубов. Плей-офф 
становится все интереснее! Неожиданные результаты привлекают зрителей на 
стадионы.  
Думаю, что такая ситуация только идет на пользу нашему хоккею, так как 
только в серьезной и жесткой конкуренции будет необходимая эволюция и 
развитие. Это заставляет специалистов искать новые решения как в 
подготовке, тренировочном процессе, изучении соперников, ведении коучинга 
во время матчей, так и совершенствовать стиль игры", - сказал Быков в 
разговоре с корреспондентом "СЭ" Софьей Грецкой.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/bykov-schitaet-chto-uroven-komand-v-
khl-vyravnivaetsya-2188265/ 

Похожие сообщения (3): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 10 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

Бывший игрок КХЛ назвал невидимого героя лиги этого сезона 
(Чемпионат.com, Москва, 10 марта 2024) 
Бывший защитник ряда клубов КХЛ, а ныне эксперт Валерий Покровский 
отметил игру "Северстали" в текущем сезоне КХЛ. Череповецкая команда 
завершила регулярку на пятом месте Запада и проиграла "Спартаку" в пяти 
матчах серии первого раунда плей-офф КХЛ. 
"Северсталь" - невидимый герой этого сезона, которого почти не упоминали в 
СМИ. Как команда тренируется, как игроки общаются с прессой - была 
практически полная информационная пустота. Но "Северсталь" высоко 
закончила сезон, и это говорит о том, что работа тренерского штаба была на 
высоте. Они молча методично делали свою работу, вели команду к плей-офф и 
с хорошим запасом попали в восьмерку", - сказал Покровский в беседе с 
корреспондентом "Чемпионата" Дмитрием Сторожевым.  

https://www.championat.com/hockey/news-5466890-byvshij-igrok-khl-nazval-
nevidimogo-geroya-ligi-etogo-sezona.html 

К заголовкам сообщений 

КХЛ закрывает глаза на откровенную грязь. Когда закончится это 
безобразие?. (Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 10 
марта 2024) 
Первый раунд Кубка Гагарина стал самым посещаемым в истории турнира. 9 
марта собрали уже 368 361 зрителей. Прежний рекорд продержался всего год. 
Тогда было 367 669 зрителей. 
Мало сомнений, что падет и другое достижение. Средняя посещаемость 
первого раунда КГ-2024 - 9445 зрителей. Побить надо показатель КГ-2019 - 
8256 зрителей.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/bykov-schitaet-chto-uroven-komand-v-khl-vyravnivaetsya-2188265/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/bykov-schitaet-chto-uroven-komand-v-khl-vyravnivaetsya-2188265/
https://allhockey.ru/news/show/510442-Bykov_uroven_komand_v_KHL_s_kazhdym_godom_vyravnivaetsya
https://www.championat.com/hockey/news-5466890-byvshij-igrok-khl-nazval-nevidimogo-geroya-ligi-etogo-sezona.html
https://www.championat.com/hockey/news-5466890-byvshij-igrok-khl-nazval-nevidimogo-geroya-ligi-etogo-sezona.html


 

 

Прежде всего надо сказать спасибо Петербургу за эти рекорды. СКА сменил 
домашнюю арену перед плей-офф и получил прибавку в 10-11 тыс человек на 
каждом матче. По традиции среди них много женщин и детей. СКА не скрывает, 
что ориентируется на семейную публику. В других городах тоже совсем не 
против таких болельщиков на трибунах. Хоккей - это прежде всего праздник, 
который ничто не должно омрачать. Поражение любимой команды не в счет. А 
вот с грязной игрой пора уже, наконец, разобраться.  
"Грязь в хоккее нам не нужна. Потеряем и спонсоров, и болельщиков", - 
предостерегал в феврале главный тренер СКА Роман Ротенберг. Эти слова он 
произнес после матча с "Авангардом", где едва не получил тяжелую травму 
форвард армейцев Сергей Толчинский. В роли агрессора выступил 
нападающий омичей Никита Холодилин. Случайность? Возможно, конечно. Но 
перед этим он же получил 5 минут штрафа за толчок на борт нападающего "Ак 
Барса" Артема Лукоянова.  
Начался Кубок Гагарина. Ведется ли какая-то борьба с этой самой грязью? Увы, 
нет. Более того, КХЛ почему-то закрывает глаза на самые вопиющие случаи. 
Вот, например, кейс Бадди Робинсона и Григория Панина из второго матча 
серии "Салават Юлаев" - "Трактор".  
32-летний нападающий уральцев засунул клюшку Панину между ног и чуть не 
опрокинул его. В ответ защитник "Салават Юлаев" не сбросил краги, чтобы 
накостылять своему обидчику, а просто подъехал к нему поговорить. В руках 
клюшка, руки опущены. Панин хотел драки? Нет, конечно.  
А что Робинсон? Он вдруг сбросил перчатки ударил и Панину в лицо. На 
счастье защитника "Салават Юлаев", обошлось без травмы. Хотя со стороны 
все это выглядело жутковато. Робинсон еще успел подраться с Василевским и 
получил в итог два 20-минутных дисциплинарных штрафа и два 5-минутных 
штрафа за драку.  
Реклама • olimp.bet  
ООО "БК "Олимп", ИНН 7726705980, ID #a-42548  
Некоторые журналисты ждали дисквалификации Робинсона до конца плей-
офф. Те, кто не поленились заглянуть в регламент (главный закон в КХЛ!), 
нашли там железное основание для отстранения североамериканского 
хоккеиста на срок от одного до 10 матчей. Арбитры матча оставили в протоколе 
пометку по эпизоду с "дракой" с пунктом 3.12. 
"Бьет ничего не подозревающего или не желающего драться соперника и может 
нанести ему травму", - указано там. 
Дальше начались чудеса. Какие там 10 матчей?! Робинсон не получил 
дисквалификацию даже на одну игру! 
"Переквалифицировать наказание, наложенное на нападающего "Трактора" 
Чарльза Робинсона по п.3.12. статьи 28 Дисциплинарного регламента КХЛ (бьет 
ничего не подозревающего или не желающего драться соперника и может 
нанести ему травму), на наказание по п.3.7. статьи 28 Дисциплинарного 
регламента КХЛ (агрессор в драке), подвергнуть денежному штрафу", - такое 
заявление выпустил Спортивно-дисциплинарный комитет КХЛ. 
Выходит, что арбитры не разобрались? Хотя им, наверное, лучше было видно, 
кто - агрессор, а кто бьет ничего не подозревающего хоккеиста. В данном 
случае это был один игрок. Робинсон. Или может все дело в том, что Панин не 
получил травмы? Но тогда подобный инфантилизм лиги вызывает еще 
большие вопросы. Нет ничего важнее игроков, а выходит, что в КХЛ 
потворствуют грубиянам, подвергая риску здоровье хоккеистов. 
Самое печальное, что в действиях СДК КХЛ нет последовательности. 
Робинсона простили, а нападающему "Ак Барса" Радулову оставили 



 

 

одноматчевую дисквалификацию за удар в голову защитника "Автомобилиста" 
Кирилла Воробьева. Хотя они оба атаковали соперников в тот момент, когда те 
этого совсем этого не ожидали. Радулов даже не собирался играть в шайбу, его 
клюшка была наверху.  
Это плохо, что КХЛ избирательно закрывает глаза на откровенную грязь. 
Подобное поведение может привести к травмам игроков в нынешнем Кубке 
Гагарина, который только набирает обороты. После оправдания Робинсона 
теперь есть прецедент, что можно безнаказанно бить в лицо того, кто не хочет 
драться, и со званием-агрессора избежать длительной дисквалификации. 
Можно и соперника запугать, и свою команду не подвести. 
СДК КХЛ - это финальная инстанция. В первую очередь, грязь на площадке 
должны пресекать судьи. И уж точно не пропускать удаления. Вот вам еще один 
кейс из первого матча серии СКА - "Торпедо". 
На 10-й минуте второго периода нападающий армейцев Борна Рендулич в 
борьбе с защитником "Торпедо" Богданом Конюшковым упал и сильно ударился 
о борт плечом. На видео была хорошо видна подсечка под опорную ногу со 
стороны нижегородца.  
Сразу оговоримся, что никакого злого умысла со стороны Конюшкова не было. 
Но Рендуличу от этого не легче. Хорват получил травму и его увели в 
раздевалку. Позже стало известно, что у Рендулича обнаружили несколько 
переломов. Теперь зрители на "СКА Арене" видят только его игровой свитер, 
висящий за скамейкой питерской команды. Сам Борна уже вряд ли сыграет в 
этом плей-офф.  
А судьи Станислав Раминг и Виктор Гашилов даже не выписали Конюшкову две 
минуты за подсечку.  
Впереди самые важные матчи сезона. Будем надеяться, что после них мы 
будем говорить о красивых голах, невероятных сейвах вратарей и чистых 
силовых приемах защитников, а не снова удивляться, как в КХЛ пассивно 
наблюдают за проявлениями грязной игры. И никто не понимает, почему это 
происходит. Может главный арбитр КХЛ Алексей Анисимов объяснит? 
"Будем дальше думать, как сделать игру еще интенсивнее с меньшим 
количеством остановок. Все-таки болельщики приходят посмотреть на голы, на 
хоккей, а не на остановки", - рассказывал Анисимов перед стартом Кубка 
Гагарина пресс-службе КХЛ.  

https://www.sportsdaily.ru/articles/kkhl-zakryvaet-glaza-na-otkrovennuyu-gryaz-
kogda-zakonchitsya-eto-bezobrazie 

К заголовкам сообщений 

Минское "Динамо" обновило клубный рекорд по продолжительности 
матча в КХЛ (Чемпионат.com  , Москва, 10 марта 2024) 
Минское "Динамо", одержав победу во втором овертайме выездной пятой игры 
серии первого раунда Кубка Гагарина - 2024 с московским "Динамо" (2:1 ОТ, 2-
3), обновило один из клубных рекордов, сообщает пресс-служба КХЛ. 
Как отмечает пресс-служба лиги, пятый матч серии с московским "Динамо" стал 
для минского "Динамо" самым длинным во время выступления в КХЛ. На 
отметке 80 минут 49 секунд встречу завершил 26-летний канадский 
нападающий минчан Ник Меркли поразивший ворота Ивана Коновалова. 
Команда впервые сыграла во втором овертайме. 

https://www.championat.com/hockey/news-5467592-minskoe-dinamo-obnovilo-
klubnyj-rekord-po-prodolzhitelnosti-matcha-v-khl.html 

https://www.sportsdaily.ru/articles/kkhl-zakryvaet-glaza-na-otkrovennuyu-gryaz-kogda-zakonchitsya-eto-bezobrazie
https://www.sportsdaily.ru/articles/kkhl-zakryvaet-glaza-na-otkrovennuyu-gryaz-kogda-zakonchitsya-eto-bezobrazie
https://www.championat.com/hockey/news-5467592-minskoe-dinamo-obnovilo-klubnyj-rekord-po-prodolzhitelnosti-matcha-v-khl.html
https://www.championat.com/hockey/news-5467592-minskoe-dinamo-obnovilo-klubnyj-rekord-po-prodolzhitelnosti-matcha-v-khl.html


 

 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 10 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

Защитник СКА Сапего назвал сюрпризом вылет ЦСКА и "Ак Барса" из 
Кубка Гагарина. (Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 10 
марта 2024) 
Защитник СКА Сергей Сапего рассказал корреспонденту "Спорт День за Днем" 
Максиму Сутченко, следит ли он за другими парами Кубка Гагарина. Также 
игрок армейцев отреагировал на вылет из плей-офф КХЛ ЦСКА и "Ак Барса". 
ЦСКА в пяти матчах проиграл в серии ярославскому "Локомотиву" (4:1). 
Армейцы Москвы два сезона подряд выигрывали Кубок Гагарина. "Ак Барс" 
также в пяти играл проиграл в серии "Автомобилисту". Казанцы играли в 
финале Кубка Гагарина в прошлом сезоне. 
 - Удается ли следить за другими парами плей-офф?  
 - Именно смотреть матчи не всегда удается. Но заглядываю, смотрю 
результаты, кто как играет. Соперника не выбирают. Мы сейчас спокойно 
отдохнем и будем смотреть, кто на нас выйдет. 
 - Наверное, как экс-игрок минского "Динамо", пристальнее всего следите за их 
серией с московским "Динамо"?  
 - Да, слежу. Минчане хорошо играют. Если ребята не будут удаляться, то у них 
большие шансы пройти дальше. 
 - ЦСКА и "Ак Барс" одновременно вылетели из Кубка Гагарина. Удивило ли вас 
это?  
 - Когда "Локомотив" попал на ЦСКА, а "Ак Барс" вышел на "Автомобилист", на 
самом деле было непонятно, кто пройдет дальше в этих парах. Но серии 
достаточно быстро закончились. Стало небольшим сюрпризом для меня, что 
ЦСКА и "Ак Барс" вылетели. 

https://www.sportsdaily.ru/news/zashchitnik-ska-sapego-nazval-syurprizom-vylet-
tsska-i-ak-barsa-iz-kubka-gagarina 

К заголовкам сообщений 

"Возможно, слишком легко восприняли соперника": Сапего - о серии СКА 
с "Торпедо". (Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 10 
марта 2024) 
Защитник СКА Сергей Сапего прокомментировал корреспонденту "Спорт День 
за Днем" Максиму Сутченко победу над "Торпедо" в серии 1/8 финала Кубка 
Гагарина. 
Армейцы в пятом матче обыграли нижегородцев со счетом 3:0. В серии до 
четырех побед СКА одержал победу со счетом 4:1. СКА проиграл в первом 
матче серии (2:5), впоследствии одержав четыре победы подряд. 
 - С каким настроем выходили на пятую игру? Было ли давление из-за 
результата, что нужна победа, чтобы завершить серию?  
 - Давления не было. Все были уверены в сегодняшней победе. Нужно было 
выходить, делать правильные вещи. Повторюсь, мы были уверены, что сегодня 
победим и завершим серию. 
 - Возвращаясь к старту серии. Непростые два домашних матча - поражение в 
первой игре, победа только в овертайме во второй. В чем заключалась 
сложность в этих играх?  
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 - "Торпедо" где-то получше играло. Мы, возможно, где-то слишком легко 
восприняли соперника. Здорово, что потом собрались. Вытащили вторую игру в 
овертайме. Последующие игры тоже провели как надо. Поэтому и получилась 
такая серия. 
 - Что именно произошло со СКА после второго матча? В гостевых матчах 
команда выглядела очень уверенно.  
 - Поймали свою игру. Сделали правильные вещи. Старались не ошибаться, 
играть от простого. Это и принесло нам результат. 
 - В конце сегодняшнего матча СКА играл в формате "3 на 6". В чем причина 
того, что нахватали удалений в концовке?  
 - Где-то поддались эмоциям. Глупые удаления получили. Ребята - молодцы, 
выстояли. Ловили на себя шайбу. Кто играл в меньшинстве, большие молодцы. 
 - "Торпедо" вас удивило своей игрой в этой серии?  
 - В первом матче не ожидали таких скоростей. Пропустили две быстрые 
шайбы. Потом было сложно отыгрываться. Ничего нового по сравнению с 
сезоном они не показали. Быстрая, техничная команда, которая играет в пас. 
 - Вместимость "СКА Арены" по ходу плей-офф увеличилась. Чувствуется ли 
эта бонусная поддержка?  
 - Да. Наши болельщики - супермолодцы. Гонят нас вперед. Мы их слышим. 
Они наш шестой полевой игрок. Всегда приятно, когда приходит много 
зрителей. Продолжайте ходить на хоккей и болеть за СКА. 

https://www.sportsdaily.ru/news/vozmozhno-slishkom-legko-vosprinyali-sopernika-
sapego-o-serii-ska-s-torpedo 

К заголовкам сообщений 

Каменев: "Со средним вратарем невозможно выиграть Кубок Гагарина" 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 10 марта 2024) 
Бывший игрок СКА Василий Каменев отметил, что в нынешнем сезоне у 
петербургской команды есть вратарь, с которым можно решать большие 
задачи. 
"Да, Серебряков показал себя во всей красе. Ну, кроме первой игры, которая 
для всей команды скомканной получилась. Слишком нервничали. Правильно 
сделали тренеры, что заменили его при счете 0:2 и начали готовить ко второй 
игре. Затем Серебряков играл уверено, команда должна сказать ему спасибо. 
Со средним вратарем невозможно выиграть Кубок Гагарина. Сейчас, судя по 
тому, что я вижу, Серебряков - лучший голкипер Кубка Гагарина. Он был 
признан лучшим по итогам предыдущего сезона КХЛ, а сейчас набрал ту 
форму, которая у него была, когда он играл за "Адмирал". 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/kamenev-ocenil-igru-vratarya-ska-
serebryakova-v-kubke-gagarina-2188241/ 

К заголовкам сообщений 

Коньков: внутрикомандные вопросы "Торпедо" не были решены до конца 
(Чемпионат.com, Москва, 10 марта 2024) 
Двукратный обладатель Кубка Гагарина Сергей Коньков прокомментировал 
результаты серии между СКА и "Торпедо" и заявил, что навязать борьбу 
нижегородскому клубу помешали внутрикомандные конфликты, которые так и 
не были решены по ходу регулярного сезона КХЛ. 
"Надо понимать, что подбор игроков у СКА больше, лавка длиннее, а звенья 
ровнее. Для того, чтобы победить, нужно, чтобы команда созрела. Николай 
Коваленко вчера, когда у его команды был целый период для того, чтобы 
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отыграться, дал интервью без огня в глазах. Оно получилось честным и 
интересным для зрителя, но, пока у тебя есть время, ты должен сражаться до 
конца. Есть впечатление, что внутрикомандные вопросы "Торпедо" не были 
решены до конца". 

https://www.championat.com/hockey/news-5467126-konkov-vnutrikomandnye-
voprosy-torpedo-ne-byli-resheny-do-konca.html 

К заголовкам сообщений 

"Тщательно будем выбирать клуб для Цыплакова в НХЛ" - агент (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 10 марта 2024) 
Агент Александр Черных, представляющий интересы форварда "Спартака" 
Максима Цыплакова, заявил, что будет внимательно изучать предложения от 
клубов НХЛ, если хоккеист решит продолжить карьеру за океаном. 
В феврале Черных сообщил изданию The Athletic, что интерес к Цыплакову 
проявляет не меньше 12 команд НХЛ. Если форвард подпишет контракт с 
"Торонто", то получит максимальный контракт новичка с зарплатой 950 тысяч 
долларов. Контракт Цыплакова с "красно-белыми" рассчитан до конца текущего 
сезона. 
 - По Максиму Цыплакову мы сейчас многое взвешиваем. За обещаниями 
клубов не всегда стоит то, что там будут последовательны. Если Максим решит 
поехать за океан после окончания сезона КХЛ, то мы тщательно будем 
выбирать клуб. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2027947_Tshhatelno_budem_vybirat_klub
_dla_Cyplakova_v_NKhL__agent 

Похожие сообщения (1): 

• News.sportbox.ru, Москва, 10 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

Артюхин: "Спартак" впечатлил, победил достойного соперника. Такой 
хоккей приятно смотреть (Чемпионат.com, Москва, 10 марта 2024) 
Бывший нападающий СКА и сборной России Евгений Артюхин выразил мнение 
об игре московского "Спартака" в первом раунде Кубка Гагарина - 2024, где 
красно-белые прошли череповецкую "Северсталь" (4-1). 
"Спартак" меня впечатлил, победил достойного соперника. Красно-белые 
проделали огромную работу по ходу сезона, очень грамотно подобрали состав. 
Тренерский штаб великолепный - за год создали такую команду, коллектив, 
атмосферу. "Спартак" играет в такой хоккей, на который приятно ходить и 
смотреть. Просто молодцы все, включая тренерский штаб", - сказал Артюхин в 
беседе с корреспондентом "Чемпионата" Дмитрием Сторожевым. 
Напомним, по состоянию на 10 марта потенциальным соперником "Спартака" в 
четвертьфинале Кубка Гагарина - 2024 является магнитогорский "Металлург", 
который ведет в серии с "Амуром" (3-2).  

https://www.championat.com/hockey/news-5466244-artyuhin-spartak-vpechatlil-
pobedil-dostojnogo-sopernika-takoj-hokkej-priyatno-smotret.html 

К заголовкам сообщений 

Артюхин: может быть, Билялетдинов устал. Хоккей "Ак Барса" не только 
мне показался скучным (Чемпионат.com, Москва, 10 марта 2024) 
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Бывший нападающий СКА и сборной России Евгений Артюхин поделился 
мнением о работе 68-летнего российского специалиста Зинэтулы 
Билялетдинова на посту главного тренера "Ак Барса" после вылета в первом 
раунде Кубка Гагарина - 2024 от екатеринбургского "Автомобилиста" (1-4). 
"Было ли ощущение, что Билялетдинов устал? Может быть. Тяжело давать 
оценку тренеру. Я сам никогда не был на этом поприще, поэтому говорить со 
стороны тяжело. Лучше пусть оценят другие люди. Тот хоккей, в который "Ак 
Барс" играл, мне - и не только мне - показался скучным", - сказал Артюхин в 
беседе с корреспондентом "Чемпионата" Дмитрием Сторожевым. 

https://www.championat.com/hockey/news-5466236-artyuhin-mozhet-byt-
bilyaletdinov-ustal-hokkej-ak-barsa-ne-tolko-mne-pokazalsya-skuchnym.html 

Похожие сообщения (2): 

• News.sportbox.ru, Москва, 10 марта 2024 

• Sports.ru, Москва, 10 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

Сразу у 12-ти игроков "Ак Барса" заканчиваются контракты. Кто они и что 
с ними будет? (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 11 
марта 2024) 
Среди них - Радулов, Билялов и Лукоянов.  
"Ак Барс" проиграл "Автомобилисту" в первом раунде Кубка Гагарина и уже в 
марте завершил сезон. Сейчас руководству казанского клуба предстоит разбор 
ошибок, а еще понять, с кем из игроков этого состава пойти в следующий сезон. 
Сразу у 12-ти игроков из нынешнего состава заканчиваются контракты с "Ак 
Барсом" 30 апреля. В их числе есть и основной вратарь Тимур Билялов, и 
капитан Александр Радулов, а первый центрфорвард команды Кирилл 
Семенов. 
Ждет ли "Ак Барс" перестройка? 
"Ак Барс" после раннего вылета из Кубка Гагарина сегодня, по нашим данным, 
соберется на тренировочной базе. Контракты у игроков и Зинэтулы 
Билялетдинова с клубом действуют до 30 апреля, поэтому до этого времени 
команду нужно чем-то занять. Для КХЛ это обычная практика, когда после 
раннего вылета команда может тренироваться вплоть до 30 апреля. Вряд ли, 
конечно, в "Ак Барсе" пойдут на такие меры, но какое-то время команда точно 
будет тренироваться. Об этом уже предупреждал сам Билялетдинов сразу 
после вылета: "Будем работать", - сказал. 
У главного тренера "барсов" тоже истекает контракт 30 апреля. Изначально 
сообщалось, что прошлым летом он продлил соглашение по схеме "1+1" и в 
случае чего тренер может задействовать второй год. Но, как известно нашему 
изданию, соглашение было подписано исключительно на один год. Останется 
ли Билл? Прямо сейчас никто на этот вопрос ответить не сможет, наверное, 
даже сам тренер, который после вылета признался, что эта работа отнимает 
много сил. Поддержка у тренера со стороны первых лиц республики огромная, 
и если он захочет остаться, то препятствовать ему вряд ли будут. А вот захочет 
ли? 
Заканчиваются соглашения и у большой группы игроков. Если в прошлом 
сезоне почти вся команда была на действующих контрактах, а летом "Ак Барс" 
нуждался лишь в точечных усилениях, то после этого сезона казанцев может 
ждать серьезная перестройка. Особенно после провального результата и 
вылета уже в первом раунде Кубка Гагарина. Если брать за внимание лидеров 
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"Ак Барса", то с действующими контрактами сейчас совсем небольшая группа 
игроков. 
Среди них Дмитрий Яшкин, лучший снайпер команды по итогам сезона, при 
этом пропустил три месяца из-за травмы, а в плей-офф никак себя не проявил. 
У него контракт с клубом еще на два года. На один год соглашение у Вадима 
Шипачева, лучшего бомбардира "Ак Барса" в регулярном чемпионате. Такая же 
история с Вячеславом Войновым или Евгением Свечниковым. Однолетние 
соглашение с клубом у Райли Барбера. Еще на два года контракты у 
защитником Дмитрия Юдина и Никиты Лямкина. 
Кого оставить? 
А у кого заканчиваются контракты? Тут, конечно, первым встает вопрос 
Александра Радулова. Несмотря на то, что нынешний сезон он провел хуже 
предыдущего, много психовал на льду и за пределами его, Радулов остается 
одной из главных звезд лиги и самым узнаваемым игроком всей КХЛ. В Казани 
капитан "Ак Барса" провел два года, вернувшись сюда из-за океана. Тогда 
возвращение Радулова было настоящей сенсацией, но сейчас есть ощущение, 
что эмоции улеглись. Останется ли он в Казани - это скорее вопрос не к клубу, а 
к желанию самого игрока.  
По нашим данным, сейчас Радулов не торопится вести переговоры с "Ак 
Барсом". Он хочет взвесить все варианты и сначала узнать имя нового главного 
тренера "Ак Барса". 
Кирилл Семенов - главный центр "Ак Барса", умнейший игрок, на котором 
держалась вторая тройка нападения. Кирилл был ключевым игроком на всех 
важных вбрасываниях, а еще нападающий показал отличную статистику. Он 
стал вторым бомбардиром команды в регулярном чемпионате после Шипачева 
и лучшим хоккеистом по показателю полезности. Все эти факторы, конечно, 
говорят за то, чтобы с Семеновым нужно продлить контракт. Но не все так 
просто: на одного из сильнейших центрфорвардов КХЛ с российским паспортом 
будет огромный спрос. "Ак Барсу" придется раскошелиться, чтобы оставить 
Семенова у себя. 
Артем Лукоянов - важнейший игрок нынешнего "Ак Барса". На этом хоккеисте 
держится вся игра команды в обороне и в меньшинстве. Его четвертое звено с 
молодыми Никитой Дыняком и Дмитрием Кателевским было одним из лучших в 
сезоне. Тройка чеккеров здорово уничтожала все атаки соперников, 
сдерживала их большинство и приносила пользу впереди. Во многом это 
заслуга именно Лукоянова. Хоккеист настроен играть в Казани, но будет ждать 
предложение клуба. 
Дмитрий Кагарлицкий в конце сезона перестал попадать в состав "Ак Барса", а 
в плей-офф Билялетдинов и вовсе отправил его в запас. После вылета от 
"Автомобилиста" тренер так и не захотел объяснить свои решения 
относительно этого игрока. При этом в регулярном чемпионате Кагарлицкий 
стал третьим снайпером команды, а в прошлом сезоне, когда команда дошла 
до финала Кубка Гагарина, - вторым бомбардиром в плей-офф. 
Говорят, Билялетдинов не устраивает скорость Кагарлицкого, но хоккеист берет 
другим - у него отличное видение площадки, бросок и голевое чутье. Если 
Билялетдинов останется в Казани, очевидно, что Кагарлицкого не будет. С 
новым тренером у опытнейшего игрока шансы есть. 
Артемия Князева вернули из-за океана по ходу прошлого сезона из системы 
"Сан-Хосе". Защитник, дебютировав в КХЛ, сходу закрепился в основе "Ак 
Барса". По ходу регулярного чемпионата он стабильно играл по 20 минут, но в 
плей-офф Билялетдинов по каким-то своим причина ни разу не выпустил его на 



 

 

лед. Князев находится в аренде в родном клубе и "Ак Барсу" нужно сохранять 
перспективного защитника. 
Кирилл Петров часто в сезоне попадал в опалу у Билялетдинова. Большую 
часть регулярного чемпионата он был в запасе, но в плей-офф стал играть 
стабильно. Нападающий ничем особенным не выделялся, но и не был худшим 
среди остальных. А, учитывая его небольшую зарплату, Петрова можно 
сохранить для ротации на тех же условиях. Но захочет ли он сам этого? 
Алексей Марченко вернулся в хоккей после тяжелой травмы и большого 
перерыва. Он не играл больше года и на этом фоне неплохо дебютировал за 
"Ак Барс". Марченко сложно было назвать лучшим защитником команды, но 
общей погоды он не портил и каких-то провалов на льду за ним замечено не 
было. Еще один важный фактор - огромный опыт Марченко, который выигрывал 
Кубок Гагарина и даже Олимпиаду. За Марченко наверняка будет борьба с 
другими клубами, а "Ак Барсу" важно сохранить его на небольшие деньги. 
С кем расстаться?  
Самое тяжелое решение придется принимать относительно Тимура Билялова. 
Первый номер "Ак Барса" впервые в карьере выходит на рынок свободных 
игроков в качестве неограниченно свободного агента. У него наверняка будут 
хорошие предложения от других клубов. Мы уже сообщали, что еще по ходу 
сезона между клубом и стороной вратаря были недопонимания относительно 
продления контракта. Все из-за разногласий срока нового соглашения и 
зарплаты. 
И если тогда сторона Билялова могла разговаривать с позиции силы, то плей-
офф расстановку дел поменял. Тимур не лучшим образом сыграл в серии 
"Автомобилистом", несколько раз результативно ошибался и в очередной раз 
проиграл важнейшую серию в своей карьере. Теперь уже "Ак Барс" может 
ставить условия перед ним. 
Станислав Галиев провалил и сезон, и плей-офф. За последние три месяца он 
забросил всего две шайбы и превратился из когда-то элитного снайпера в 
среднего игрока, который разучился решать эпизоды. У Галиева исчезло его 
главное оружие - бросок, а вместо с этим пропало и все остальное. 
Билялетдинов до последнего слепо верил в этого хоккеиста, а он этого доверия 
не оправдал. С Галиевым "Ак Барсу" дальше не по пути. 
Кирилла Адамчука можно оставить в Казани разве что только для ротации и 
глубины скамейки. Но усиливает ли он оборону, когда возвращается из запаса? 
Нет. Единственное сильное качество этого защитника - его силовые приемы. А 
в остальном это не защитник для топ-клуба. 
Семен Кошелев провел феноменальный регулярный чемпионат после обмена в 
"Ак Барс" из "Металлурга". В 24 матчах он набрал 17 (11+6) очков и стал самым 
результативным игроком команды второй части сезона. На фоне такой игры 
Кошелева выступил и его агент, который заявил, что они не торопятся с 
переговорами с "Ак Барсом" и будут ждать информации относительно нового 
главного тренера команды. 
В плей-офф нападающий выступил хуже - всего одна шайба в пяти матчах и во 
многих играх с "Автомобилистом" пропадал на льду. С одной стороны, Кошелев 
бы не помешал "Ак Барсу" в следующем сезоне, но будет ли он помощником в 
плей-офф, а не только в регулярном чемпионате? Вопрос еще и в деньгах: 
какую зарплату запросит сторона игрока? 
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Спасибо и прощай? Почему "Ак Барсу" и Билялетдинову дальше не по 
пути (Бизнес Online (business-gazeta.ru), Казань, 10 марта 2024) 
Казанский клуб "отмучился" в Кубке Гагарина за один раунд. Это не случайная 
осечка, а результат стратегической ошибки Это случилось: "Ак Барс" вылетел 
из Кубка Гагарина, завершил сезон уже в марте и преподнес главную сенсацию 
(с приставкой "анти") хоккейного сезона. При этом всего год назад команда 
дошла до финала, оставшись в шаге от трофея. У нее по-прежнему звездные 
игроки, а на тренерском мосту все тот же Билялетдинов. Но повторить чуда 
Билл не смог, и это хороший повод призадуматься, почему тренер, который 
банально устал от хоккея, вообще оказался безальтернативным кандидатом на 
такой пост в "Ак Барсе". 
Билялетдинов - это не про новый "Ак Барс" 
"Ак Барс" вылетел в первом раунде Кубка Гагарина, причем от вполне 
проходимого "Автомобилиста". В такой итог сезона вряд ли верили даже самые 
ярые скептики. Да, после неважной регулярки, где "Ак Барс" занял лишь 4-е 
место на Востоке, мало кто видел в казанцах кубковую команду. Но не 
заканчивать же плей-офф так рано? 
В чем же причина провала "Ак Барса"? Дело не в каком-то игровом эпизоде, 
неправильно подобранной схеме, неудачном решении по составу. Это признал 
и Зинэтула Билялетдинов. "Можете кому угодно говорить что угодно. Если по-
честному себе сказать, то это результат нашей работы в течение всего сезона, 
ребят, поверьте", - сказал он игрокам в раздевалке после финального матча с 
"Автомобилистом". 
"Не сказал бы, что нынешний провал "Ак Барса" - большая сенсация. Они с 
начала сезона играют плохо. Вижу, что все хоккеисты выступают ниже своих 
возможностей", - сказал в интервью "БИЗНЕС Online" бывший генменеджер 
"Автомобилиста" и "Салавата Юлаева" Леонид Вайсфельд. "В команде не все в 
порядке. Лидеры не играют на своем уровне, игра не соответствует статусу 
плей-офф", - добавил экс главный тренер "Авангарда" Федор Канарейкин. 
Перенесемся в май прошлого года. Казанский кремль. Церемония по итогам 
чемпионата 2023/24. "Ак Барс", проигравший в финале ЦСКА, получает 
серебряные медали от Рустама Минниханова. Когда настала очередь 
Билялетдинова получать награду, президент РТ крепко схватил его за руку и 
сказал: "Зинэтула Хайдярович, не бросай нас. Я очень тебя прошу!" Контракт с 
тренером заканчивался 30 апреля, а ответа по новому соглашению он не 
давал. "Я вас не брошу", - ответил он Минниханову. 
Дело не в самой просьбе и том, что озвучивать ее пришлось первому лицу 
республики, а в том, что этому предвещало. Как так вообще получилось, что "Ак 
Барс" оказался в заложниках у 68-летнего Билялетдинова? Почему мощный и 
солидный клуб выбирал летом между Биллом и Биллом и не рассматривал 
другие кандидатуры? 
Один из ответов: "Ак Барс" еще ранее пожертвовал долгосрочной стратегией 
ради сиюминутных целей. 
Вспомним, что оздоровление клуба (с его перезагрузкой) стартовало при самом 
Билялетдинове после его вылета от "Авангарда" в 2019 году (кстати, тоже в 
первом раунде) и назначения Дмитрия Квартальнова. Старый "Ак Барс" 
выигрывал как придется, новый "Ак Барс" говорил: мы тоже боремся за победы, 
но любой ценой они уже нам не нужны. Во-первых, мы должны играть 
зрелищно, потому что "Ак Барс" - это еще и 8 тыс. зрителей на каждом матче. 
Во-вторых, мы должны быть открытыми и публичными, потому что "Ак Барс" - 
важнейший бренд для Татарстана. В-третьих, мы должны заигрывать своих 



 

 

татарстанских игроков, потому что "Ак Барс" - это вершина хоккейной пирамиды 
республики с огромным количеством дворцов и школ. 
Наверняка в этом ряду появилось бы что-нибудь еще, но, увы, Квартальнов не 
смог выиграть Кубок Гагарина за три года своей работы. С подачи директора 
Мансура Усманова не стали продлевать контракт с Квадратом, после чего в 
Казани, отказавшись от глубинной трансформации, сделали ставку на "здесь и 
сейчас". На этом пути "Ак Барс" обжегся сначала на Олеге Знарке, которого 
уволили спустя полгода, а теперь на Билялетдинове, который вылетел в 
первом раунде. Последний Кубок Гагарина "Ак Барс" выиграл, напомним, 
только в 2018-м. 
Конечно, вешать всех собак на Билла было бы неправильно. Он, мягко говоря, 
не навязывался. Не он подготовил себе и контракт на 120 млн рублей - самый 
крупный среди тренеров в КХЛ. Первый виноватый здесь сам "Ак Барс". 
Создалась ситуация, когда в клубе подбирали тренерские кандидатуры только 
по их громкому имени, а фундаментальные вещи были забыты в суматошной 
погоне за Кубком. 
Поменяться еще не поздно - наследие новых времен в "Ак Барсе" пока не 
"проели". На это указывает целый ряд показателей, к сожалению, не 
спортивных. 85% - на столько "Ак Барс" в среднем заполнял 8-тысячную 
"Татнефть Арену" на каждом матче. 2,9 тыс. - столько болельщиков купило 
абонементы на этот сезон. 11 - столько матчей подряд зрители выкупали все 
билеты. Все это лучшие показатели в клубной истории. Вот только зрители 
были вынуждены смотреть на нудный хоккей Билла с вялыми победами 1:0 или 
2:1, а клуб теперь не досчитается миллионов доходов в силу раннего вылета 
команды. 
Билялетдинов просто устал и был не похож на себя 
А теперь разберем, как именно корабль "Ак Барса", назначив не того капитана, 
потерпел крушение в текущем "заплыве" за Кубком. 
Тяжело поспорить, что в прошлом сезоне Билялетдинов сотворил некое чудо, 
взяв посреди него звездную, но раздираемую конфликтами команду и доведя 
ее до финала Кубка Гагарина. Многие зададутся вопросом, зачем убирать 
успешного тренера. Вот только ему не очень-то хотелось работать. Первые 
звоночки раздались еще летом. После того как Билялетдинову сказали: "Не 
бросай нас", - он полтора месяца не давал ответа "Ак Барсу" по новому 
контракту. И только 15 июня клуб объявил о соглашении на один год. 
По ходу сезона сигналов, что тренер банально выгорел, стало еще больше. 
Переменам удивились даже те игроки "Ак Барса", которые больше всех в 
команде играли под руководством Билла и видели его в самых разных 
ситуациях. В прошлом сезоне у тренера горели глаза, все видели, что он 
отдохнул и полон сил. Однако уже осенью все стало совсем по-другому, когда 
на умудренного и титулованного Билялетдинова навалилась хоккейная суета: 
сборы, тренировки, разъезды. 
Билялетдинов, объясняют нам, сильно отдалился от игроков. Больше никаких 
индивидуальных бесед и "разжевываний". Также он перестал устраивать 
"разносы" в раздевалке даже после крупных поражений. В серии с 
"Автомобилистом" тренер не произнес ни одной мотивационной речи перед 
хоккеистами, чтобы хотя бы как-то их завести. Зинэтула Хайдярович будто и 
сам хотел быстрее отмучиться, а команда неосознанно подыграла настрою 
тренера... 
Билялетдинов не верил в игроков, а они - в него 
Виноват ли кто-то еще в "Ак Барсе" в вылете команды? Наверняка можно найти 
ошибки и в селекционной работе - самая часто упоминаемая претензия, что "Ак 



 

 

Барс" собрал у себя возрастных звезд. Доля правды в этом есть, вот только в 
прошлом сезоне эти возрастные звезды добрались до финала, а сейчас не 
зацепили даже одной серии. 
По факту у "Ак Барса" был сильнейший состав в лиге. Игроков с таким опытом 
хватило бы на две команды, а в Казани они были собраны в одном месте. 
Казалось, что состав с Александром Радуловым и Вадимом Шипачевым уже 
некуда усиливать, но летом "Ак Барс" все равно нашел место для Дмитрия 
Яшкина, Евгения Свечникова и Дамира Жафярова. А по ходу сезона в "Ак Барс" 
перешли защитники Митчелл Миллер, Артемий Князев и Алексей Марченко, 
нападающий Райли Барбер. 
Если проводить военные аналогии, армии предоставили все снаряды и технику, 
а выиграть сражение не получилось. Почему? Здесь опять же все упирается в 
командование. По нашим данным, тренер чуть ли не весь сезон ходил и 
жаловался, что эти игроки ему не подходят. Дескать, он бы собирал состав "Ак 
Барса" по-другому. Естественно, во всех этих разговорах тренер умалчивал, 
что сам медлил с подписанием нового контракта, что сказывалось на селекции, 
а костяк этой команды формировался летом 2022 года под Знарка с 
заключением многолетних соглашений. 
При этом, по нашим данным, все трансферные вопросы с главным тренером 
все-таки согласовывались. Даже прошлым летом, когда он еще не продлил 
контракт с клубом, с ним советовались по трансферам Яшкина и Жафярова. 
Такая же ситуация была со Свечниковым или Барбером. Билялетдинова 
ставили в известность о переговорах с этими игроками, и тренер ни разу не 
сказал, что они ему не нужны или не смогут заиграть в его системе. 
Самое неприятное в этой ситуации то, что сами игроки знали о постоянных 
жалобах Билялетдинова. Понимали, что в них не верят. 
Билялетдинова подвело упрямство 
Обстановку можно было бы смягчить, прояви Билялетдинов хотя бы немного 
гибкости. Ее тренеру точно не хватило в желании настроить команду на 
"динамовский" хоккей, наладить сильную оборону, сделать акцент на первое 
звено в атаке и т. д. 
Обратимся к примеру главного тренера "Локомотива" Игоря Никитина. Именно 
его хоккей называют максимально близким к хоккею Билялетдинова. При этом 
Никитин, имеющий состав без больших звезд, научился быть гибким: играть 
первым номером, использовать все четыре звена и сильные качества лидеров. 
"Локомотив" Никитина недавно обыграл ЦСКА (в истории Кубка Гагарина лишь 
во второй раз оба финалиста вылетели в первом раунде) и закрепился в 
статусе одного из фаворитов. 
Билялетдинов тоже был гибким, но только в прошлом сезоне. Судя по всему, 
тренер сделал выводы после поражения в финале от ЦСКА, разочаровался в 
своих попытках адаптироваться под хоккеистов и решил выкрутить свой 
фирменный стиль на 100%. Те, кто не играл строго по заданию тренера, 
попадал в запас. Самый яркий пример этому - Жафяров, которого полгода 
"мурыжили" в "Ак Барсе", а потом он ушел в "Авангард" и набрал там к этому 
моменту 16 (4 плюс 12) очков за 28 матчей. 
А тот, кто играл по заданию, получал место на льду, но чувствовал себя там не 
очень комфортно. Здесь же пример - Станислав Галиев. С ноября лучший 
снайпер Кубка Гагарина - 2018 забил всего лишь 2 раза. Галиев мучается, 
мучается и мучается, а Билялетдинов его все ставит, ставит и ставит в состав. 
В "Ак Барсе" вообще мало кто из нападающих показал себя. Как объясняли нам 
в команде, в нападении форвардам давали свободу, но прежде приходилось 



 

 

тратить очень много сил в защите. "Свобода в атаке? А ты попробуй сперва 
дойди до этой атаки!" - говорил один из игроков. 
Если бы "Ак Барс" на 100% состоял из "боевых роботов" Билялетдинова, в 
таком подходе не было бы проблемы. Но в команде было подавляющее 
большинство хоккеистов, кто эффективнее действует в другой системе. Их 
Билялетдинову приходилось ломать через колено. Перестройся тренер хоть в 
чем-нибудь, учти возможности своего состава, сделай пару уступок, результат 
мог бы быть другим. "Билл не менял, а ломал команду под себя", - говорил 
один из наших источников в феврале. 
В хоккей Билялетдинова не верили 
Четвертое место "Ак Барса" в регулярке и вылет в плей-офф - можно ли это 
считать окончательным подтверждением, что хоккей Билялетдинова устарел? 
На самом деле сказать так нельзя, а все потому, что команда просто не верила 
в этот хоккей. Требования тренера не выполнялись, что совершенно логично в 
силу написанного выше. 
Например, Билялетдинов перед каждым матчем с "Автомобилистом" просил 
хоккеистов не удаляться на ровном месте, потому что соперник в каждой игре 
забивал в большинстве. Но просьбы не работали - удаления были, а 
"Автомобилист" все так же их реализовывал. 
"В прошлом сезоне Билялетдинов кардинально все изменил, навел порядок в 
команде, в организации игры, - описал в разговоре с нашим изданием экс-
форвард "Ак Барса" Алексей Терещенко. - Теперь некоторым игрокам эти 
требования не нравятся. Например, Шипачев и Кагарлицкий просто отбывали 
номер". 
Возьмем пять лучших снайперов "Ак Барса" в этом сезоне и посмотрим на их 
статистику в пяти матчах с "Автомобилистом". Яшкин - один гол, Шипачев - 
один, Радулов - один, Кагарлицкий - ноль, Илья Сафонов - один. Ни один из них 
не отличился в последние три месяца больше 10 раз. Большинство из лидеров 
были блеклой тенью самих себя в плей-офф. Тем самым лидеры "Ак Барса" 
сказали свое слово: они, похоже, ждали, когда же все это побыстрее закончится 
и в команду придет новый тренер. 
Надо ли "Ак Барсу" откатываться в прошлое? 
А каким должен быть этот новый тренер? Первое, с чем надо определиться, - 
"Ак Барсу" нужен специалист с многолетним кредитом доверия. Казанский клуб 
- единственный среди топов в КХЛ, кто системно раздает своим тренерам 
однолетние контракты. Знарок получил такое соглашение, потому что в него 
банально не верили. Билялетдинов - потому что просто устал и не согласился 
на длительный срок. Новый тренер должен иметь понятную перспективу и 
программу действий. 
Тот, кто будет тренировать "Ак Барс", получит возможность собрать состав под 
себя. Логично, что после такого провала будет сильное обновление команды. 
По нашей информации, высока вероятность ухода из "Ак Барса" Шипачева, 
Кагарлицкого и Вячеслава Войнова. Вяло отреагировал на желание казанского 
клуба вступить в переговоры о новом контракте Радулов. Как нам известно, 
хоккеист считает, что не может сыграться с другими лидерами команды. Он 
будет наблюдать, какое будущее в казанском клубе их ожидает. И, конечно, 
Радулову интересно, кто станет будущим тренером "Ак Барса". Таким же 
вопросом задаются все остальные. 
Сразу скажем, что вероятность дальнейшей работы Билялетдинова в "Ак 
Барсе" совсем не нулевая - он по-прежнему пользуется большим авторитетом у 
руководителей. Также он может согласиться на еще один год работы, чтобы не 
уходить в нижней точке. Что случится при таком раскладе, догадаться 



 

 

нетрудно. Выстояв даже после такого провала, он подомнет клуб под себя, 
устроит зачистку клубного офиса, кардинально обновит состав. По итогу мы 
получим не "Ак Барс" - 2024, а "Ак Барс" - 2019 с пустыми трибунами, 
отсутствием воспитанников, скучнейшим регулярным чемпионатом, 
изолированностью команды от публики и т. д. Будет ли это движением вперед? 
При этом есть и те, кто говорит, что Билл не настроен продолжать. Косвенно 
подтвердил усталость от работы и он сам уже после вылета из Кубка Гагарина: 
"Эта работа отнимает на самом деле очень много сил. Не так просто все", - 
сказал он, однако добавив, что дойти до финала энергии ему бы точно хватило. 
В ближайшее время, по нашим данным, состоится совещание с руководством 
клуба, на котором будут разбираться ошибки сезона. Команде дали выходные, 
но вскоре она должна собраться на клубной базе. Контракты на этот сезон у 
всех действуют до 30 апреля. 

https://www.business-gazeta.ru/article/625717 

К заголовкам сообщений 

Вовремя уходить - это искусство. Билялетдинов во второй раз испортил 
казанские проводы (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 10 марта 
2024) 
Великий тренер не должен выглядеть жалко. 
"Ак Барс" проиграл пятый матч "Автомобилисту" и вылетел в первом раунде 
Кубка Гагарина. Мало кто ждал от Казани в этом году больших побед, но и 
поражение на первой стадии плей-офф стало для многих шокирующим. 
Такой оглушительный провал ставит ребром вопрос о будущем клуба, а прежде 
всего главного тренера казанцев Зинэтулы Билялетдинова. Из гения и 
спасителя он вновь превратился в антигероя, отправляющего таланты в запас и 
отказывающегося отступать от своей линии. И как бы ни было больно, Казань 
должна сказать - хватит. Хватит откладывать проблему на потом - "Ак Барс" 
должен научиться жить без Билялетдинова. 
Финал истории Знарка был очевиден еще на предсезонке  
Вылет казанского "Ак Барса" в первом раунде, как, пожалуй, и поражение ЦСКА 
от "Локомотива", - сенсация только для тех, кто не следил за КХЛ по ходу 
регулярного сезона. Еще в декабре игра обеих команд кричала о том, что 
весной им поможет разве что чудо. Чуда не случилось, и теперь в Казани будут 
вынуждены пойти на перестройку. Однако даже сейчас можно услышать 
призывы дать легендарному Зинэтуле Билялетдинову еще один шанс. 
Необходимо собрать команду конкретно под него - и тогда вернутся золотые 
времена Билялетдинова. Проблема в том, что нельзя повернуть стрелку часов 
вспять - а побеждать Зинэтула Хайдярович способен только по схемам, 
актуальным для прошлого десятилетия. Хоккей за это время убежал далеко 
вперед. Билялетдинов за ним не поспевает и, судя по всему, даже не считает 
нужным адаптироваться. 
Он четко придерживается своей философии и не собирается от нее отступать. 
Имеет на это право: много ли вы знаете специалистов, выигравших по три 
Кубка Гагарина? Собственно, Билялетдинов и Олег Знарок. Последний также 
отличается своенравным характером и нежеланием отступать от своей линии. 
Когда летом 2022 года "Ак Барс" пошел на смелый эксперимент, поставив во 
главе команды Знарка, но при этом оставив пусть на формальной, но значимой 
должности Билялетдинова, печальный итог был предрешен изначально. Не 
могут такие глыбы ужиться вместе - никак. Небольшой штрих из их совместной 
работы в первые месяцы. Перед стартом сезона казанцы традиционно едут на 
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товарищеский матч в Альметьевск к местному "Нефтянику". В рамках 
благотворительной акции команда сажала деревья рядом с хоккейным 
дворцом. И когда Билялетдинов пытался поправить технику работы с саженцем 
Знарка, последний его тут же осадил. 
За 20 лет команда и тренер буквально врослись друг в друга - и это опасно  
"Ты меня учить деревья сажать будешь", - то ли в шутку, то ли всерьез выдал 
Олег Валерьевич. Однако по глазам было ясно, что вместе они не сработаются. 
Так и вышло - уже в начале декабря Знарок покинул Казань "по соглашению 
сторон". Не будем идти по скользкой дорожке из слухов и домыслов, среди 
которых есть и предположения о кулуарной игре Зинэтулы Хайдяровича. Будем 
придерживаться официальной информации, согласно которой Билялетдинов 
всячески поддерживал Знарка, не хотел возвращаться в тренерское кресло 
даже после его ухода (временно дали порулить Юрию Бабенко) и взялся за 
"тяжелую и нервную работу" только из теплых чувств к ставшему родным за 
столько лет клубу, который он не мог бросить в трудный момент. Даже если так, 
то почему он не ушел сразу после финала с ЦСКА? 
Момента лучше придумать было нельзя - вернулся, когда был нужен больше 
всего, практически донес до вершины... Эту историю, возможно, в будущем 
даже экранизируют. В любом случае, эпоха Билялетдинова в "Ак Барсе" 
достойна кино. Для нашего хоккея он показал уникальный прецедент, создав 
настоящую династию. В Казань из "Динамо" Зинэтула пришел еще в 2004-м - 
молодые игроки текущего состава "Ак Барса" тогда едва учились вставать на 
коньки. И за эти 20 лет он команду практически не покидал. Скорее отлучался: 
сначала на пару лет в сборную, затем - ради отдыха и времени с семьей. Но 
неизменно возвращался, как только возникала такая необходимость. Поэтому 
всю эту эпоху смело можно называть билялетдиновской. И для Казани она в 
любом случае лучшая за всю историю клуба. Именно Билялетдинов сделал "Ак 
Барс" тем самым "Ак Барсом", каким мы считаем его сегодня. 
"Ак Барс" не раз пытался отказаться от Билялетдинова и все время к нему 
возвращался  
Но в этом и проблема. Все настолько привыкли считать казанский клуб 
командой Билялетдинова, что "Ак Барс" попал в опасную зависимость от 
тренера. К примеру, была пусть и спорная, но попытка от нее избавиться в 
сезоне-2011/12, когда главным на год стал Владимир Крикунов. Обожглись и тут 
же пошли на попятную. Поставили рулить помощника Билялетдинова Валерия 
Белова. Чтобы Билялетдинов продолжал аккуратно "присматривать" за 
любимой командой в свободное от сборной время, а затем мог максимально 
безболезненно вернуться. Во второй раз казалось, что команда сменила вектор 
развития окончательно. В клуб пришел Дмитрий Квартальнов. Начал за 
здравие, проиграв битву за Кубок Континента в последнем туре. Плей-офф-
2020 так и не разыграли из-за коронавируса, а ведь "Ак Барс" тогда был одним 
из главных фаворитов. В 2021-м был драматичный финал "Востока", в 2022-м - 
поражение в первом круге. 
Решение отказаться от сотрудничества с Квартальновым в марте 2022-го, 
вероятно, было скорее правильным - команда явно устала от тренера и 
требовала перемен. Но вновь из пустого в порожнее - приглашают Знарка под 
присмотром Билялетдинова из верхней ложи "Татнефть Арены". Чудесный 
плей-офф-2023 многим вскружил голову. Самому тренеру, который 
окончательно уверовал в "честный труд", руководству клуба и республики, 
болельщикам и даже игрокам. Однако нельзя обмануть время. Методы 
Билялетдинова блестяще работали в нулевые. С переменным успехом - в 
десятые. Но сейчас хоккей требует кардинально других подходов, и к ним 



 

 

Билялетдинов не готов. Ни один человек в мире не может руководить вечно, и 
даже сэр Алекс Фергюсон почувствовал, когда пора уходить из "МЮ". 
Почувствовал вовремя и ушел красиво - в отличие от Билялетдинова. 
Тренер с самой высокой зарплатой не видел очевидных проблем  
У Зинэтулы Хайдяровича было сразу два шанса уйти в лучших традициях 
Голливуда - после чемпионского 2018 года или финала сезона-2022/23. Эти 
шансы упущены. Билялетдинов навсегда останется частью "Ак Барса", как и "Ак 
Барс" будет в первую очередь приходить на ум при упоминании фамилии 
Билялетдинов - несмотря на долгую игровую и тренерскую карьеру в 
московском "Динамо". В конце концов, и Фергюсон до Манчестера долгие годы 
работал в Шотландии - но кто сейчас об этом помнит? Вполне возможно, что за 
Билялетдиновым оставят административную должность, позволят руководить 
детской академией, предложат возглавить совет ветеранов команды на манер 
московского "Спартака". Но от непосредственной работы на скамейке лучше 
отказаться. 
"Ак Барс" в Казани больше чем клуб, хоккей - больше чем просто игра. И когда 
Билялетдинова жестко и без стеснения критикуют - это выглядит пошло и грубо. 
Но люди имеют право на подобную реакцию. Ведь они оценивают не памятник 
великому тренеру, а действующего специалиста с, на секундочку, самой 
высокой зарплатой в КХЛ. И тренер с контрактом в 120 миллионов за сезон 
отрицает такие очевидные вещи, как проблема в прессинге с серией с 
"Автомобилистом", о которой не указывал ему разве что самый ленивый, или 
низкая результативность при невероятном подборе игроков. Задача тренера - 
реализовывать потенциал состава. И как с этим справился Билялетдинов? "Ак 
Барсу" нужно научиться жить без Билялетдинова - иначе из этого порочного 
круга не выйти.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/ak-bars-vyletel-iz-pley-off-khl-
ostanetsya-li-zinetula-bilyaletdinov-2188025/ 

К заголовкам сообщений 

Малина не помогла. "Торпедо" провело нынешний сезон хуже, чем 
прошлый (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 10 марта 2024) 
Но нельзя относиться к сезону команды из Нижнего Новгорода, как к провалу. 
Календарь и результаты Кубка Гагарина 
"Торпедо" вылетело из розыгрыша Кубка Гагарина-2024. Если в прошлом году 
от игры Нижнего Новгорода и их подхода осталась буря эмоций, то этот плей-
офф не оставил ни негатива, ни позитива. 1-4 в серии - вполне закономерный 
итог для "Автозаводцев".  
Ключевым в серии стал второй матч 
"Торпедо" могло зацепиться в противостоянии со СКА. Победа в первом матче 
дала надежды, что мы не увидим прогнозируемые 4-0 или 4-1 в пользу Питера. 
Во второй игре команда из Нижнего Новгорода играла ярко, но упустила 
преимущество в две шайбы. Причем сравняли "Армейцы" из Санкт-Петербурга 
счет за практически две минуты до конца третьего периода. 
В овертайме затем была полная доминация от СКА, которая и переросла в 
заброшенный гол. Кажется, что именно этот момент стал ключевым. Забирай 
команда Ларионова второй матч в Питере, то СКА было бы очень сложно. А там 
при поддержке своих трибун в Нижнем Новгороде можно было рассчитывать и 
на дальнейшие перспективы. 
Однако вместо победы последовало поражение. В третьей игре СКА полностью 
доминировал на площадке, в четвертой встрече забросил три быстрых гола (за 
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девять минут игрового времени), а в пятом матче спокойно довел дело до 
победы.  
Во второй игре СКА перехватил нить серии. Именно команда Ротенберга 
задавала темп, скорости и навязывала борьбу. Исход в противостоянии при 
подобных раскладах обычно уже решен. Это мы и увидели.  
"Торпедо" стало хуже относительно прошлогодней версии 
В прошлом сезоне у Нижнего Новгорода была система игры, которая выделяла 
их на фоне остальных. Был костяк хоккеистов, которые готовы постоять и за 
себя, и за любого партнера. То, что команда тогда прошла во второй раунд - 
это признак и идеального климата внутри, и стабильности в системе игры.  
В нынешнем сезоне многое в "Торпедо" изменилось. Например, не принимали 
участие в серии со СКА Кручинин и Сизов - лидеры атаки и обороны, опытные 
хоккеисты. Во-вторых, структура игры "Торпедо" изменилась. Если раньше 
Нижний Новгород не отходил от своего стиля, то в плей-офф-2024 с командой 
из Питера подопечные Ларионова больше оборонялись, чем созидали. 
То, что мы увидели совершенно другую команду из Нижнего Новгорода, говорит 
и финиш регулярного чемпионата, и результаты по итогам первой части сезона. 
"Торпедо" так и не выбралось из ямы. Не преобразилось и в играх на 
выбывание.  
В любом случае, нельзя относиться к сезону от "Торпедо", как к провалу 
У команды небольшой бюджет, нет и существенной глубины. Главную цель на 
сезон клуб Ларионова выполнил - вышел в плей-офф. Речи про Кубок Гагарина, 
конкуренцию и сенсации - оставьте кому-то другому. Для того, чтобы достигать 
высоких задач, необходима и универсальная система игры, и уровень опытных 
мастеров, а не только молодежь, и большой бюджет. "Торпедо" сыграло ровно 
настолько, насколько может себе позволить. 
Обидно, что запредельного уровня сопротивления в плей-офф от команды из 
Нижнего Новгорода мы так и не увидели. Это, безусловно, большая пища для 
тренерского штаба. Возможно, где-то стоит относиться мягче к своим 
хоккеистам. Возможно, что-то стоит поменять в концепции игры.  
"Торпедо" следует сказать спасибо за сезон. Они подарили лиге нескольких 
молодых хоккеистов. Нормально провели чемпионат. Да, не прыгнули выше 
головы. Но подобное происходит редко. Хотелось в серии СКА - "Торпедо" 
больше матчей. Однако результат, который в итоге мы увидели, полностью 
закономерен. 

https://allhockey.ru/article/show/510342-
Malina_ne_pomogla_Torpedo_provelo_nyneshnij_sezon_huzhe_chem_proshlyj 

К заголовкам сообщений 

"Первый матч стал хорошим уроком для нас". Итоги серии СКА - 
"Торпедо" с Никитой Серебряковым. (Спорт день за днем (sportsdaily.ru), 
Санкт-Петербург, 10 марта 2024) 
СКА стал на шаг ближе к завоеванию Кубка Гагарина. Первого с 2017 года. 
Стартовый раунд плей-офф завершился для команды Романа Ротенберга 
успехом - за пять матчей петербургские армейцы разобрались с нижегородским 
"Торпедо" Игоря Ларионова.  
Первая игра серии, которая прошла на "СКА Арене" и завершилась со счетом 
5:2 в пользу торпедовцев, сразу дала понять, что легкой прогулки ждать не 
стоит. Да и во второй встрече все решил овертайм, в котором СКА сравнял счет 
в серии. С этого и началась череда побед: две - в Нижнем Новгороде и одна - в 
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родных стенах "СКА Арены". Почти 24 тысячи зрителей увидели сухую победу 
СКА (3:0), которая решила исход серии в пользу петербуржцев. 
СКА в 14-й раз подряд прошел первый раунд плей-офф. Теперь, в 1/4 финала 
Кубка Гагарина, СКА сыграет с командой из Восточной конференции. 
По итогам серии СКА - "Торпедо" корреспондент "Спорт День За Днем" Алексей 
МИХАЙЛОВ пообщался с вратарем СКА Никитой Серебряковым, который 
высказался о "сухаре" в заключительном матче, подвел итоги всей серии, а 
также отреагировал на первые громкие сенсации в плей-офф нынешнего 
сезона. 
- [В заключительном матче серии] сыграли надежно, по заданию. Выполнили 
установку тренера, забили хорошие голы. Самое главное - закрыли эту серию, - 
начал Серебряков. 
- В момент, когда отменили гол "Торпедо", у тебя были мысли в духе "Хорошо 
бы закончить серию сухим матчем"?  
 - Нет, вообще об этом не думалось. Самое главное было выиграть, чтобы не 
было лишних перелетов, чтобы хорошо отдохнуть. О "сухаре" точно не было 
никаких мыслей. 
Конечно, приятно заканчивать серию и победой, и сухим матчем. Я считаю, мы 
провели хорошую серию. Сейчас отдохнем и будем двигаться дальше. 
- Серия начиналась для СКА не лучшим образом - домашнее поражение 2:5. 
Чем тогда удивило "Торпедо"?  
 - Да ничем не удивило. Просто мы где-то, может, недонастроились. Самое 
главное, что это был хороший урок для нас, который мы усвоили, и забрали 
наши четыре игры. 
- Какие бы ты отметил сильные стороны "Торпедо", из-за которых серия далась 
армейцам нелегко?  
 - Да какие сильные стороны? Они, в принципе, играют в свою игру - такую, 
быструю. Пытаются найти дальнюю штангу, забить красивый гол. Непонятные 
провокации, которые, думаю, их не красят. Они вообще ничем не удивили. 
- По результатам выездных встреч можно сделать вывод, что СКА усвоил тот 
самый урок.  
 - Да, и плюс мы уже набрали игровой тонус. Хорошо, что забили быстрые голы, 
и в принципе было комфортно играть. 
- В первом выездном матче показалось, что под конец "Торпедо" выглядело 
измотанным. СКА удалось "замучить" соперника?  
 - Наверное, да. Во втором периоде ребята хорошо их закрывали в зоне, не 
давали им смениться, накладывали смены. Думаю, мы были намного свежее. 
- Оба финалиста прошлого Кубка Гагарина, "Ак Барс" и ЦСКА, вылетели в 
первом же раунде. Удивлен?  
 - Честно говоря, особо не слежу. Понятное дело, знаем результаты, но это 
плей-офф - так сказать, отдельный турнир. Тут всякое бывает, поэтому чему тут 
удивляться? Здесь все команды сильные. Не сказать, что это какая-то 
неожиданность. 
- Не обидно, что в этом сезоне уже не будет армейского дерби на "СКА Арене"?  
 - Вообще об этом не думали. У нас одна цель - это кубок. А против кого 
играть... Мы будем готовы к любому сопернику. 

https://www.sportsdaily.ru/articles/pervyy-match-stal-khoroshim-urokom-dlya-nas-
itogi-serii-ska-torpedo-s-nikitoy-serebryakovym 

К заголовкам сообщений 

https://www.sportsdaily.ru/articles/pervyy-match-stal-khoroshim-urokom-dlya-nas-itogi-serii-ska-torpedo-s-nikitoy-serebryakovym
https://www.sportsdaily.ru/articles/pervyy-match-stal-khoroshim-urokom-dlya-nas-itogi-serii-ska-torpedo-s-nikitoy-serebryakovym


 

 

Григорий Кузьмин: "Огромное число зрителей на кубе "СКА-Арены" - это 
прекрасно!" (Охтинский пресс-центр (ohtapress.ru), Санкт-Петербург, 10 
марта 2024) 
После победы над "Торпедо" в первом раунде плей-офф КХЛ 20-летний 
нападающий СКА Григорий Кузьмин, забросивший дебютную шайбу в пятом 
матче, ответил на вопросы Охтинского пресс-центра. - По сравнению с играми в 
Нижнем Новгороде, в пятом матче счет получился относительно небольшим 
(3:0 - прим. ред.). Четвертая победа была для нас очень важна, все выполнили 
свою работу и сыграли по установке, Серебро (Никита Серебряков - прим. ред.) 
подтащил нас, как мог, за что ему спасибо. На скамейке царил позитив, так что 
было приятно находиться как на льду, так и на лавке. 
 - Вы первый игрок в истории СКА, дебютировавший за основную команду в 
плей-офф. Каково было сыграть первые матчи в КХЛ в самом напряженном 
отрезке сезона? 
 - Приятно, что тренерский штаб доверил мне такую работу. Здесь все хорошие 
ребята, меня сразу приняли как родного. Было очень классно играть при таких 
больших трибунах, всем спасибо! - Судя по тому, что Вы провели в первом 
раунде четыре матча из пяти, тренерский штаб Вами доволен. А как сами 
оцените свою игру в КХЛ? 
 - Довольно-таки неплохо. Переход на новый уровень - это серьезный шаг. В 
КХЛ скорости быстрее, к этому пришлось сразу перестраиваться. Хорошо, что 
забил в пятом матче: спасибо ребятам, которые вывели меня на такую 
позицию. После заброшенной шайбы почувствовал облегчение. Понимал, что 
рано или поздно я должен буду результативно отличиться, и хорошо, что это 
случилось именно так. Второй гол был нужен СКА в тот момент. 
 - Когда Вас объявили как автора заброшенной шайбы, и трибуны "взорвались" 
аплодисментами, по телу пошли мурашки? 
 - Конечно! Меня, ко всему прочему, забрызгали водой по пути на скамейку, так 
что были мурашки и одновременно сырость. (улыбается) 
 - Вы были близки к тому, чтобы вместо героя стать антигероем финального 
матча серии. Заброшенная в ворота СКА шайба срикошетила на крюк 
нижегородскому игроку именно от Вас, но гол отменили из-за офсайда. Вы 
переживали во время того просмотра? 
 - Понятно, что эта шайба была нам совсем не нужна. Там было стечение 
обстоятельств, рикошеты способствовали голу, который в итоге отменили. 
Хорошо, что все обошлось. Произошел неприятный момент, но, выходя на 
следующую смену, я понимал, что прошлые ошибки уже не исправить, поэтому 
просто пытался помочь команде дальше. - Вы что-то сказали Ивану Кульбакову 
после его сэйва в третьем периоде...  
 - Ничего особенного, просто похвалил: он молодец, поймал тяжелый бросок от 
Васи Глотова, хотя мы этого не хотели. (улыбается) 
 - Во втором матче серии Вы ни разу не вышли на лед. Тяжело ли было 
смотреть за таким упорным противостоянием со скамейки? 
 - Я помогал психологически: подбадривал парней на лавке и сам был готов 
выйти в любую секунду. Делал все, что мог. 
 - В Нижнем Новгороде игра складывалась совсем по-другому: вы увезли из 
"Нагорного" две уверенные победы (5:2 и 4:1). СКА стал другим или "Торпедо" 
изменилось? 
 - Изначально мы хотели забрать обе домашние игры, но не получилось. Мы с 
полной заряженностью ехали в гости к "Торпедо", чтобы забрать два матча. 
Хорошо, что так и вышло. - Переполненные домашние трибуны "Торпедо" на 
Вас не давили? 



 

 

 - Приятно видеть, что в России так любят хоккей. Спасибо петербургским и 
нижегородским болельщикам за такую поддержку своих команд! Огромное 
число зрителей на кубе "СКА-Арены" - это прекрасно! Особенно приятно видеть 
это в таком молодом возрасте. 
 - Вы были заявлены на финальный матч серии в тройке с Александром 
Кадейкиным и Павлом Дедуновым. Как Вам в связке с такими опытными 
напарниками? 
 - Мне и в детстве было приятно за ними наблюдать. Я видел их по телевизору, 
а теперь мне представилась отличная возможность познакомиться с ними 
поближе и даже сыграть в одном звене. Будучи опытными игроками, они 
подсказывают мне, как нужно поступать. Хочу сказать им спасибо за это. - По 
окончании серии игроки и тренерские штабы СКА и "Торпедо" обменялись 
рукопожатиями. Пожать руку Игорю Николаевичу было для Вас чем-то 
особенным? 
 - Да, это большая честь для меня! В детстве я видел игру Игоря Ларионова. 
Похоже, больше не буду мыть эту руку. (улыбается) 
 - В интернете Ваши габариты указаны как 173/73. С такими параметрами не 
тяжело в плане силовой борьбы на уровне КХЛ? 
 - Это устаревшая информация. Мы даже посылали запросы, чтобы мои данные 
обновили, но, видимо, они так и не дошли. Сейчас мои актуальные габариты: 
178/85. В КХЛ на каждом участке площадки становится больше силовой 
борьбы, все борются за шайбу. Считаю, что готов к этому. 
 - Как Вы считаете, на Ваш вызов в первую команду повлиял хет-трик в матче 
ВХЛ против "Южного Урала" 24 февраля? 
 - Думаю, что не без этого, но я весь сезон старался доказывать, что достоин 
возможности сыграть в КХЛ. Спасибо всем ребятам и партнерам в "СКА-Неве", 
круглосуточно за ними слежу. Я нахожусь здесь благодаря командной работе и 
стараюсь оправдывать ожидания. - Нет сожаления о том, что, родись Вы на два 
месяца попозже, то могли бы принимать участие еще и в плей-офф МХЛ, чтобы 
побороться за второй Кубок Харламова? 
 - Интересный вопрос, не был к нему готов... Я слежу за "СКА-1946", смотрел 
прямую трансляцию второго матча серии против петербургского "Динамо", 
после двух периодов они вели 5:1 (в итоге выиграли 7:2 - прим. ред.). Также не 
оставляю без внимания "СКА-Юниор", где я начинал. Мой день рождения в 
апреле - что уж тут поделать. (улыбается) Если бы была возможность, конечно, 
я бы хотел сыграть в розыгрыше Кубка Харламова. 
 - Поделитесь ожиданиями от второго раунда плей-офф КХЛ. 
 - Мне будет приятно встретиться с любой командой и обыграть ее, тем более, 
в этом сезоне КХЛ я пока играл только против "Торпедо". 
Роман Борисович Ротенберг, главный тренер СКА: 
"Он заслужил игру в большинстве своей работой. Благодарность всему 
тренерскому штабу и лично Григорию, который в этом сезоне провел огромную 
работу над собой. Он проявил лидерские качества, вышел и как мужик забил 
этот важнейший гол. Его бросок не хуже, чем у Андрея Кузьменко, который 
сейчас играет в "Калгари". Это игроки одного уровня, здесь только вопрос 
психологии".  
Павел Дедунов, нападающий СКА: 
"Когда игрок раньше не играл в плей-офф, надо дать ему понять, что он может 
играть в атаке и делать привычную работу. Это техничный, быстрый парень, 
который может убежать и забить гол. Главное, чтобы он не допускал 
несуразных ошибок в обороне. Ему нужно раскрываться в чужой зоне и больше 
играть там. Мы с ним поговорили, сказали: "Играй в атаке и делай там, что 



 

 

хочешь, но в обороне действуй строго и не делай тех-то и тех-то вещей, тогда у 
нас будет все в порядке". В итоге он вышел и забил очень важный гол, после 
которого мы вздохнули".  
Александр Кадейкин, нападающий СКА: 
"Парень по-хорошему наглый, он быстро влился в наш с Пашей хоккей - 
постоянно идет в отбор и давление. Это точно не игрок "чистого льда". Нам не 
пришлось корректировать из-за него свою игру, он только помогал".  

https://ohtapress.ru/2024/03/10/grigoriy-kuzmin/ 

К заголовкам сообщений 

"Вроде успел выкинуть ноги". Толчинский - о спорном голе и серии с 
"Торпедо" (Чемпионат.com, Москва, 10 марта 2024) 
Автор победного гола в пятом матче рассказал, как все было. 
СКА после поражения в первом матче плей-офф одержал четыре победы 
подряд над "Торпедо" и вышел во второй раунд Кубка Гагарина. Очередную 
отличную игру провел Никита Серебряков, оформивший первый "сухарь" 
нынешней весной, а победную шайбу записал на свой счет Сергей Толчинский. 
Его гол пришелся на первый период, но в очень нужный для СКА момент. 
Армейцы выстояли первое меньшинство, и с его окончанием Степан 
Фальковский выкинул шайбу из зоны по борту, Толчинский выскочил со 
скамейки штрафников и реализовал выход два в одного. Судьи какое-то время 
еще обсуждали эпизод, скамейка "Торпедо" пыталась добиться разъяснений, 
но гол в итоге засчитали. 
После окончания матча корреспондент "Чемпионата" коротко пообщалась с 
Толчинским - о том, как развивались события в моменте с голом, а также 
подвели итоги серии, обсудили паранормальный вал травм в СКА (пятый матч 
не доиграли Никишин и Грицюк, ранее в серии вылетели Педан, Рендулич и 
Пашнин), фирменные армейские кефир с кашей и потенциального соперника по 
следующему раунду. 
"Знал, что не могу принимать шайбу из бокса. Вроде успел выкинуть ноги" 
 - Счет в серии 4-1, но легкой прогулкой она не стала.  
 - Никто и не говорил, что будет легкая прогулка. "Торпедо" - на самом деле 
очень непростой соперник, быстрые ребята. Первая игра была как первый 
блин, комом. Но потом мы перестроились, нашли ключики к их игре. Было 
непросто, но ощущалось, что мы контролировали все четыре победные игры. И 
в обороне очень мало давали им создавать, и очень хорошо держали шайбу в 
их зоне, и реализовывали моменты. 
 - Соперник всю серию пытался вас провоцировать - разговорчики, тычки. Но и 
вы показали себя настоящими мастерами в этом компоненте, без которого в 
плей-офф никуда.  
 - Это часть игры, как в UFC трэш-ток, так же и тут. У всех игроков разная 
психология, на кого-то это может плохо влиять, так что это такие фишки. 
Понимаем, что так же и против нас команды это используют, понимаем, что на 
провокации вестись нельзя. В этом плане у нас все ребята молодцы - все 
мастеровитые, взрослые, знают, как играть игры плей-офф. 
 - Расскажите о вашем голе.  
 - Просто подфартило, что такой тайминг. У меня был такой гол в Уфе в 
регулярном чемпионате, сейчас опять подфартило с таймингом, что шайба 
оказалась у нас на крюке как раз тогда, когда я выходил из штрафного бокса. 
Фальковский молодец, держал в голове, что я вот-вот выйду, и просто откинул 
шайбу в ту точку, где я могу оказаться, а там уже два в один - игровая ситуация. 
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 - Сейчас в интернете обсуждают, не могут разобраться, два конька у вас было 
на льду, когда вы шайбу подхватили, или один.  
 - Если честно, не знаю, какое там правило. Знал, что я не могу стоять в боксе и 
принимать шайбу, поэтому старался как можно быстрее выкинуть свои ноги на 
лед (смеется). При этом шайба еще шла по борту. Вроде я успел [выкинуть 
ноги]. Думаю, судьи в любом случае пересмотрели этот момент. 
- Сегодняшний матч опять омрачился травмами, Никишин не доиграл, это 
какое-то проклятие!  
 - Честно, я не знаю, что происходит! Столько травм на таком коротком отрезке 
я еще ни разу не видел. Желаем здоровья ребятам, нам их очень не хватает. 
Надеюсь, и у Никиши, и у Грицюка получится как можно быстрее вернуться, как 
и у остальных травмированных ребят. 
 - На главный вопрос в этой серии СКА, я так понимаю, ответил, показал, что 
кефир и каша с Ленобласти лучше специальной нижегородской малины?  
 - Кефир и каша и у нас, конечно, хорошие, вопросов нет! Очень вкусные. 
 - Расклады смо́трите или только сейчас будете прикидывать, кто дальше?  
 - Было это в голове, я так понимаю, это зависит от того, как "Магнитка" сыграет 
шестой матч. 
 - СКА может выйти на "Автомобилист", "Трактор" или "Салават".  
 - Зависит от "Магнитки", если они проходят, то мы на "Автомобилист", и от того, 
как "Динамо" сыграет. Завтра будем смотреть. Ну какие предпочтения, это же 
плей-офф! У нас одна цель - не пройти первый или какой-то раунд, а выиграть 
Кубок Гагарина, поэтому без разницы, с кем будем играть.  
Толчинский - о спорном голе и серии с "Торпедо" 

https://www.championat.com/hockey/article-5466422-intervyu-s-sergeem-
tolchinskim-o-serii-s-torpedo-spornom-gole-posle-vyhoda-iz-shtrafboksa-i-vale-travm-
v-ska.html 

Похожие сообщения (3): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 10 марта 2024 

• Sports.ru, Москва, 10 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

Артем Сергеев: "Все понимают, что это только начало. Дальше будет 
только сложнее" (Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 10 
марта 2024) 
Защитник СКА Артем Сергеев о том, как забросить в формате "три на шесть", 
страшной травме соседа по раздевалке и противодействию энергичной атаке 
"Торпедо".  
Свою первую за пять (!) сезонов шайбу в розыгрыше Кубка Гагарина Артем 
Сергеев забросил в уникальной ситуации. Его СКА отбивался втроем против 
шестерых соперников. "Торпедо", получив на последних минутах пятой игры 
первого раунда двойное численное преимущество, еще и вратаря заменило 
шестым полевым игроком. В итоге, полевых игроков в синей форме на льду 
стало вдвое больше, чем в белой. При таком раскладе Сергеев умудрился 
оказаться первым на отскочившей от Никиты Серебрякова шайбе, и, кажется, 
даже не целясь, попал в пустые ворота на противоположной половине 
площадки.  
- Артем, вы будто по наитию бросили. Неужели тренируете броски по пустым?  
 - Не, такое точно не тренирую. Просто вдохновение случилось. Если идет, то 
идет.  
- Забросить, играя втроем против шестерых, это, конечно, сильно...  
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 - У соперника, кстати, были шансики до этого. Но сначала Сте па Фальковский 
на себя бросок в пустой створ ворот выловил, потом Никита Серебряков 
вытащил. Оппонент до конца играл. Понятно, что ему непросто было при 0:2 
отыграться на последних минутах. Но он не бросал попыток.  
- Переломный момент матча - отмененная шайба "Торпедо" в третьем 
периоде?  
 - В первую очередь, наверное, наше меньшинство. Мы трижды выстояли, 
получая удаления. Это я не беру последнее меньшинство, когда втроем 
остались. Речь про те, что были в первом и втором периодах.  
- По сравнению с первым матчем этой серии картинка игры СКА значительно 
изменилась. Что перестроили?  
 - Просто у нас первый блин комом получился. Абсолютно неправильно 
сыграли, не так как обычно. В той игре вообще мало что у нас получалось.  
- Переволновались?  
 - Не исключено. Может переволновались, может перегорели. Всякое могло 
быть. Все мы люди, все человеки. Столько болельщиков пришло на стадион и 
ждало нашей победы. У всех есть нервы, переживания, эмоции... Благо, сумели 
с этим справится, изменить ход серии.  
- О чем тренеры на следующий после поражения день говорили?  
 - Ну, все детали я вам не расскажу ( усмехается ).  
- Ну, из допустимого...  
 - Включили видео. Посмотрели на свою игру со стороны. Разобрали то, что 
делали неправильно. Подкорректировали, и, оттолкнувшись этих моментов, 
пошли дальше.  
- "Торпедо" - бегущая команда со стремительным перемещением шайбы. Какое 
противоядие от такой?  
 - Доставлять шайбу в глубину. Действовать плотно с игроками. Навязывать им 
борьбу, чтобы лидеры соперника занимались нетипичной для себя работой. 
Требовалось, чтобы мы больше, чем оппонент, играли с шайбой, 
контролировали ее.  
- А когда она оказывалась у игроков "Торпедо"?  
 - Не обрезаться и действовать грамотно. Этого, в принципе, было достаточно.  
- И вот вы ведете в серии 3-1. А последний шаг он - сложный самый...  
 - Важно было держать фокус, уделять внимание деталям. Мы понимали, что 
дело еще не сделано. Нельзя было дать сопернику почувствовать уверенность. 
Важно было контролировать игру, выигрывать нейтральные шайбы, владеть 
инициативой. Что, собственно, у нас получилось, и пришел такой итог.  
- При всей своей зрелищности серия очень травматичная для СКА получилась. 
Пять матчей - пять человек на больничном. У Андрея Педана вообще 
кошмарный момент в первой игре...  
 - Честно, я глазам даже своим не поверил, когда это произошло. Просто не 
укладывалось в голове, как такое могло случиться с человеком второй раз за 
сезон. Даже смотреть было больно.  
- На игру после такого сложно переключиться?  
 - Переключаешься, разумеется, когда выходишь на лед. Но потом, когда сидел 
на лавке, помню, прокручивал в голове: "Как так получилось?", "Почему то же 
самое с парнем происходит?". Все очень переживали за Андрея. Он, вообще, 
как видите, мой сосед по раздевалке, вот его место. Тяжело, когда партнер по 
команде такие травмы получает. Причем, это не такое повреждение, когда 
отдохнул, пару недель или месяц, и вернулся. Тут все гораздо серьезнее - пять-
шесть месяцев.  
- За параллельными сериями Кубка Гагарина следите?  



 

 

 - Да, как минимум, фоном все смотрел.  
- ЦСКА без вас...  
 - Едва ли дело только во мне. Другие ребята летом тоже уходили из команды. 
Я просто был одним из тех, кто прошел с ЦСКА две прекрасные истории. А 
комментировать то, что происходило после моего ухода, не с руки. Тем более, я 
особо ничего не знаю.  
- Как, по вашему опыту, правильно реагировать на легкие победы в первом 
раунде, чтобы в апреле триумфально завершить этот путь?  
 - Тут все просто. Все понимают, что это только начало. Осознают, что дальше 
будет только сложнее. Важно каждую новую серию хорошо начинать. 
Оттолкнуться от своей игры на старте, и идти дальше. С "Торпедо" у нас так не 
получилось. Первый матч мы проиграли, но затем смогли перестроиться. 
Собрались, перегруппировались, стали правильно действовать и результат 
пришел - мы во втором раунде.  
- Выходные после такого полагаются, кстати?  
 - Наверняка. Один всяко дадут, может и два.  
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К заголовкам сообщений 

Великий Ларионов виноват в поражении от СКА. Что ждет в будущем 
самую яркую команду КХЛ (Sport24.ru, Москва, 10 марта 2024) 
Итоги сезона "Торпедо".  
Первый раунд Кубка Гагарина близится к своему завершению. Пять из восьми 
участников следующего этапа уже известны. Соответственно, уже пять команд 
отправились в отпуск. Одной из них стало "Торпедо". Клуб из Нижнего 
Новгорода в пяти матчах проиграл СКА и вылетел из плей-офф. В последней 
встрече в Санкт-Петербурге команда Игоря Ларионова проиграла 0:3. Таким 
образом, Профессор не сумел повторить результат прошлого сезона, когда 
команда добралась до второго раунда. И несмотря на яркое выступление 
"Торпедо" в первой половине сезона, нынешний неудачный результат 
закономерен.  
Когда в прошлом году "Торпедо" проиграло СКА во втором раунде плей-офф 0-
4, было полное впечатление, что это команды с разных планет. Спустя год это 
ощущение не исчезло. Даже невзирая на то, что нижегородцы смогли взять 
первую игру. Но теперь понятно, что это скорее армейцы не сразу вкатились в 
розыгрыш Кубка Гагарина. "Торпедо" и СКА - все еще команды разного уровня, 
и в плей-офф это становится хорошо видно. Почему так?  
Конечно, дело в бюджетах. Когда он отличается больше, чем в два раза, то 
сложно говорить о равных возможностях. И тут нет претензий к лиге, она-то как 
раз делает все, чтобы уравновесить команды, а к спонсорам "Торпедо", 
которые который год подряд выделяют минимальную сумму за команду. 
Говорят, кстати, что это изменится. И со следующего сезона зарплатный 
бюджет вырастет. Тогда уже можно будет говорить о каких-то серьезных 
задачах.  
Но поражение "Торпедо" - это не только про маленький бюджет. Это про 
тренерские ошибки. У нижегородцев проблемы начались не весной, а гораздо 
раньше, в последние месяцы регулярного чемпионата команда играла плохо, 
много проигрывала, скатилась на седьмое место на Западе. За несколько дней 
перерыва невозможно исправить системные ошибки, поэтому и вылет от СКА 
никого не удивил.  
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Игоря Ларионова сложно критиковать. Хотя бы, потому что он сделал для 
популяризации хоккея больше, чем многие тренеры-чемпионы с несколькими 
кубками. Именно Ларионов заставил хоккейную Россию говорить о "Торпедо": 
восхищаться молодежью, критиковать за непопулярные решения. Но все это не 
отменяет того, что он ошибся. Нынешней команде не хватило опыта, причем 
тренер собственноручно ее лишил этого опыта. Сначала отстранил защитника 
Антона Сизова, а в плей-офф убрал Алексея Кручинина, который в прошлом 
году был лучшим игроком команды. В этом сезоне Кручинин играл хуже, в 
последних матчах откровенно плохо, но в "Торпедо" нашлось бы немало людей, 
которые выглядели еще хуже, при этом в составе оставались. Что случилось 
между игроками и тренерами, неизвестно, в интернете много догадок. Однако 
это не главное, важнее то, что без этих игроков команда стала слабее.  
10% реализации, 2 гола с 20 попыток - большинство "Торпедо" в серии со СКА. 
76,5% - нейтрализация меньшинства, четыре шайбы пропущены с 17 попыток. 
Показательные цифры. Игра в неравных составах - база, с которой все 
начинается. Без нее ни о каких результатах и думать не стоит. Но ее у 
нижегородцев не было. А ведь соперник давал шансы. В домашнем матче была 
возможность забить "пять на три", но хозяева так бездарно провели время на 
льду, что стало понятно, с такой игрой не победить. В последнем, пятом матче, 
кроме попадания в штангу Николая Коваленко ничего из голевых моментов 
"Торпедо" и не запомнилось.  
Молодость и неопытность игроков, конечно, сыграли свою роль. Антон Силаев, 
Никита Артамонов и так в этом году прыгнули выше головы, глупо было 
требовать от них подвигов в плей-офф. Но в детских ошибках команды 
виноваты и тренеры, которые за сезон не натренировали большинство, не 
натренировали базовые вещи, типа выхода из зоны. С уровнем мастерства и 
самоотдачей у "Торпедо" все в порядке, а вот глупые ошибки - то, что погубило 
команду. Чтобы их не было (или стало меньше), нужно было больше 
тренироваться, больше работать над деталями. Не секрет, что в "Торпедо" не 
только предсезонка не самая сложная, но и по ходу чемпионата занятия не 
такие продолжительные, и их не так много. Такой подход сработает с 
мастерами из НХЛ, но вчерашних и сегодняшних юниоров нужно держать в 
более жестких рамках, их надо учить. Этого Ларионов с помощниками не 
сделал.  
Не стоит забывать, что летом клуб покинул Андрей Козырев, а ведь именно 
этого тренера считали мозгом штаба. Этого помощника главного тренера в 
"Торпедо" не смогли заменить. Игорь Ларионов работает клубным тренером 
только второй сезон. Ему банально не хватает опыта в управлении. У него еще 
три года контракта с клубом из Нижнего Новгорода. Это достаточный срок, 
чтобы вырасти в топ-тренера. Главное - осознать свои ошибки и попытаться их 
исправить. Первое для Профессора может быть сложным испытанием. Но он 
должен его выдержать.  

https://sport24.ru/hockey/article-628199-velikiy-larionov-vinovat-v-porazhenii-ot-ska-
chto-zhdet-v-budushchem-samuyu-yarkuyu-komandu-kkhl 

К заголовкам сообщений 

Экс-защитник клубов КХЛ объяснил, за счет чего "Локомотив" может 
выиграть Кубок Гагарина (Чемпионат.com, Москва, 10 марта 2024) 
Бывший защитник ряда клубов КХЛ, а ныне эксперт Валерий Покровский 
объяснил, за счет чего "Локомотив" может выиграть Кубок Гагарина. 
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"Входит ли "Локомотив" в число претендентов на Кубок Гагарина? Входит. 
Команда стабильная, практически весь сезон показывала ровный хоккей. 
Особенно в декабре. "Локомотив" идет без провалов, только по нарастающей. 
Его система перемолола атаку ЦСКА, команда на эмоциональном подъеме. Это 
способствует тому, чтобы команда стала играть еще лучше. Думаю, 
"Локомотив" - серьезный соперник для любой команды, с которой он встретится 
во втором раунде. Это интересная команда, которая в этом сезоне может 
подняться высоко", - сказал Покровский в беседе с корреспондентом 
"Чемпионата" Дмитрием Сторожевым.  

https://www.championat.com/hockey/news-5466848-eks-zaschitnik-klubov-khl-
obyasnil-za-schyot-chego-lokomotiv-mozhet-vyigrat-kubok-gagarina.html 

К заголовкам сообщений 

Четыре подряд победы команды Никитина. Итоги серии "Локомотив" - 
ЦСКА (Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 10 марта 2024) 
KHL.ru подводит итоги завершившихся серий первого раунда розыгрыша Кубка 
Гагарина. Очередное противостояние "Локомотива" и ЦСКА завершилось 
победой ярославцев в пяти встречах.  
Как складывалась серия  
ЦСКА довольно легко забрал первый матч в Ярославле (4:0). Тогда у армейцев 
вновь проснулась суперспособность - делать голы из воздуха. При этом 
команда Сергея Федорова надежно сыграла у своих ворот: защитники не дали 
форвардам хозяев развернуться, а также надежно сыграл Иван Федотов. После 
матча наставник "Локомотива" Игорь Никитин сказал, что через день 
болельщики увидят другую команду.  
Тренер не соврал. "Локомотив" во втором матче вышел сражаться. Матч 
получился эмоциональным, в нем было несколько драк. Это и поддержка 
родных трибун позволили "Локомотиву" победить (2:1). Как оказалось, в этой 
серии ЦСКА больше ни разу не выиграет. Ближе всего армейцы были к успеху в 
третьем матче, по ходу которого они отыгрались с 0:2, но в овертайме 
железнодорожники оказались сильнее (3:2 ОТ). Спустя двое суток "Локомотив" 
забрал и второй матч в Москве, поставив ЦСКА на грань пропасти (2:1). В 
Ярославле действующий чемпион сложил полномочия. "Локомотив" уверенно 
победил в пятом матче (6:3). Ярославцы наконец-то прошли своего 
принципиального соперника. На протяжении трех сезонов ЦСКА на разных 
стадиях выбивал "Локомотив": 4-3 (2021), 4-0 (2022), 4-3 (2023).  
Ключевой эпизод  
Второй матч. После звонкого поражения в первой игре "Локомотив" вышел не 
играть, а сражаться. Главным воином стал Александр Елесин - две драки и 
первый гол для ярославцев в серии. Именно защитник сумел поднять весь 
"Локомотив" - после второго матча команду Никитина было не остановить. Еще 
стоит отметить четвертый матч, где ЦСКА достал из себя все, создал много 
моментов, но пробил Даниила Исаева всего один раз.  
И отдельно нужно упомянуть вторые периоды. Практически в каждой встрече 
именно в этом отрезке "Локомотив" добивался решающего преимущества. Во 
второй, третьей, четвертой и пятой играх второй период заканчивался со 
счетом 2:0 в пользу ярославцев.  
Герои серии  
Александр Елесин  
Лучший игрок серии. Елесин не просто бился - он воевал. И оказался самым 
сильным воином на площадке. Защитник забросил две шайбы - это больше, 
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чем за весь регулярный чемпионат. Особенно важным был первый гол, 
поскольку он стал дебютным в серии для "Локомотива". После него 
железнодорожники сбросили лишний психологический груз с плеч.  
Денис Алексеев  
Обычно, когда слышат фамилию Алексеева, то все представляют прекрасного 
ассистента. Но в серии с ЦСКА нападающий раскрылся как снайпер. Он 
забросил три шайбы в этой серии. И все они стали победными. Особенно 
ценным стал его гол в овертайме третьего матча. Алексеев не дал игре 
затянуться и все решил в первую дополнительную двадцатиминутку.  
Даниил Исаев  
Вратарь "Локомотива" в этой серии вместе с командой шел по восходящей: от 
не самой удачной первой игры до победы в серии. Время Исаева наступило в 
Москве, когда он пропустил всего три шайбы и "украл" две победы для 
"Локомотива". В обеих играх у вратаря было несколько фантастических 
спасений. И пусть его итоговые цифры по серии не выглядят фантастическими 
(91.3%, КН 2.17), его вклад сложно переоценить.  
Что дальше? 
Соперник "Локомотива" пока не определился. Известно только, что ярославцы 
отправятся на Восток. Самый дальний вариант - это Омск. В рамках КХЛ 
"Локомотив" и "Авангард" не пересекались в плей-офф. Еще есть вариант с 
"Автомобилистом". После победы над ЦСКА Никитин сказал, что команду ждут 
выходные, а затем - планомерная подготовка ко второму раунду.  

https://www.khl.ru/news/2024/03/10/528986.html 

К заголовкам сообщений 

Самоотверженность побила честный труд. Итоги серии "Автомобилист" - 
"Ак Барс" (Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 10 марта 2024) 
KHL.ru подводит итоги завершившихся серий первого раунда розыгрыша Кубка 
Гагарина. "Автомобилист" оставил за бортом финалиста прошлогоднего плей-
офф, "Ак Барс", выиграв серию со счетом 4-1.  
Как складывалась серия  
"Ак Барс" подошел к плей-офф, обладая лучшей обороной на Востоке. 
Казалось, что показывая оборонительный хоккей, который демонстрировал 
"Автомобилист" против топ-клубов в этом сезоне, Зинэтулу Билялетдинова 
переиграть невозможно. В пользу "Ак Барса" говорила и статистика сезонной 
серии (три победы в четырех играх), и класс многочисленных суперзвезд.  
Однако "Автомобилист" побил "Ак Барс" его же оружием - грамотной игрой по 
счету. Все матчи этой серии выиграл тот, кто забивал первым, и показательно, 
что в трех первых матчах серии уральская команда делала это в большинстве. 
В четвертой игре уже "Ак Барсу" удалось уверенно сыграть на старте и быстро 
повести 2:0, однако в пятой домашней игре казанцы стартовали ужасно 
медленно и коллективно проспали шайбу гостей в меньшинстве.  
"Автомобилист" Николая Заварухина напоминал его же "Сибирь", которая в 
2020-м прошла первый раунд: хорошая позиционная оборона, строгость в 
средней зоне, максимальная реализация моментов, в том числе и в 
большинстве, а также хорошая игра вратаря (тогда - Харри Сятери, сейчас - 
Евгения Аликина ). Суперзвезды "Ак Барса" же словно были предоставлены 
сами себе на льду и не показали своего индивидуального мастерства.  
Ключевой эпизод  
Удаление Александра Радулова . Один из самых эмоциональных хоккеистов 
КХЛ не раз в своей карьере своими выбросами энергии помогал своим 
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командам переломить неудачно складывающиеся матчи - однако эта сила 
часто уходит не в то русло. Второй матч серии начинался с небольшим 
игровым преимуществом "Ак Барса", но казанцы остались в пятиминутном 
большинстве после того, как Радулов без всякой игровой необходимости 
ударил Кирилла Воробьева в голову. "Ак Барс" вскоре получил еще удаление, 
пропустил два гола и после этого смотрелся совсем обреченно.  
Герои серии  
Евгений Аликин  
В регулярном сезоне казалось, что Владимир Галкин смотрится чуточку лучше 
Аликина: кроме того, у более молодого вратаря был солидный кубковый опыт в 
МХЛ и ВХЛ. Аликин же не играл в плей-офф восемь лет после эпизодического 
появления в воротах "Бурана" в Кубке Братины-2016, а в Кубке Гагарина не 
играл вообще. Однако в первом раунде голкипер снял все вопросы по поводу 
отсутствия кубкового опыта, в сложном первом матче помог своей команде 
выстоять под напором "Ак Барса" в концовке, а потом действовал надежно. 
Несмотря на четвертый матч, где Аликина заменили после двух шайб, за серию 
голкипер отразил 96,1% бросков.  
Кирилл Воробьев  
Николай Заварухин чуть ли не после каждого победного матча упоминал про 
самоотверженность, а после отдельных игр делал это не раз. "Автомобилист" 
останавливал атаку соперника еще и тем, что готов был делать за игру 30 и 
даже более блокшотов. Не в традициях Заварухина выделять отдельных 
игроков, но мы это сделать можем: защитник "Нефтехимика" приходил в 
Екатеринбург в статусе одного из самых блокирующих игроков лиги и этот 
статус повредил. Воробьев вернулся в серию после приема от Радулова, 
продолжил быть основным защитником меньшинства "Автомобилиста" и 
суммарно заблокировал 29 бросков, став лидером всего первого раунда в этой 
номинации.  
Спецбригады "Автомобилиста"  
Меньшинство уральцев закончило регулярку на первом месте в лиге и это 
реноме подтвердило в плей-офф. Интересно, что как раз с игрой "4 на 5" в 
прошлом году у команды были огромные проблемы - однако ситуацию 
изменили трансферы Воробьева и Максима Осипова, которые стали основным 
сочетанием команды в меньшинстве. В плей-офф спецбригада нейтрализации 
трижды пропустила, но и один раз забила. А вот большинство "Автомобилиста" 
после прошлогодних успехов в этом году сбоило, но заработало в нужный 
момент, забив четыре гола за три первых матча - и получилось это без 
основного диспетчера команды Стефана Да Косты .  
Сергей Широков  
Половину регулярного сезона капитан и самый опытный игрок "Автомобилиста" 
даже близко не напоминал самого себя: в какой-то момент Широков то 
оставался в ротации, получая отдых, но выходил в четвертом звене. Однако в 
критический момент олимпийский чемпион показал свое мастерство: в первом 
матче он нашел крохотную щелочку, которую не закрыл Тимур Билялов - 
возможно, именно это был ключевой гол серии. Потом капитан 
"Автомобилиста" показывал свое мастерство и как распасовщик: с пятью 
очками (2+3) в пяти матчах Широков стал лучшим бомбардиром своей команды 
в серии.  
Что дальше  
"Автомобилист" ждет своего западного соперника в первом для КХЛ 
перекрестном плей-офф. "Ак Барс" ждет очень сложное межсезонье: истекают 
контракты у дюжины хоккеистов, в числе которых Александр Радулов, Вадим 



 

 

Шипачев, Тимур Билялов, Станислав Галиев и Кирилл Семенов . Истекает 
контракт и у Зинэтулы Билялетдинова - и есть ощущение, что тренера, 
которому 13 марта исполнится 69 лет, не будут уговаривать остаться еще на 
год.  
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К заголовкам сообщений 

Непробиваемый Набоков и сумасшедший график Мичкова. Лучшие 
молодые игроки КХЛ в феврале (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), 
Москва, 10 марта 2024) 
В феврале много молодых хоккеистов ярко себя проявили в командах КХЛ. О 
лучшей молодежи месяца во взрослом хоккее - на mhl.khl.ru.  
Илья Набоков, вратарь ("Металлург", 2003 год рождения)  
 7 матчей, 4 победы, 94.1%, КН 1.69, один "сухарь"  
Набоков - постоянный месячного топа. В целом - он уже совершенно точно 
соревнуется не с молодыми игроками, а с опытными вратарями КХЛ. Андрей 
Разин доверяет голкиперу, а он платит ему отличной игрой. В феврале на счету 
вратаря семь матчей, особенно Набокову удалась игра с "Амуром" 22 февраля. 
Мотивированные хабаровчане (они боролись за место в плей-офф) нанесли по 
воротам "Металлурга" 30 бросков. Набоков со всеми справился и "украл" 
победу для своей команды. Еще были отличные встречи с "Витязем", 
"Адмиралом" и "Ак Барсом", где он отбивал более 94% бросков.  
Егор Савиков, защитник ("Спартак", 2002 года рождения)  
 8 матчей, 4 (2+2) очка  
Савиков в своем юном для защитника возрасте уже сумел стать одним из 
столпов обороны "Спартака". Здорово, что во взрослой лиге у него получается 
быть полезным не только у своих ворот. В МХЛ Савиков постоянно 
подключался к атакам - в матчах КХЛ ничего не изменилось. В феврале на его 
счету восемь матчей и четыре очка. Такому графику могут позавидовать и 
некоторые более опытные нападающие. Савикову удался конец месяца. В 
последних трех матчах регулярки защитник стабильно набирал очки. Ему 
удалось забить в играх с "Торпедо" и "Северсталью". В обоих случаях "Спартак" 
победил.  
Дмитрий Симашев, защитник ("Локомотив", 2005 года рождения)  
 11 матчей, 3 (1+2) очка  
Еще один молодой игрок, без которого уже сложно представить оборону 
команды КХЛ. Симашев вписался в "Локомотив" как влитой. Как будто он всегда 
выступал за эту команду. Главный тренер команды Игорь Никитин как-то 
сказал, что одно из достоинств Симашева - он не боится играть. Наверное, 
поэтому в строгой системе этого специалиста защитник умудряется набирать 
очки. Звездный час в феврале у Симашева был в матче с "Салаватом 
Юлаевым". Тогда он отдал две голевые передачи. Также на его счету гол в 
поединке с "Северсталью". Еще из интересного - всего лишь раз за месяц 
Симашев уходил со льда с отрицательным показателем полезности.  
Матвей Мичков, нападающий ("Сочи", 2004 год рождения)  
 9 матчей, 8 (5+3) очков  
Почти очко за игру для молодого игрока - отличный результат. Но это уже 
привычный график для Мичкова. В феврале форварду удались сразу несколько 
матчей. Во-первых, это встреча с "Куньлунь Ред Стар", где Мичков набрал 3 
(2+1) балла. Во-вторых, это матчи с "Торпедо" и "Витязем". В каждом из них у 
Мичкова набралось 1+1. Даже жаль, что юная звезда уже закончила сезон, 
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поскольку "Сочи" не попал в плей-офф. Как кажется, с характером Мичкова мы 
бы продолжили наблюдать за его хорошей игрой и в матчах на вылет.  
Данил Аймурзин, нападающий ("Северсталь", 2002 год рождения)  
 12 матчей, 8 (4+4) очков  
Аймурзин, в отличие от Мичкова, набирал свои очки более равномерно. В 
восьми матчах из 12 он забивал или отдавал передачу. Что интересно - почти 
все встречи, где Аймурзин забрасывал шайбу, "Северсталь" выиграла. Форвард 
- настоящий лидер череповецкой команды. Главный тренер Андрей Козырев 
доверяет Аймурзину еще со сборов - именно летом он появился в первом 
звене. Совершенно точно нападающий стал одним из открытий чемпионата. 
Аймурзин - очень разносторонний нападающий: он и про отдать, и про забить, и 
про отработать в обороне.  
Никита Гребенкин, нападающий ("Металлург", 2003 год рождения)  
 9 матчей, 7 (3+4) очков  
Гребенкин в сезоне 2023/2024 рьяно доказывает, что КХЛ не ошиблась, вручив 
ему приз лучшего новичка чемпионата год назад. Он - один из лидеров 
"Металлурга". В феврале у форварда было два крутых матча. И оба - против 
"Авангарда". В одном из них Гребенкин отдал две голевые передачи, во втором 
- заработал 1+1. Интересно, что в обоих случаях "Металлург" выиграл. Еще у 
нападающего была классная встреча против московского "Динамо". Его 
команда победила, сам Гребенкин забил и заработал в графу полезность "+3".  

https://mhl.khl.ru/news/20095/1050946/ 

К заголовкам сообщений 

"Ладе" играть как при Петре Воробьеве теперь невозможно. На соперника 
уже не повесишь "пиджачок" - генменеджер клуба (Матч ТВ (matchtv.ru), 
Москва, 10 марта 2024) 
Генеральный менеджер " Лады " Рафик Якубов в интервью "Матч ТВ" 
рассказал, что в современных условиях у команды не получится играть в том 
же стиле, что и 20 лет назад. 
В субботу "Авангард" в пятом матче серии Кубка Гагарина обыграл "Ладу" (4:0) 
и вышел во второй раунд (4-1). "Лада" не выступала в КХЛ с 2018 по 2023 годы, 
в первом же сезоне после возвращения клуб из Тольятти занял седьмое место 

в Восточной конференции и вышел в плей-офф. 

 - Были примеры в истории КХЛ, когда из одного клуба в другой переходила 
группа игроков - но они не выстреливали. Как удалось сильно выступить "Ладе", 
получив ряд хоккеистов из системы СКА?  
 - Я бы не сказал, что только игроки из системы СКА решали многое. У нас 
играла команда. Сложилась химия в коллективе, иностранцы пришлись ко 
двору, как и другие ребята, которые прошли школу ВХЛ, но раньше в КХЛ не 
выступали. Капитан команды Михаил Фисенко у нас был вожаком стаи. Он 
сплотил парней и внес общее настроение, как мы друг другу обещали летом: 
"Давайте, ребята, пошумим". 

Конечно, мы не думали и не мечтали, что так сыграем. В какой-то момент 

сезона мы вообще шли на первом месте в КХЛ. Это же история! И вы бы знали, 
что сейчас творится в Тольятти вокруг хоккея. Настоящий бум. Дети опять 
пошли записываться в секции. Это дорогого стоит. 
 - Вы строили команду специально, чтобы она была большая и жесткая?  

 - Нет-нет, и я бы не сказал, что у нас все такие большие и жесткие. Например, 

на защиту посмотрите: Семин и Березин - два высоких парня, а остальные? Мы 

не подбирали хоккеистов-гренадеров специально. И хоккей стал совсем 

https://mhl.khl.ru/news/20095/1050946/


 

 

другим. Это в советские времена ценились большие и сильные. Теперь важны 
те, кто хорошо катается, видит поле, читает игру. 
 - "Лада" пережила лучшие годы при Петре Воробьеве. Вы можете снова стать 
волжской защепкой?  
 - Повторю, что хоккей теперь стал совсем другим. Вы же видите, как 
изменились правила игры. Это раньше на соперника можно было повесить 
"пиджачок", но теперь такое не сработает. 
 - Кого вы сможете сохранить, дав новый контракт?  
 - Прямо сейчас не могу ответить. Работу ведем со всеми, но посмотрим, это 
сложная тема, - сказал Якубов "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2027771_Lade_igrat_kak_pri_Petre_Voro
bjeve_teper_nevozmozhno_Na_sopernika_uzhe_ne_povesish_pidzhachok__genme
nedzher_kluba 

К заголовкам сообщений 

В хоккейном клубе "Лада" планируют повысить зарплатный бюджет для 
сохранения лидеров (ТАСС, Москва, 10 марта 2024) 
Тольяттинский хоккейный клуб "Лада" планирует повысить зарплатный бюджет 
для того, чтобы попытаться сохранить основных игроков команды с нынешнего 
сезона. Об этом ТАСС рассказал генеральный директор "Лады" Александр 
Чеботарев.  
В конце апреля контракты завершатся у иностранцев, а также у лучших 
бомбардиров команды Остапа Сафина и Дмитрия Кугрышева.  
"Вопрос [продления контрактов] стоит очень остро. Я так думаю, что ребята, 
которых вы назвали, несомненно, будут иметь предложения от других клубов, - 
сказал Чеботарев. - Они проводили, может, один из лучших своих сезонов, мы 
готовы рассматривать предложения, побороться за них, потому что мы их 
знаем. Задача стоит сохранить костяк, чтобы мы не комплектовались с нуля, 
как в прошлом сезоне, когда у нас было только шесть человек из высшей лиги".  
"Тот же Остап Сафин - ограниченно свободный агент, и мы намерены сделать 
ему квалификационное предложение", - добавил он.  
Ситуация с соблюдением пола и потолка зарплат в "Ладе"  
Пол зарплат в Фонбет - Континентальной хоккейной лиге для каждого клуба 
составляет 405 млн рублей, в сезоне-2024/25 он должен вырасти до 450 млн 
рублей. Жесткий потолок зарплат составляет 900 млн рублей.  
"Мы уже с прошлого сезона, когда подавали документы на три сезона в КХЛ, 
заложили в бюджет повышенный пол. Для нас это некритично, до потолка мы 
не дотягиваем, но с полом справляемся. Бюджетная ведомость по зарплате 
около 650 млн рублей", - сказал Чеботарев.  
"Нам придется повышать зарплаты, так как тем ребятам, неограниченно 
свободным агентам, которые могут уйти, придется повышать зарплаты по 
контрактам. Предложения будут наверняка, и мы должны быть 
конкурентоспособными. С теми зарплатами, которые у них есть сейчас, мы не 
сможем их удержать", - отметил гендиректор.  
"Лада" провела первый сезон с 2018 года. Команда впервые с 2009 года вышла 
в плей-офф и уступила в пяти матчах "Авангарду".  

https://tass.ru/sport/20194183 

Похожие сообщения (3): 

• Чемпионат.com, Москва, 10 марта 2024 

• Sports.ru, Москва, 10 марта 2024 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2027771_Lade_igrat_kak_pri_Petre_Vorobjeve_teper_nevozmozhno_Na_sopernika_uzhe_ne_povesish_pidzhachok__genmenedzher_kluba
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2027771_Lade_igrat_kak_pri_Petre_Vorobjeve_teper_nevozmozhno_Na_sopernika_uzhe_ne_povesish_pidzhachok__genmenedzher_kluba
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2027771_Lade_igrat_kak_pri_Petre_Vorobjeve_teper_nevozmozhno_Na_sopernika_uzhe_ne_povesish_pidzhachok__genmenedzher_kluba
https://tass.ru/sport/20194183
https://www.championat.com/hockey/news-5466984-v-lade-planiruyut-povysit-zarplatnyj-byudzhet-dlya-sohraneniya-liderov-komandy.html
https://www.sports.ru/hockey/1115903631-gendirektor-lady-zadacha-soxranit-kostyak-neogranichenno-svobodnym-age.html


 

 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 10 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

Драки в серии "Салавата" с "Трактором" - украшение плей-офф. Собрали 
пять лучших поединков (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), 
Казань, 10 марта 2024) 
Уфа в шаге от вылета: время снова применить кулаки? 
Сейчас сложно найти более интригующую пару на Востоке чем "Салават 
Юлаев" - "Трактор". Это не просто мастеровитые коллективы с амбициями, но и 
заядлые драчуны. Всего за пять матчей серии хоккеисты устроили целых 
восемь боев. Самыми урожайными оказались второй матч (4 поединка) и 
четвертый (3). Некоторые из них получились особенно яркими. Представляем 
пять самых зрелищных сражений уральского дерби.  
1. Панин ("Салават Юлаев") - Телегин ("Трактор") 
Этот бой интересен не только сам по себе, но и на фоне предшествующих ему 
событий. Во втором матче серии Бадди Робинсон без шансов уложил Григория 
Панина на лед. Для этого ему потребовался всего один точный удар. Четвертую 
игру Робинсон пропускал из-за перебора штрафов, но желающих выяснить 
отношения с капитаном "Салавата" и без него было хоть отбавляй. К нему 
подъехали сразу двое хоккеистов: Илья Карпухин и Сергей Телегин. Ветеран 
предпочел подраться со вторым.  
Григорий исполнил целую серию ударов, ответы Телегина были достойными, но 
редкими. После этого Панин завалил соперника на лед. Игроку "Салавата" 
можно отдать небольшое преимущество в этом бою. Он разбил Телегину нос, а 
сам заработал рассечение. Но главное, что реноме неуступчивого бойца было 
восстановлено. 
2. Василевский ("Салават Юлаев") - Робинсон ("Трактор") 
А здесь уже речь об эпизоде, который случился через несколько секунд после 
падения Панина от удара Робинсона. Отомстить за капитана решил Алексей 
Василевский. Сначала показалось, что этот бой сложится не в пользу Уфы, 
однако местный воспитанник прихватил оппонента за джерси и раскручивал в 
течение нескольких секунд. В итоге Василевский смог удержаться на ногах, а 
Робинсон - нет. 
3. Тимкин ("Салават Юлаев") - Яруллин ("Трактор") 
Поединок Евгения Тимкина с Робинсоном из третьей игры, который тоже был 
частью мести за Панина, зрелищным не получился. Около двадцати секунд 
соперники придерживали друг друга, но до серьезной зарубы не дошло. Чего не 
скажешь о бое с Альбертом Яруллиным в следующем матче. Тимкин скинул 
перчатки, и начал изо всех сил метелить оппонента. 
Когда казалось, что Евгений победил и схватка окончена, в дело неожиданно 
вступила его нога. Доподлинно неизвестно, умышленно ли форвард "Салавата" 
использовал ногу, или ее прихватил соперник. Вскоре стало совсем весело: 
невольное участие в потасовке приняли судьи. Вместе с хоккеистами они 
рухнули на лед, пока оставшаяся часть бригады арбитров наблюдала за 
происходящим и раздумывала над наказанием для драчунов.  
4. Алалыкин ("Салават Юлаев") - Яруллин ("Трактор") 
Другой бой с участием Яруллина запомнился благодаря джентльменскому 
поведению. Защитник "Трактора" быстро сориентировался, применил кулаки, и 
повалил Данила Алалыкина на лед, стянув с того верхнюю часть формы. Но как 
только драка закончилась, конфликт был исчерпан. Альберт не стал бить 
лежачего форварда "Салавата". А когда тот поднялся, даже подбодрил его 
хлопком по спине. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/lada-planiruet-povysit-zarplatnyy-byudzhet-dlya-sohraneniya-liderov-2188086/


 

 

5. Мелош ("Салават Юлаев") - Карпухин ("Трактор") 
Конечно, подобный рейтинг никак не может обойтись без Николя Мелоша. По 
юниорам этот защитник много играл в атаке, но со временем отошел поближе к 
своим воротам и все чаще стал применять бойцовские качества. К 26-ти годам 
в его карьере накопилось уже двадцать драк, но не все из них были удачными. 
Например, в 2020-м он дрался с тем самым Робинсоном из "Трактора" и 
проиграл. 
Впрочем, пока в этой серии канадец встречался не с ним, а с Карпухиным. 
Игрок челябинского клуба хотел отомстить Николя за жесткий силовой прием на 
Виталии Кравцове. Однако Мелош оказался сильнее, соперник не нашел 
достойного ответа на серию точных попаданий. А удар справа привел к 
нокдауну. 
Сложно найти лучшего специалиста по дракам в России, чем Евгений Артюхин. 
По ходу карьеры в КХЛ игрок насобирал 1200 штрафных минут. В интервью 
программе "На связи" он отметил, что череда потасовок в плей-офф - вполне 
нормальное явление. И в этом компоненте преимущество за челябинским 
клубом. 
"Это накал, плей-офф и должен таким быть. Это обоюдно идет. Самая 
интересная серия в плане духовитости и боевитости. Если "Трактор" хочет 
выиграть - так и надо действовать. Уфа - мягкая команда, они больше 
игровички. Есть Тимкин и Панин, да, но в "Тракторе" больше тех, кто может 
сыграть в тело", - сказал он. 
Что говорили тренеры?  
2-й матч. "Салават Юлаев" - "Трактор" - 4:1 
Виктор Козлов (о драках Алалыкина и Башкирова): "Горжусь, как ребята 
выдержали удар. боролись с ребятами из более тяжелой весовой категории. 
Все молодцы, постояли за себя. Это плей-офф. Эмоции зашкаливали". 
Алексей Заварухин (о драке Робинсона с Паниным): "Не буду оценивать. Это 
была самозащита. Вы видели момент? Если человек не хочет драться, то не 
нужно подъезжать. Видели откуда Панин поехал? Что оставалось делать 
Робинсону? Ехать в зону?" 
3-й матч. "Трактор" - "Салават Юлаев" - 3:2 
Козлов: "Драки прошлой игры на нас не повлияли. Тимкина выпустили для 
драки с Робинсоном? Нет, нам нужны были габариты перед воротами в зоне 
атаки". 
Заварухин (о потере Робинсона из-за дисквалификации): "У нас командная 
игра. Ничего страшного нет. На грубость будем отвечать грубостью". 
4-й матч. "Трактор" - "Салават Юлаев" - 2:3  
Заварухин: "Не должны в третьем периоде сваливаться на такой хоккей. Надо 
терпеть, эмоции держать в руках" 
5-й матч. "Салават Юлаев" - "Трактор" - 1:2 
Козлов: "Не мы начинали драки. Установок драться не даю, за себя постоять - 
да. Когда эмоций слишком много, получается скованный матч".  
Заварухин: "Я не сторонник организовывать драки. Мы начали тогда играть в 
несвойственный нам хоккей, что шло "Салавату" на пользу". 
Пятая игра проходила куда более академично. За 60 минут не было 
зафиксировано ни одной драки. В ситуации, когда "Салават" находится на краю 
пропасти, драки предсказуемо уходят на второй план как нечто 
необязательное. Но к потасовкам могут побудить игроки челябинского клуба, да 
и у "Салавата" никто не отнимал возможность перехватить преимущество за 
счет более агрессивной игры. Будут ли новые драки в этой серии? Узнаем уже 
сегодня. 



 

 

https://sport.business-gazeta.ru/article/292565 

К заголовкам сообщений 

"Большая часть вины лежит на мне". Гендиректор "Салавата" - о вылете в 
первом раунде (Чемпионат.com, Москва, 10 марта 2024) 
Генеральный директор уфимского "Салавата Юлаева" Ринат Баширов 
прокомментировал вылет команды в первом раунде Кубка Гагарина - 2024 от 
челябинского "Трактора" (2-4). 
"Хорошая игра. Команда билась до последнего. Очень жаль, что не смогли в 
плей-офф порадовать болельщиков. Думаю, большая часть вины лежит на мне. 
Не смог сделать всего того, что должен был сделать руководитель клуба. 
"Трактору" спасибо за серию. Хорошая команда. Сделали большой шаг вперед 
после неудачного сезона", - гласит публикация Баширова в телеграм-канале. 
Отметим, что, как и годом ранее, "Салават Юлаев" не сумел преодолеть барьер 
первого раунда Кубка Гагарина. В прошлом сезоне уфимцы уступили на старте 
розыгрыша соревнований владивостокскому "Адмиралу (2-4).  

https://www.championat.com/hockey/news-5467350-bolshaya-chast-viny-lezhit-na-
mne-gendirektor-salavata-o-vylete-v-pervom-raunde.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 10 марта 2024 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 10 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

Генменеджер "Трактора" Волков - о проходе "Салавата": "Это, прежде 
всего, командная победа" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 10 
марта 2024) 
Генеральный менеджер челябинского "Трактора" Алексей Волков 
прокомментировал "СЭ" выход во второй раунд Кубка Гагарина. В первом 
раунде челябинцы обыграли "Салават Юлаев" (4:2, 4-2).  
 - Поздравляю всех челябинских болельщиков с выходом команды во второй 
раунд плей-офф. Серия с "Салаватом Юлаевым" получилась очень зрелищной 
и наверняка войдет в историю КХЛ. Спасибо сопернику за борьбу. Отмечу 
невероятную самоотдачу нашей команды. Даже в сложные моменты "Трактор" 
был единым коллективом и не отступал ни на шаг. Это, прежде всего, 
командная победа. Идем дальше, - сказал "СЭ" Волков.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/genmenedzher-traktora-aleksey-
volkov-prokommentiroval-vyhod-vo-vtoroy-raund-kubka-gagarina-2188243/ 

К заголовкам сообщений 

"Не хотим останавливаться на достигнутом". Губернатор Челябинской 
области - о выходе "Трактора" во второй раунд плей-офф КХЛ (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 10 марта 2024) 
Губернатор Челябинской области и президент "Трактора" Александр Текслер 
заявил "Матч ТВ", что команда не собирается останавливаться на выходе во 
второй раунд плей-офф КХЛ. 
В воскресенье "Трактор" обыграл уфимский "Салават Юлаев" (4:2) в шестом 
матче серии первого раунда Кубка Гагарина и выиграл серию со счетом 4-2. 
 - Поздравил главного тренера Алексея Заварухина и ребят с выходом в 
следующий раунд плей-офф. Команда порадовала болельщиков качественной 
игрой. Особенно отмечу самоотдачу - парни бились в каждом матче, проявили 
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характер. Сегодня ушли с 0:2, вытащили игру и заслуженно победили. 
Молодцы! 
Не хотим останавливаться на достигнутом. Впереди сложный соперник, но мы 
верим в команду, - сказал Текслер "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2027981_Ne_khotim_ostanavlivatsa_na_d
ostignutom_Gubernator_Chelabinskoj_oblasti__o_vyhode_Traktora_vo_vtoroj_raund
_plejoff_KKhL 

К заголовкам сообщений 

Вернулся из НХЛ, чтобы забрать Кубок Гагарина! Кравцов тащит "Трактор" 
к трофею (Советский спорт, Москва, 10 марта 2024) 
Воспитанник челябинского хоккея помог "медведям" переломить ход шестого 
матча серии.  
Первый матч воскресенья в Континентальной хоккейной лиге мог определить 
третьего участника четвертьфинала от Восточной конференции. "Трактор" 
вернулся на домашний лед при счете 3-2 в серии. И в случае успеха отправлял 
бы "Салават Юлаев" в отпуск. Но ситуация в этом противостоянии уже не раз 
переворачивалась с ног на голову и обратно. Так что команда Виктора Козлова 
была настроена биться до последнего.  
И в первом периоде уфимцы сделали все для того, чтобы еще раз сыграть на 
своей площадке в этом плей-офф. Гости выстрелили дуплетом - первую и 
вторую шайбу, которые побывали в воротах Зака Фукале, разделили всего 33 
секунды. Хмелевски и Ливо навязали борьбу на чужом пятачке, а Иван Дроздов 
оказался первым на отскоке. А уже в следующей атаке "Салават Юлаев" 
праздновал успех во второй раз. Хафизуллин прострелил вдоль ворот, где уже 
дежурил Егор Сучков. 2:0 - и перспектива возвращения команд в Уфу 
становилась все более осязаемой.  
Но у хоккеистов и тренерского штаба "Трактора" было на этот счет совсем 
другое мнение. Вскоре после возвращения соперников из раздевалок Чарльз 
Робинсон вогнал шайбу под перекладину, вернув челябинцев в игру. После 
этого давление на ворота Александра Самонова усиливалось с каждой 
минутой. И дало свои плоды на старте третьего отрезка. Виталий Кравцов с 
отрицательного угла рикошетом от спины голкипера восстановил равенство на 
табло.  
Игра неуклонно катилась к овертайму, но тут вновь ярко проявил себя девятый 
номер драфта НХЛ-2018, перед стартом этого сезона вернувшийся из 
"Ванкувера" в родной клуб. Переиграть Самонова Кравцов на этот раз не смог, 
но создал все условия для гола Семена Дер-Аргучинцева. Алексей Заварухин 
попытался использовать последний шанс, но привело это только к шайбе в 
оставленные Самоновым ворота. 4:2 в матче и 4-2 в серии - "Трактор" 
отправляется во второй раунд, а "Салават Юлаев" завершает борьбу гораздо 
раньше, чем ожидалось.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/vernulsya-iz-nhl-chtoby-zabrat-kubok-
gagarina-kravczov-tashhit-traktor-k-trofeyu 

К заголовкам сообщений 

"Салават Юлаев" второй сезон кряду завершает участие в Кубке Гагарина 
в первом раунде (Чемпионат.com, Москва, 10 марта 2024) 
Уфимский "Салават Юлаев" после поражения в шестой игре серии первого 
раунда Кубка Гагарина - 2024 от челябинского "Трактора" (2:4, 2-4) завершил 
для себя нынешний сезон вылетом на старте соревнований, как и годом ранее. 
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В сезоне-2022/2023 подопечные Виктора Козлова завершили регулярный 
чемпионат на втором месте в турнирной таблице Восточной конференции КХЛ. 
В первом раунде им противостоял владивостокский "Адмирал", который сумел 
сотворить сенсацию, одержав победу в серии - 4-2. 
В сезоне-2023/2024 уфимцы заняли третье место на Востоке и завершили 
участие в Кубке Гагарина на аналогичной стадии и с аналогичным счетом в 
серии, но с челябинским "Трактором" (2-4). 
Примечательно, что "Трактор", не попав в плей-офф в прошлом сезоне, в 
нынешнем сумел преодолеть первый раунд соревнований.  

https://www.championat.com/hockey/news-5467276-salavat-yulaev-vtoroj-sezon-
kryadu-zavershaet-uchastie-v-kubke-gagarina-v-pervom-raunde.html 

К заголовкам сообщений 

Самая жаркая серия первого раунда завершилась. "Трактор" обыграл 
"Салават" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 10 марта 2024) 
Челябинцы победили в шести матчах, уфимцы вылетают на старте плей-офф 
второй год подряд.  
Эмоции в самой горячей серии первого раунда плей-офф между "Салаватом 
Юлаевым" и "Трактором" немного успокоились к пятому матчу. Уже непривычно 
было видеть, что соперники действительно монотонно пытались переиграть 
друг друга только в хоккей, отказавшись от кулачных разборок. Уфимцев перед 
стартом серии называли фаворитами, но "Трактор" настолько преобразился в 
плей-офф, что команда Виктора Козлова столкнулась с большими проблемами. 
В атаке "Салават" тащила ведущая тройка с Ливо, Хмелевским и Дроздовым. 
Во многом благодаря их подвигам серия вовсе затянулась до шестой игры. 
"Трактор" победил в стратегически важном пятом матче и на подъеме вернулся 
домой. Всем известно, как умеют болеть в Челябинске - в плей-офф поддержка 
может окрылить одну команду, а другую, наоборот, сбить с намеченного плана 
и заставить волноваться. И после первого удаления в матче Григория Панина, 
любимца местной публики, арена взорвалась так раскатисто, словно хозяева 
только что открыли счет. 
Хотя реализовать большинство челябинцам вновь не удалось. Спецбригады 
черно-белых свою часть работы в плей-офф проваливают. Для хозяев первый 
период запомнился не только упущенными шансами в атаке, но и травмой, 
которую получил Сергей Телегин. Защитника "Трактора" жестко (но по 
правилам) встретил Владислав Ефремов, после чего он с трудом поднялся со 
льда и отправился в раздевалку. Больше Телегин не выходил - матч для 
важного защитника "Трактора" закончился в первом периоде. 
"Салават Юлаев" продолжила вести за собой ведущая тройка. Она не 
производила доминирующего впечатления, не разыгрывала 
головокружительные комбинации, но играла необычайно полезно. Вот и 
сегодня Дроздов, Ливо и Хмелевский организовали первый гол из борьбы на 
пятаке, когда защитники "Трактора" не вывели шайбу из зоны. Далее Егору 
Сучкову хватило 33 секунд, чтобы удвоить перевес уфимцев. Челябинцы 
больше владели шайбой в первые 20 минут, но ушли на перерыв, уступая 0:2 
по счету. 
Чарльз Робинсон - злой гений серии с "Салаватом Юлаевым". Сколько же сил и 
нервов потратили уфимцы против габаритного форварда "Трактора", не говоря 
о разбитых костяшках на руках некоторых игроков. Эмоции - это одно, но 
американский богатырь еще забивает важные голы. Робинсон - лучший снайпер 
челябинцев в плей-офф. И пусть у него всего три шайбы, но сегодня именно 
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Чарльз оперативно сократил отставание хозяев во втором периоде. 
Пропущенный гол не сбил настрой "Салавата". Уфимцы быстро вернули 
преимущество "плюс 2", но шайбу Александра Шарова справедливо отменили 
из-за офсайда. 
"Салават" проспал и начало третьего периода. Виталий Кравцов откровенно 
подвел команду удалением в четвертом матче, но сегодня накалил интригу, 
когда сравнял счет на 42-й минуте. Самонов справился с выстрелом в упор, но 
форвард "Трактора" перехитрил голкипера и бросил на удачу из-за ворот. 
Удача была на стороне Кравцова - шайба юркнула за ленточку. Поражение 
сегодня завершило бы сезон для команды Козлова. Уфимцы, понимая это, 
бросили лидеров в бой почти на все две минуты большинства в конце третьего 
периода. Но, видимо, силы Ливо и компании небезграничны. "Трактор" отбился, 
а за три минуты до сирены Семен Дер-Аргучинцев забросил решающую шайбу 
серии. Жирную точку в матче броском по пустым воротам поставил Робинсон, 
которого в Челябинске готовы носить на руках. Черно-белые идут дальше, а 
для "Салавата Юлаева" сезон завершен.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/traktor-salavat-yulaev-obzor-
shestogo-matcha-pley-off-khl-video-golov-10-marta-2024-2188216/ 

К заголовкам сообщений 

Ликуй, Челябинск! "Трактор" выиграл шестой матч и серию против 
"Салавата Юлаева" (Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 10 
марта 2024) 
"Трактор" на своем льду отыгрался с 0:2 и вырвал победу у "Салавата Юлаева" 
в концовке третьего периода.  
Протокол матча Текстовый онлайн Статистический отчет  
Шестая игра в столице Южного Урала могла снять все вопросы о победителе 
серии. Для этого хозяевам нужно было сделать последний, самый трудный шаг 
- добыть очередную победу.  
На важнейший матч сезона главный тренер "Салавата Юлаева" Виктор Козлов 
вернул привычные сочетания, которые давали результат в регулярке: Сергей 
Шмелев-Александр Шаров-Егор Сучков и Данил Алалыкин-Артем Пименов-
Данил Башкиров . В четвертом звене впервые в этой серии появился Матвей 
Гуськов, заменивший Дениса Орловича-Грудкова . Заявка челябинцев 
претерпела лишь одно изменение: в центре третьей линии Артема Шварева 
сменил Семен Дер-Аргучинцев, пропускавший прошлую встречу в Уфе.  
Уже в первой же смене американский нападающий "Трактора" Чарльз Робинсон 
провел силовой прием против капитана уфимцев Григория Панина . Спустя 
несколько минут уже челябинец Сергей Телегин в ходе начала раската попал 
под хит Владислава Ефремова, после чего был вынужден покинуть площадку и 
отправиться в раздевалку. Гости стали создавать хорошие моменты. Канадец 
Джошуа Ливо прицельно бросал, а Александр Хмелевский здорово орудовал на 
чужом пятачке - "Трактор" спас защитник Артем Блажиевский . Буквально сразу 
Данил Алалыкин выбрался на убойную позицию и проверил Зака Фукале на 
надежность. Череда ошибок игроков "черно-белых" все же позволила первому 
звену Уфы отличиться - голом отметился Иван Дроздов . Спустя тридцать три 
секунды "юлаевцы" смогли провести разящую атаку "4 в 2", в завершении 
которой Егор Сучков расстрелял ворота Фукале, создав неплохой задел на 
будущее - 0:2.  
На 19-й секунде второго периода габаритный форвард "Трактора" Чарльз 
Робинсон с разворота бросил по воротам А лександра Самонова и попал, 
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вернув интригу в матче. По ходу игрового отрезка игроки "Салавата" смогли 
организовать долгую позиционную атаку, которая завершилась заброшенной 
Александром Шаровым шайбой. Однако после запроса от тренерского штаба 
"Трактора" на положение вне игры состаялся видеопросмотр игрового момента, 
по результатам которого арбитры гол отменили. Уфимцы более чем в два раза 
перебросали своего соперника во втором периоде, но реализовать свои 
моменты больше не сумели.  
И снова "юлаевцы" проспали начало очередного игрового отрезка, позволив 
Виталию Кравцову сделать камбэк: шайба зашла в ворота Самонова с 
отрицательного угла. После этого эпизода у игроков "Салавата" пропал былой 
задор в атаке, напряжение лишь только нарастало. На 57-й минуте 
нападающий "Трактора" Семен Дер-Аргучинцев своим точным броском поднял 
на уши всю арену. Команда Алексея Заварухина не просто дотерпела, но и 
забросила четвертую шайбу в уже пустые ворота - дубль оформил Чарльз 
Робинсон . Челябинск сенсационно выбил из розыгрыша Кубка Гагарина 
фаворита этой серии и прошел в следующий раунд плей-офф.  

https://www.khl.ru/news/2024/03/10/528992.html 

К заголовкам сообщений 

Трагедия "Салавата Юлаева". Уфа опять с позором закончила плей-офф 
КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 10 марта 2024) 
Главным героем серии стал американский форвард "Трактора" Чарльз 
Робинсон, буквально замучивший соперника. 
После поражения на родном льду в прошлом матче отступать "Салавату 
Юлаеву" было попросту некуда. Права на ошибку не оставалось, а вылетать 
второй год подряд в первом же раунде плей-офф то еще "удовольствие". При 
подобном раскладе головы могли полететь как у тренерского штаба, так и у 
руководства клуба. И теперь, скорее всего, полетят. Но обо всем по порядку. 
"Меня не беспокоит, что ситуации похожие. Надо переламывать, надо показать, 
что мы сильнее обстоятельств", - говорил главный тренер уфимцев Виктор 
Козлов. 
Действительно, психологическое состояние, помимо физики и выносливости, 
тоже играет огромное значение. Вероятно, в том числе поэтому гости вышли на 
первый период встречи в Челябинске не только заряженными на победу, но и 
полностью уверенными в себе. "Салават" поначалу не рассыпался, а, наоборот, 
сумел собраться. 
Сперва Ефремов применил жесткий силовой прием в рамках правил на 
Телегине, отправив одного из ведущих защитников "Трактора" в раздевалку. 
Затем дошла очередь до голов. 
Мелош от синей линии набросил на ворота - Ливо и Хмелевски поборолись на 
пятаке, а Дроздов подкараулил отскок и добил шайбу в сетку. А уже через 33 
секунды Шмелев разогнал новую атаку, Хафизуллин получил пас на ход, ушел к 
лицевому борту и прострелил в центр, откуда Сучков в касание поразил цель. 
Нокдаун не только для Фукале, но и для всего уральского клуба. 
Начало второй двадцатиминутки уфимцы откровенно проспали. Чарльз 
Робинсон в этой серии стал настоящим покорителем Уфы: он и дерется, и 
активно работает на чужом пятаке, и забивает. Очень полезный легионер. На 
19-й секунде Котляревский объехал ворота и сделал пас в центр зоны, а 
американец развернулся и мощным броском вколотил шайбу под перекладину. 
Юлаевцы, казалось, смогли восстановить разрыв в счете, но технический брак 
допустил Мелош, упустивший шайбу при обработке за синюю линию. В итоге 

https://www.khl.ru/news/2024/03/10/528992.html


 

 

гол Шарова отменили из-за офсайда. Таким образом, после двух периодов счет 
был 2:1 в пользу Уфы. 
Начало третьей двадцатиминутки снова осталось за уральцами. Интересно, 
чем занимался тренерский штаб "Салавата" в перерывах и почему команда из 
раза в раз наступала на одни и те же грабли? На этот раз отличился Кравцов, 
забивший с отрицательного угла. Невольно помог и Самонов, ведь именно 
рикошетом от его спины шайба заползла за ленточку. 
Дело шло к овертайму? Как бы не так. Отбывший малый штраф Бурдасов нанес 
бросок из круга вбрасывания, Самонов справился с добиванием Кравцова с 
пятака, но Дер-Аргучинцев подкараулил отскок и добил шайбу в сетку.  
Жирную же точку в серии поставил... Правильно, главный герой 
завершившегося противостояния Чарльз Робинсон, поразивший пустые ворота. 
Для Уфы случилась настоящая спортивная трагедия. Вылетать второй год 
подряд в первом раунде плей-офф такой именитой команде просто 
непозволительно, еще и проигрывая встречу, в которой ты вел 2:0. Серьезные 
выводы однозначно последуют, а "Трактор" поздравляем с заслуженным 
выходом во второй раунд Кубка Гагарина.  

https://www.championat.com/hockey/article-5467278-salavat-yulaev-proigral-
traktoru-i-vyletel-iz-plej-off-khl-video-10-marta-2024-goda.html 

К заголовкам сообщений 

"Большая часть вины лежит на мне". "Салават" опять закончил сезон в 
марте (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 10 марта 
2024) 
После игры Козлов говорил о детских ошибках игроков, но не своих.  
"Салават Юлаев" в гостях проиграл "Трактору" (2:4) в шестом матче 1/8 финала 
Кубка Гагарина, а вместе с ним и в серии (2-4). Провал прошлого года 
уфимская команда повторила почти под копирку. 
И пенять на просто невезение или неопытность уже не получится. 
Пособие, как упустить преимущество в важнейшем матче сезона  
"Это какой-то позор...", - так и хочется процитировать персонажа Швондера из 
экранизации повести "Собачье сердце" Михаила Булгакова. Еще и с той самой 
удручающей интонацией, которая была в экранизации. 
Однако других дефиниций игра "Салавата" в самом важном матче сезоне не 
навевает. Сперва уфимцы четко обозначили желание вернуть самую 
напряженную серию первого раунда в Уфу и подарить всем болельщикам 
седьмой матч - самое крутое, что вообще есть в игровых видах спорта. В 
первом периоде "Салават" начал не так уверенно и даже уступал "Трактору" в 
нападении, заняв, скорее, выжидательную позицию. Что принесло успех в виде 
двух голов за 30 секунд. Уфимцы впервые за серию первый период выиграли.  
Ситуации лучше не придумаешь. Понятно, что соперник будет напирать и 
пытаться отыгрываться, но у тебя уже есть настолько весомое для плей-офф 
преимущество. Есть возможность играть спокойнее. До этого у "Салавата" была 
явная проблема с сонным началом матчей. Оказалось, что она может 
переноситься и на отдельно взятые периоды. На первых же секундах и при 
первой атаке "Трактора" уфимцы словно забыли про должную охрану пятачка. 
Главный раздражитель "Салавата" Чарльз Робинсон спокойно встал и сыграл 
на подставлении, почти без помех. Опекавший оппонента Николя Мелош, 
скорее, навредил вратарю Александру Самонову - закрыл ему обзор, а сам 
Робинсона не вытолкнул.  

https://www.championat.com/hockey/article-5467278-salavat-yulaev-proigral-traktoru-i-vyletel-iz-plej-off-khl-video-10-marta-2024-goda.html
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И даже это еще не было проблемой. Второй период "Салават" традиционно 
провел лучше всего, доминируя в позиционном нападении. "Трактор" держался, 
но его все равно разрывали быстрыми передачами. Однако реализация опять 
страдала, да и вратарь Зак Фукале по-прежнему не паниковал. Уфимцы все же 
забили, но гол отменили - оказалось, что Мелош перед передачей на секунду 
успел попасть в офсайд. Но и так "Салават" оставался в более выгодном 
положении. Да, шансы упускаются, тогда необходимо "сушиться" в третьем 
периоде. И тут опять то же самое, разве что, "Трактор" сравнял уже через 
полторы минуты после начала заключительного отрезка. Самонова дали 
расстрелять вплотную, а затем еще и не помогли при добивании.  
Тут уже челябинцы, очевидно, перехватили инициативу, а настрой уфмицев 
рухнул. И даже так все равно шансы оставались. Ближе к концовке Антон 
Бурдасов подарил "Салавату" большинство. По реализации уфимцы шли 
вторыми в плей-офф среди всех команд, но тут ничего толкового не разыграли. 
Неприкрытого игрока дополнительной передачей не нашли и пытались сыграть 
через несвойственный для стиля команды наброс и подставление.  
Только заканчивается большинство, как "Трактор" забивает победный. И эта 
шайба - квинтэссенция всего худшего, что показывал "Салават" в серии. В 
самые ответственные минуты сезона четыре игрока уфимской команды 
позволили сопернику доехать с шайбой до ворот. А через несколько секунд 
наблюдали, как шайбу перехватил другой, сделал финт и без сопротивления 
разобрался с Самоновым. Тут уже какие претензии к вратарю? Оставшиеся 
минуты уже не имели смысла. "Салават" отдал матч и серию задолго до этого.  
"Пускай двигаются. КПД: 4-2 в серии"  
По ходу серии опасения, что "Салават" точь-в-точь повторяет прошлогоднюю 
серию с "Трактором", лишь увеличивались. И подтвердились сейчас. Детали 
могут отличаться, но фундамент проблем и якорные точки серии - одни и те же. 
Загибайте пальцы. Одинаковы счет (2-4) и порядок побед и поражений. 
Заключительную игре уфимцы также начали с желанием и повели, но затем 
расклеились. Да, качество игры "Салавата" выросло, но глобально команда 
также безуспешно билась об оборону соперника. В каждом матче статистика 
бросков и времени в атаке была значительно в пользу "Салавата". А толку?  
"В каких-то матчах "Салават" доминировал, но мы сыграли правильно. Сыграли 
в тот хоккей, который, на сегодняшний момент, принесет нам результат. Ничего 
такого нет. Подстраиваемся под соперников. Там хорошие ребята, готовы 
двигаться всю игру. Ну пускай двигаются. КПД: 4-2 в серии", - крайне четко и 
убедительно высказался Алексей Заварухин. И тезисно он повторил то, что 
говорил главный тренер "Адмирала" Леонид Тамбиев год назад.  
Но "Салават" так и не показал, что у него есть запасной план. При том, что 
соперник четко обозначал, как именно собирается играть. Конечно, удачные 
решения на шестой матч от тренеров были. Так во второй тройке нападения 
вернули сочетание Егор Сучков - Александр Шаров - Сергей Шмелев, которое 
хорошо зарекомендовало себя в регулярке. И Сучков забил свой первый гол в 
карьере в плей-офф, как раз с передачи Шмелева, получившего шанс после 
двух игр вне состава. "Эмоций нет. Можно говорить многое, но мы проиграли, и 
настроения ни у кого нет. Не знаю, что пошло не так. В каждом матче мы 
доминировали, но соперник оказался сильнее. Мы не уступали ни в характере, 
ни в эмоциях", - сказал Шаров.  
"Думаю, что у нас недостаточно опыта для того, чтобы закрывать игру. В хоккее 
многое зависит от удачи и, например, сегодня с нами не играли несколько 
опытных игроков, например Николай Кулемин, это тяжело. Он хорошо играет в 
составе. Видимо, чтобы выиграть в плей-офф, нужно быть чуть-чуть 



 

 

удачливее", - сказал Александр Хмелевский, отметивший, что после такого не 
готов подтвердить, что он останется в Уфе. К нему, а также Ивану Дроздову и 
Джошу Ливо претензий, как обычно, - ноль. Их тройка опять организовала гол и, 
в целом, всю серию выглядела самой надежной и убийственной среди всех 
других троек лиги.  
"Большая часть вины лежит на мне"  
По набору исполнителей "Салават" выглядел претендентом на выход в финал. 
И не в игроках вина, что уфимцы опять показали себя командой не для плей-
офф. И вряд ли в новом атакующем стиле, ведь у "Салавата" так же была одна 
из лучших оборон лиги. Подобный баланс, наоборот, говорил о том, что 
уфимцы готовы зайти далеко. Но, вместе с этим "Салават" показал себя 
неуправляемой в критические моменты командой. Отсюда и нелепые голы в 
начале периодов, и отсутствие сил на заключительных отрезках. "Салават" 
заигрывался и не успевал вспоминать об обороне. Если брать хоккей в вакууме, 
потенциалы команд, то "Трактор", может, играл в силу свои ограниченных 
возможностей. Но он не выключался из ключевых эпизодов. А Заварухин 
чувствовал, когда надо прибавлять.  
"Сами себе проиграли. Ведя по счету 2:0, мы не можем пропускать быстрые 
голы в начале периода. Чтобы выигрывать в плей-офф, нужно минимизировать 
свои ошибки. Забей в большинстве, мы бы выиграли. Но тут важно, какие голы 
нам забивали. Мы не должны были позволить сопернику вернуться в игру. В 
плей-офф очень важно одинаково играть как в атаке, так и обороне. В третьем 
периоде никто не испугался. Мы продолжали играть. В принципе обидно, ведь 
сегодня мы играли качественно. Но голы "Трактора" были очень легкими из 
очень детских ошибок. По содержанию, особенно первый период, это была 
одна из лучших наших игр в серии", - сказал предельно очевидные вещи Виктор 
Козлов.  
А вот про тренерские ошибки в серии - ни слова. Хотя стоит заметить, что, если 
бы в Челябинске за целый сезон научились настраивать связь на пресс-
конференциях, то соответствующий вопрос из Уфы бы последовал. А вот 
гендиректор "Салавата" выступил сам. "Думаю, большая часть вины лежит на 
мне. Не смог сделать всего того, что должен был сделать руководитель клуба", 
- заявил Ринат Баширов. Учитывая высокий уровень исполнителей, вероятно, 
Баширов имеет ввиду стремление год назад сохранить тренерский штаб, 
несмотря на провал. Задним числом ошибка кажется очевидной. Но весь сезон 
Козлов, помимо того, что просто оставался приятным человеком, показывал 
прогресс. В этот "Салават" хотелось верить, им восхищались не только в 
Башкирии. Но после такого невозможно представить, что должно произойти, 
чтобы он сохранил должность. Да и, на случай неудачи, все было обговорено 
заранее.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/292585 

К заголовкам сообщений 

Быков - о вылете "Салавата Юлаева" из Кубка Гагарина: "Трактор" был 
подготовленнее к уральскому дерби" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 10 
марта 2024) 
Бывший главный тренер уфимского "Салавата Юлаева" Вячеслав Быков заявил 
"Матч ТВ", что хоккеисты челябинского "Трактора" были лучше готовы к серии 
первого раунда плей-офф КХЛ. 
В воскресенье "Салават Юлаев" на выезде проиграл "Трактору" (2:4) в шестом 
матче серии первого раунда Кубка Гагарина и уступил в серии со счетом 2-4. 

https://sport.business-gazeta.ru/article/292585


 

 

 - Можно ли назвать вылет "Салавата Юлаева" позорным?  
 - Я не сторонник так категорично заявлять и говорить о каком-то позоре, так как 
уровень команд в КХЛ с каждым сезоном выравнивается. Достойные соперники 
стараются проявить себя в этой фазе соревнований с лучшей стороны, но 
проходит дальше только сильнейший. Хоккеисты "Трактора" были 
подготовленнее к соперничеству в уральском дерби. Хочу поздравить "Трактор" 
с выходом в следующий этап турнира, - сказал Быков "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2028014_Bykov__o_vylete_Salavata_Jula
jeva_iz_Kubka_Gagarina_Traktor_byl_podgotovlenneje_k_uralskomu_derbi 

К заголовкам сообщений 

Быков: "Разбрасываться такими специалистами, как главный тренер 
"Салавата Юлаева" Виктор Козлов, не считаю правильным" (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 10 марта 2024) 
Будет неправильно разбрасываться такими специалистами, как главный тренер 
"Салавата Юлаева" Виктор Козлов, который имеет большой победный опыт, 
заявил "Матч ТВ" экс-тренер уфимцев Вячеслав Быков. 
"Салават Юлаев" в воскресенье проиграл челябинскому "Трактору" (2:4) в 
шестом матче серии первого раунда плей-офф Фонбет Чемпионата КХЛ и 
выбыл из розыгрыша Кубка Гагарина. Итог серии - 4-2 в пользу "Трактора". 
 - Прежде чем делать какие-либо изменения, тем более кардинальные, нужно 
сначала проанализировать, определить ошибки, выслушать тренерский штаб и 
только после этого принимать организационные решения в перспективе на 
следующий сезон. А разбрасываться такими специалистами, как главный 
тренер "Салавата Юлаева" Виктор Козлов, который имеет большой опыт в 
хоккее, в том числе победный, я не считаю правильным, - сказал Быков "Матч 
ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2027997_Bykov_Razbrasyvatsa_takimi_s
pecialistami_kak_glavnyj_trener_Salavat_Julajeva_Viktor_Kozlov_ne_schitaju_pravil
nym 

К заголовкам сообщений 

Битва двух "Динамо" продолжается. Минчане не хотят отдавать серию 
(Советский спорт, Москва, 10 марта 2024) 
Подопечные Квартальнова сократили разницу в плей-офф до минимума.  
Два "Динамо" из Москвы и Минска оказались, по сути, самой предсказуемой в 
плане итогового результата парой. И, кстати, именно динамовское 
противостояние единственное, в котором не сильно зашкаливал нерв. 
Практически не было сомнений, что чемпионы регулярки не будут особо 
мучиться с восьмой командой Западной конференции.  
Подопечные Алексея Кудашова с первой игры показали, что шансы у соперника 
если и есть, то их будет тот самый минимум, который предоставят сами 
москвичи. Минчане воспользовались своим шансом один раз, но после трех 
поражений, и с большим трудом затащили четвертую игру. Создалось 
впечатление, что фаворит просто решил отдохнуть, а заодно дать возможность 
любителям хоккея из столицы Беларуси познать вкус победы. Не оставлять же 
с носом минских одноклубников.  
Кстати, еще с советских времен между бело-голубыми коллективами из разных 
городов (Минск, Рига, Харьков) было принято помогать друг другу, когда кто-то 
попадает в сложную ситуацию. С того времени много воды утекло, но 
взаимовыручку никто не отменял. Все-таки ведомственные клубы, им можно.  
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В остальном же московский клуб взял первые три игры (4:1, 4:3, 3:1), и 
практически снял все вопросы о победителе. У подопечных Кудашова отлично 
работало лучшее орудие по сезону - реализация лишнего. Этот убийственный 
компонент стал аналогом футбольного пенальти для соперников москвичей.  
Практически каждое второе удаление заканчивалось голом в ворота соперника. 
Спецбригада в составе Никита Гусев - Бреннан Менелл - Джордан Уил, 
особенно в втором матче серии, сняла все вопросы о победителе. И даже в 
проигранном матче в Минске большинство вновь сыграло на руку лучшему 
клубу регулярки КХЛ - единственную шайбу Седрик Пакетт провел в неравных 
составах.  
В пятом матче серии на лед не вышел рекордсмен клуба и лиги, а также лидер 
команды по всем возможным показателям, Никита Гусев. Но и без своего 
супербомбардира, динамовцы из Москвы спокойно обыгрывали минчан, открыв 
счет еще в начале первого периода. Быстрая атака прошла у москвичей, Пакетт 
из центра зоны отдал на "усы" левого круга Петухову, который выстрелил в 
"домик" Колосову.  
Но восходящая звезда белорусского хоккея Вадим Мороз все-таки был против 
раннего вылета своего клуба и сравнял счет ближе к середине третьего 
отрезка. Прибыльский не сумел вывести шайбу из своей зоны, она оказалась у 
Мороза на вершине левого круга, после чего последовал шикарный бросок в 
ближнюю девятку - 1:1. Именно эта шайба перевела сражение в овертайм.  
Лишь во втором овертайме минчане, которых московские одноклубники 
"возили" всю первую дополнительную двадцатиминутку, смогли забросить 
шайбу. На первой минуте, а точнее на 81-й минуте матча Ник Меркли принес 
победу гостям. Серия вновь переезжает в Минск, и заметно осложняется жизнь 
лучшей команды регулярного чемпионата.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/bitva-dvuh-dinamo-prodolzhaetsya-
minchane-ne-hotyat-otdavat-seriyu 

К заголовкам сообщений 

Вадим Мороз - о победе над московским "Динамо", удалениях в 
овертайме и своей шайбе (Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 10 
марта 2024) 
Нападающий минского "Динамо" Вадим Мороз в интервью корреспонденту "БХ" 
Степану Воронкову подвел итоги пятой игры первого раунда плей-офф КХЛ 
против московских одноклубников (2:1 2ОТ, счет в серии: 2-3), в котором 
отметился шайбой. 
 - Начало игры у вашей команды не совсем задалось, хозяева владели больше 
преимуществом. За счет чего удалось переломить ход матча? 
 - Я не скажу, что они прямо владели преимуществом. Просто мы играли в свою 
игру. Получали свои моменты в зоне атаки, а в зоне обороны старались играть 
от простого. 
 - Можно ли считать то, что два меньшинства, которые вы выстояли в первом 
овертайме, и стали прологом к итоговой победе в матче? 
 - Конечно, это так. И во втором периоде, и в овертайме у нас было много 
ненужных удалений, и ребята выстояли, а потом во втором овертайме мы 
забили. 
 - Что надо сделать, чтобы в дальнейшем избежать этих удалений? 
 - Просто не удаляться. 
 - И все-таки откуда причины таких удалений: за нарушение численного 
состава, выброс шайбы. Это от нервов или что-то другое? 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/bitva-dvuh-dinamo-prodolzhaetsya-minchane-ne-hotyat-otdavat-seriyu
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 - Это игра плей-офф: страсть, накал, эмоции. Все хотят выиграть борьбу. 
Любой стык такой, и отсюда удаления. 
 - У соперника сегодня не играл Никита Гусев. Насколько от этого вашей 
команде было сегодня, может быть, полегче? 
 - Мы не смотрели, кто там играет. Просто играли в свою игру. 
 - Ваш сегодняшний гол, благодаря которому счет стал в матче равным, пока 
самый важный в карьере? 
 - Не могу загадывать, может быть, еще будут важнее. 
 - У вас хороший бросок получился. Расскажите, как забили гол. 
 - Пошли в давление, ребята отобрали шайбу, и мне оставалось только 
попасть. 
- Можете теперь всех болельщиков московского "Динамо" пригласить на 
седьмую игру 14 марта, которая пройдет в столице России. 12 марта дома игру 
не отпустите? 
 - Конечно, ни в коем случае не отпустим. 
 - Минское "Динамо" провело самую длинную игру в истории КХЛ. В чем секрет, 
что не растеряли все силы за эти пять матчей? 
 - Да у нас все ребята в команде физически подготовлены. Поэтому никаких 
проблем нет. 
 - Можно ли считать, что после сегодняшней победы психологическое 
преимущество в этой серии у вашей команды? 
 - Конечно, мы получили очень классные эмоции, такой подъем. Плюс едем 
играть на домашнюю арену, где поддержка большая и колоссальная. Это нам 
должно еще больше сил придать! 

https://belarushockey.com/khl/news/2024/03/10/vadim-moroz-o-pobede-nad-
moskovskim-dinamo-udalenijah-v-overtajme-i-svoej-shajbe/ 

К заголовкам сообщений 

Епанчинцев - один из претендентов на пост главного тренера "Витязя" 
(Артур Хайруллин) (Sports.ru, Москва, 10 марта 2024) 
Вадим Епанчинцев - один из претендентов на пост тренера "Витязя".  
Об этом сообщает журналист "Спорт-Экспресса" Артур Хайруллин. 
"По моей информации, Вадим Епанчинцев - один из претендентов на пост 
главного тренера "Витязя", - написал Хайруллин. 
С октября 2023 года "Витязь" возглавляет Дмитрий Рябыкин. Команда заняла 
11-е место в таблице Западной конференции и не вышла в плей-офф-2024. 
Епанчинцев возглавляет "Югру" в ВХЛ, ранее он работал в "Амуре" и 
"Спартаке".  

https://www.sports.ru/hockey/1115903856-epanchinczev-odin-iz-pretendentov-na-
post-glavnogo-trenera-vityazya-ar.html 

К заголовкам сообщений 

"Сибирь" расторгла контракт с Худобиным по обоюдному согласию" - 
гендиректор клуба Фастовский (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 10 марта 
2024) 
"Сибирь" расторгла контракт с Худобиным по обоюдному согласию" - 
гендиректор клуба Фастовский  
Генеральный директор "Сибири" Кирилл Фастовский сообщил "Матч ТВ", что 
клуб расторг контракт с голкипером Антоном Худобиным. 

37-летний Худобин начал этот сезон в составе красноярского "Сокола" (ВХЛ), 

где провел 11 матчей при шести победах и 92,9% отраженных бросков. В 
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https://belarushockey.com/khl/news/2024/03/10/vadim-moroz-o-pobede-nad-moskovskim-dinamo-udalenijah-v-overtajme-i-svoej-shajbe/
https://www.sports.ru/hockey/1115903856-epanchinczev-odin-iz-pretendentov-na-post-glavnogo-trenera-vityazya-ar.html
https://www.sports.ru/hockey/1115903856-epanchinczev-odin-iz-pretendentov-na-post-glavnogo-trenera-vityazya-ar.html


 

 

ноябре он перешел в "Сибирь", где в пяти матчах не победил ни разу при 90,0% 
сэйвов. Контракт Худобина с клубом из Новосибирска был рассчитан до 30 
апреля 2024 года. 
 - Да, мы расторгли контракт с Антоном Худобиным. Это случилось по 
обоюдному согласию. Личные планы с Антоном не обсуждали и не знаем, что 
он теперь будет делать, но желаем ему удачи, - сказал Фастовский "Матч ТВ". 
Худобин провел 260 матчей в НХЛ за карьеру при 91,6% отраженных бросков. В 
2020 году в составе "Далласа" он играл в финале Кубка Стэнли. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2027831_Sibir_rastorgla_kontrakt_s_Khud
obinym_po_obojudnomu_soglasiju__gendirektor_kluba_Fastovskij 

Похожие сообщения (1): 

• News.sportbox.ru, Москва, 10 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

Кожевников объяснил вылет "Салавата Юлаева" из Кубка Гагарина: 
"Одни ветераны и молодежь" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 
10 марта 2024) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников прокомментировал 
"СЭ" победу "Трактора" в матче с "Салаватом Юлаевым" в шестом матче серии 
первого раунда Кубка Гагарина - 4:2.  
"Трактор" и должен был выиграть. Они в любом случае посильнее будут. А в 
"Салавате" одни ветераны и молодежь играет. Плей-офф, все-таки, это 
немного другая вещь", - сказал Кожевников корреспонденту "СЭ" Денису 
Сафронову.  
"Трактор" одержал четвертую победу в серии (4-2) и вышел во второй раунд 
Кубка Гагарина. "Салават Юлаев" вылетел из плей-офф КХЛ.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/kozhevnikov-vyskazalsya-o-vylete-
salavata-yulaeva-iz-kubka-gagarina-2188209/ 

К заголовкам сообщений 

Александр Кожевников: "О какой победе Уфы можно говорить, если не 
было "эсэмэсок", а письмо Хо-Сэнга застряло?" (Russia-hockey.ru, Москва, 
11 марта 2024) 
По традиции, об итогах недели, субъективно, специально для Russia-Hockey.ru, 
- двукратный олимпийский чемпион, самый жесткий хоккейный эксперт России  
ЭТО НАШЕ ПОКОЛЕНИЕ УМЕЛО ПОБЕЖДАТЬ ЗА "СПАСИБО"  
- Александр Викторович, получается, напрасно на вас хоккейный Башкортостан 
обижался - ваш прогноз перед стартом плей-офф на серию "Салавата" и 
"Трактора" оказался абсолютно точным!  
- Ребята, я еще не все говорил, чтобы не мешать хоккейные дела с 
околохоккейными. У меня много знакомых в Башкортостане, даже они не 
верили в "Салават". Ну о какой победе Уфы можно было говорить, если 
команда накануне плей-офф вся в долгах?  
Это наше поколение умело побеждать за "спасибо", сегодня финансы - 
большой фактор. А когда накануне главных матчей сезона тебя "мотивируют" 
отсутствием "эсэмэсок", то пиши "пропало".  
Ну и нужно учесть, что у "Трактора" более сбалансированный состав. 
Например, нет деления на динозавров и молодых, как у "Салавата".  
- Но по игре Уфа смотрелась не слабее Челябинска?  
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- А игра в плей-офф никого не интересует. Весь его смысл - итоговый 
результат. На результат "Трактор" спокойно сработал. Плюс было везение, в 
том числе в арбитраже, когда простили североамериканца Челябинска, что еще 
сработает против КХЛ.  
Ну и теперь стало понятно, почему в свое время в СКА не закрепился вратарь 
Самонов. Играть под давлением кубкового результата ему тяжело. 
Челябинский чех Фукале его переиграл.  
КОГДА "ТРАКТОР" ЗАБИЛ ПОБЕДНЫЙ ГОЛ СЕРИИ, МЕЛОШ ШЛЕПНУЛСЯ НА 
ЛЕД  
- То есть вы не удивлены выступлением Уфы?  
- Я был удивлен, когда "Салават" уверенно прошел "регулярку". Игра была 
выстроена, "динозавры" не просели, а молодежь не попала на синдром второго 
сезона. Хотя не раз говорил, что состав у "Салавата" - средний, время 
Радуловых, Умарков, Метсол и Хартикайненов давно прошло. Сейчас это 
команда уровня "Барыса" или "Сибири", с медленной обороной и одним звеном 
в нападении, на седьмое-девятое места в конференции.  
Еще удивило, что легионеры начали приходить уже по ходу сезона - 
послушайте, в профессинальной команде так не делается! При этом форвард 
Ливо хотя бы держал марку, а вот защитник Мелош сделал оборону еще более 
медленной. Не случайно именно он шлепнулся на лд, когда "Трактор" забил 
победный гол серии.  
Лучше бы "Салават" довел бы до конца историю с присвоением российского 
гражданства Хо-Сэнгу, но я так понял, что письмо в Кремль застряло где-то на 
почте в Уфе (смеется).  
- Ваша оценка тренерскому штабу Виктора Козлова?  
- По "регулярке" Козлов заслуживает места в тройке лучших тренеров 
чемпионата. Ну а в плей-офф в нынешних обстоятельствах его штаб был в 
общем-то обречен. Общая оценка - между "хорошо" и "удовлетворительно".  
НЕ ХОЧУ ПОРТИТЬ ОТНОШЕНИЯ С УРАЛОМ  
- Что скажете о других сериях?  
- На Востоке впечатлил "Авангард". "Автомобилист"? В сонной серии он усыпил 
"Ак Барс", посмотрим, что будет дальше, команда не совсем понятная.  
На Западе порадовал родной "Спартак", вопреки всем прогнозам не оставил 
"Северстали" ни шанса. Опасная команда - "Локомотив", хотя и скучноватая. В 
серии двух веселых коллективов - СКА и "Торпедо" - меня никто не 
разочаровал, но фаворит пошел дальше. А вот у двух "Динамо" все 
затягивается до овертаймов и как минимум до шести матчей, тяжелая форма 
лидера чемпионата - это сюрприз.  
- Оцените перспективы "Трактора"?  
- Ребята, на меня с моими прогнозами уже обиделся Башкортостан, теперь не 
хочется огорчать Урал. Поэтому сделаю общий прогноз - шансы Запада в этом 
сезоне выше, чем Востока.  
На этом пока все. Последим за четвертьфиналами спокойно, без прогнозов, 
никого не обижая.  

http://russia-
hockey.ru/articles/persons/kozhevnikov_kakaya_pobeda_ufa_net_sms_pismo_hose
ng_zastryalo_/ 

К заголовкам сообщений 

Белорусы не сдаются фавориту, "Трактор" едет в четвертьфинал. Итоги 
дня плей-офф КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 10 марта 2024) 
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Шесть участников второго раунда известны, а восьмые команды конференций 
еще в игре. 
10 марта в Фонбет плей-офф КХЛ состоялось два матча серий первого раунда. 
Кратко рассказываем о ключевых событиях прошедших встреч. 
"Салават" не хотел второй год подряд вылетать в первом раунде за шесть 
матчей и впервые в серии с "Трактором" включился уже в первом периоде, 
который выиграл 2:0. Бадди Робинсон один гол отквитал, а потом зоркие глаза 
видеотренеров челябинского клуба помогли заметить явный офсайд при 
третьей шайбе "СЮ". После этого забивал только челябинский клуб: злой гений 
Уфы еще с 2018-го Виталий Кравцов набрал 1+1, а Робинсон добил соперника 
голом в пустые ворота. "Салават", который в плей-офф показал только одну 
тройку, абсолютно заслуженно вылетает. 
На потенциально последнюю игру в серии "Динамо" вышло без Никиты Гусева: 
без лучшего бомбардира КХЛ атака бело-голубых сразу стала выглядеть куда 
скромнее. Впрочем, у москвичей есть неплохие нижние звенья, где голом 
отметился Егор Петухов. Минское "Динамо" в третьем периоде ответило 
шайбой Вадима Мороза, и больше голов в основное время не было. В первом 
овертайме больше моментов создали москвичи, которые дважды играли в 
большинстве - однако уже на старте второй двадцатиминутки минчане 
организовали стремительную контратаку, которую закончил Ник Меркли. 
"Минск-Арена" в этом году точно увидит еще один матч "Динамо". 

https://www.championat.com/hockey/article-5467644-rezultaty-matchej-plej-off-khl-
10-marta-obzory-igr-video-hod-rozygrysha-kubka-gagarina-raspisanie-matchej-na-
11-marta.html 

К заголовкам сообщений 

"Трактор" едет дальше, в Уфе грядут перемены, а в Минске ждут 
москвичей (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 10 марта 2024) 
В КХЛ могли завершиться две серии. Противостояние между "Трактором" и 
"Салаватом" закончено, а в серии московских и минских динамовцев мы увидим 
шестой матч. 
"Салават" во втором сезоне подряд вылетел в первом раунде плей-офф КХЛ 
Минское "Динамо" одолело московское, счет в серии 2-3 
Календарь и результаты Кубка Гагарина 
Скажите, кто-нибудь из вас по ходу регулярного чемпионата, предположив, что 
"Трактор" и "Салават Юлаев" встретятся друг с другом в первом раунде плей-
офф, поставил бы на челябинцев? Вряд ли нашлось бы много охотников 
положить свои деньги на алтарь победы черно-белых. Уфимцы по ходу гладкой 
части сезона выглядели предпочтительнее своего соперника. Нещадно 
критикуемые за свой оборонительный стиль, они по ходу "регулярки" сумели 
раскрыться с новой стороны.  
У Виктора Козлова достаточно симпатичная команда. Есть сильные легионеры 
вроде Хмелевски, Ливо и Мелоша. Есть местная молодежь в лице Cучкова, 
Алалыкина, Пустозерова и других ребят, которые уже достаточно опытные, но 
при этом есть что доказывать. Есть и прогрессирующие игроки наподобие 
Ивана Дроздова, выдавшего свой лучший сезон в карьере. Но против 
"Трактора" этот микс не сработал. 
Серия между уфимцами и челябинцами порой не поддавалась законам логики. 
Вот и в шестом матче мы увидели абсолютно неожиданный сюжетный поворот, 
который стал главным в этом противостоянии. В течение первых двух периодов 
подопечные Виктора Козлова были сильнее своего соперника. Например, во 
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второй двадцатиминутке они перебросали хозяев со счетом 20-8. Обычно 
команда, которая смотрится лучше при игре на дальних лавках, имеет хорошие 
шансы на победу, так как у нее, скорее всего, все в порядке с физикой. 
Вот только победителей в этой игре определила не физика, а характер. Именно 
на нем "Трактор" вытащил путевку во второй раунд. Что нужно команде, 
которая перед началом третьего периода проигрывает со счетом 2:1? 
Правильно - как можно быстрее забить. Гол в такой ситуации помогает не 
только отыграться, он еще придает очень мощный эмоциональный импульс. А 
когда ты забиваешь с отрицательного угла, этот импульс становится вдвойне 
сильнее. Виталий Кравцов благодаря этой шайбе стал героем дня 10 марта во 
всем Челябинске.  
На полученном психологическом импульсе "Трактор" и "доехал" до победы. 
"Золотым" в этой серии стал гол Семена Дер-Аргучинцева, который на 58-й 
минуте занес шайбу в цель с пятака, да с неудобной руки. "Салават" тут же 
понесся предпринимать меры в виде замены вратаря на шестого полевого. Не 
помогло. Чарльз Робинсон забросил последнюю шайбу в этой серии в пустые 
ворота. Челябинск идет дальше, а вот Уфе предстоит серьезно подумать над 
своим будущим. После двух подряд вылетов в первом раунде будущее Виктора 
Козлова и Рината Баширова не выглядит безоблачным.  
Гендиректор "Салавата" Баширов заявил, что большая часть вины за вылет на 
нем 
Козлов: сами себе проиграли 
Игра в Москве между двумя динамовскими коллективами получилась куда 
более долгой и напряженной. У команды Алексея Кудашова в составе 
отсутствовал Никита Гусев. Как говорят, его решили поберечь перед 
следующими играми. Логично, ведь цели москвичей не ограничиваются просто 
выходом в плей-офф. На поверку, как оказалось, без Никиты из атаки хозяев 
пропал присущий ей шик и лоск. Егор Петухов в начале первого периода открыл 
счет.  
Минчане на протяжении практически всего матча выглядели сильнее, 
настойчивее, упорнее своего соперника. Во втором периоде у них было 
несколько возможностей отыграться, но гол пришел лишь в середине третьего. 
Вадиму Морозу удался точнейший бросок в девятку. 
Доигрались в итоге команды до овертайма, хотя у них были отличные 
возможности решить все в основное время. На последней минуте основного 
времени решить исход поединка мог Коди Керран, но он из выгоднейшей 
запустил шайбу выше ворот. Первый овертайм команды отыграли без голов, 
хотя москвичи здорово наседали на ворота соперника и дважды играли в 
большинстве. В начале второго дополнительного отрезка Ник Меркли своим 
броском обрадовал Минск и всю Беларусь шестым матчем в серии, который 
пройдет во вторник вечером. 

https://allhockey.ru/article/show/510435-
Traktor_edet_dal_she_v_Ufe_gryadut_peremeny_a_v_Minske_zhdut_moskvichej 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: судейство 
 

Департамент судейства КХЛ разъяснил отмену гола Александра Шарова в 
ворота "Трактора" (Чемпионат.com, Москва, 10 марта 2024) 
Пресс-служба КХЛ представила разъяснения департамента судейства по 
решению об отмене взятия ворот челябинского "Трактора" после гола 28-
летнего российского нападающего уфимского "Салавата Юлаева" Александра 
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Шарова в шестой игре серии, проходящей в эти минуты в Челябинске. Идет 
третий период, счет равный - 2:2, в серии впереди челябинцы - 3-2. 
"На 27-й минуте матча, после взятия ворот, произведенного нападающим 
"Салавата Юлаева"Александром Шаровым, главный тренер команды "Трактор" 
взял запрос на положение "вне игры" перед взятием ворот. 
В результате видеопросмотра определено - перед взятием ворот было 
положение "вне игры", гола нет", - гласит комментарий, опубликованный на 
официальном сайте лиги. 

https://www.championat.com/hockey/news-5467222-departament-sudejstva-khl-
razyasnil-otmenu-gola-aleksandra-sharova-v-vorota-traktora.html 

Похожие сообщения (1): 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 10 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

 
Молодежная хоккейная Лига 

(основные новости) 
 

Лидер МХК "Динамо" рассказал, понимают ли в команде, что играют с 
будущей звездой хоккея (Чемпионат.com, Москва, 10 марта 2024) 
Защитник московского "Динамо" Артем Кудашов командированный в 
расположение молодежной команды, после победы во втором матче 1/8 
финала Кубка Харламова с МХК "Алмаз" (4:3, 2-0) прокомментировал вклад в 
результат 16-летнего нападающего Ивана Рябкина набравшего 3 (1+2) очка. 
"Понимаем ли мы, что играем с будущей звездой мирового хоккея, если Иван 
будет и дальше развиваться в правильном направлении? Конечно, это так. Он 
уже переписал многие рекорды МХЛ, как и Игорь Чернышов, когда он только 
заходил в лигу. Понятное дело, что у него будет большое будущее, если он 
будет правильно настраиваться. Но и многие могут стать звездами, если будут 
правильно развиваться. 
В таком возрасте он уже лидер? По его игре в сезоне мы уже ждем от него 
такого. Хорошо, что у него все так получается и он помогает побеждать 
команде", - сказал Кудашов в беседе с корреспондентом "Чемпионата" Сергеем 
Емельяновым. 
Напомним, в регулярном чемпионате МХЛ Рябкин принял участие в 44 матчах в 
составе "Динамо", отметившись 58 (24+34) результативными действиями при 
показателе полезности "+32".  

https://www.championat.com/hockey/news-5466160-lider-mhk-dinamo-rasskazal-
ponimayut-li-v-komande-chto-igrayut-s-buduschej-zvezdoj-hokkeya.html 

К заголовкам сообщений 

По горячим следам плей-офф. Восток: "Омские Ястребы" ведут 2:0, в 
остальных парах - ничьи (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 
10 марта 2024) 
Итоги первых матчей 1/8 плей-офф на Востоке.  
"Кузнецкие Медведи" добились одной победы на льду лидера "Золотого" 
дивизиона 
В первом раунде плей-офф встретились победители "Золотого" и 
"Серебряного" дивизионов. Обе команды стали в них лучшими по количеству 
заброшенных шайб, а "Кузнецкие Медведи" и вовсе занимают первое место 
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Востока по этому показателю (182). "Мамонты Югры" же единственная команда 
в МХЛ, пропустившая меньше ста шайб в регулярке 2023/2024 (83). Также 
"Кузнецкие Медведи" - единственная команда из "Серебряного" дивизиона 
Востока, которая продолжает борьбу за Кубок Харламова.  
В первом матче серии счет был открыт во втором периоде: "Кузнецкие 
Медведи" забили усилиями Никиты Щеглова, который вышел "2 в 1" вместе с 
Марком Гржелецким. На старте третьей двадцатиминутки "Мамонтам" удалось 
сравнять счет благодаря индивидуальным действиям Матвея Галенюка, 
выехавшего из-за ворот и бросившего с удобной позиции. При счете 1:1 
команды ушли в овертайм, но дополнительный период не выявил победителя. 
В серии бросков "Кузнецкие Медведи" реализовали две из четырех попыток 
благодаря броскам Павла Калашникова и Александра Точилкина, чей буллит 
стал победным. У "Мамонтов Югры" забил только Илья Рахчеев. Вратарь 
новокузнечан Лев Хашин отразил четыре буллита, вратарь "Мамонтов" Евгений 
Волохин - один.  
Вторая неудача на своем льду ставила бы югорчан в непростое положение, 
поэтому команда максимально выложилась в повторной встрече, одержав 
"сухую" победу. Первый период прошел с большим преимуществом 
"Мамонтов", шайба Владимира Коробинцева на 12-й минуте выглядела 
логичной. Н ападающий из средней зоны прошел по правому краю, корпусом 
оттеснил защитника, и, сместившись в центр, забил. Во втором периоде 
"Мамонты" удвоили преимущество благодаря дублю Ильи Рахчеева. За четыре 
минуты до конца игры нападающий хозяев Итай Йешуа Гуревич, получив шайбу 
на чужой синей линии, оторвался от защитников, и, выкатившись к воротам, 
установил окончательный счет 4:0. Вратарь Егор Заврагин отразил все 23 
броска и сыграл "на ноль" впервые в плей-офф и в шестой раз в МХЛ.  
Серия продолжится в Новокузнецке, где одна из команд может пройти в 1/4 
финала, если одержит две победы подряд.  
"Авто" навязывает борьбу "Белым Медведям" 
"Авто" прош ел непростой путь в регулярном чемпионате, до последнего борясь 
за место в плей-ин. При этом екатеринбуржцы - третья команда Востока по 
пропущенны м шайб ам (118), но забросили уральцы меньше всех "Золотом" 
дивизионе (122).  
Первую шайбу в серии забросили "Белые Медведи", челябинцы в первом 
периоде перебросали соперника 16-6. Алексей Рыкманов замкнул ювелирную 
передачу Леонида Кулишова на дальней штанге. Во втором периоде "Авто" 
удалось переломить ход игры, забросив дважды в течение семи минут. 
Началом камбэка стал штрафной бросок, назначенный в ворота "Белых 
Медведей" за срыв атаки. Буллит реализовал вернувшийся из КХЛ Никита 
Бледнов. Затем Никита Ишимников вывел "Авто" вперед мощным броском 
сходу. На старте заключительного периода Егор Кузьмин броском с 
отрицательного угла довел преимущество екатеринбуржцев до двух шайб. 
Хозяева не собирались сдаваться: за три минуты до конца игры Леонид 
Колодий сократил отставание до минимума, однако "Медведи" так и не успели 
догнать "Авто".  
Вторая встреча началась с равной борьбы: сначала с разницей в четыре 
минуты отличились защитники Артем Девяткин и Павел Ковальчук, 1:1. З а три 
минуты до конца первого периода нападающий "Белых Медведей" Леонид 
Кулишов отправил шайбу в сетку после выигранного вбрасывания. Во втором 
периоде "Медведи" чаще бросали и были успешнее на вбрасываниях, что 
привело к двум безответным голам Алексея Рыкманова и Руслана 



 

 

Агламзянова. В заключительные семь минут встречи Никита Екимов оформил 
дубль, доведя счет до 6:1.  
Команды едут в Екатеринбург, где состоятся третий и четвертый матчи в серии.  
"Омские Ястребы" в шаге от выхода во второй раунд  
"Стальные Лисы" приехали в Омск с багажом в виде трудной трехматчевой 
серии плей-ин против "Реактора", в которой магнитогорцы одержали волевую 
победу. "Омские Ястребы" вышли в плей-офф с третьего места, став лучшей 
командой Востока по игре в дополнительное время.  
К оманды начали первую встречу на равных, но "Омские Ястребы" забросили 
две шайбы в течение трех минут первого периода. В результате выхода "2 в 0" 
счет открыл Дмитрий Власенко, реализовав передачу Данилы Сысоева. Затем 
Сысоев в большинстве ассистировал Александру Филатьеву, забросившему 
вторую шайбу. Во втором периоде "Омские Ястребы" снова реализовали 
большинство благодаря броску Дениса Малова. "Стальные Лисы" не 
собирались сдаваться и отыграли две шайбы в третьем периоде. Кирилл 
Плохов щелчком в "девятку" реализовал лишнего, а затем Андрей Козлов 
сократил отставание до минимума. Магнитогорцы не сумели совершить 
полноценный камбэк и уступили.  
"Омские Ястребы" уверенно начали второй матч, выйдя вперед в первом 
периоде благодаря голу Егора Ядыкина. На старте второго периода хозяева 
довели счет до 3:0, повторив сценарий первого матча: спустя 41 секунду после 
начала двадцатиминутки Николай Хворо в удвоил преимущество броском с 
неудобной руки, а через 63 секунды Егор Родионов забросил третью шайбу. На 
34 -й минуте "Стальные Лисы" реализовали большинство после броск а Павла 
Гавриловича и отыграли одну шайбу. В заключительном периоде команды 
обменивались бросками и удалениями, но счет остался неизменным. Несколько 
игроков даже получили дисциплинарные штрафы за потасовку.  
Если "Омские Ястребы" одержат одну победу в Магнитогорске, то пройдут в 1/4 
финала.  
"Чайка" и "Ирбис" обменялись победами со счетом 3:1 
Как команды, занявшие четве р тое и пятое мест а в регулярном чемпионате, 
"Чайка" и "Ирбис" заранее знали, что встретятся в первом раунде. В регулярке 
казанцы отстали от нижегородцев всего на одно очко, набрав 65 баллов.  
В первом периоде первого матча каждая из команд нанесла по 11 бросков в 
створ, но открыть счет не удалось. На 33 -й минуте защитник "Чайки" Артем 
Проничкин бросил от синей линии, Игорь Наумов подставил клюшку и забил. 
Счет оставался неизменным до 48 -й минуты, когда нападающий "Ирбиса" 
Карим Вазиев не замкнул передачу Никиты Онишко, совершившего сольный 
проход. Спустя три минуты гости вышли вперед, реализовав большинство 
усилиями Тимофея Жулина. В концовке матча "Чайка" сменила вратаря на 
шестого полевого игрока, но нападающий гостей Ильдан Галеев поразил 
пустые ворота.  
Во второй встрече "Чайка" не стала повторять ошибок и уверенно провела все 
три периода, перебросав соперника в два раза и допустив всего одно удаление. 
Нападающий нижегородцев Григорий Кабуров открыл счет на восьмой минуте: 
эта шайба стала для него первой в плей-офф МХЛ. Спустя пять минут хозяева 
удвоили преимущество благодаря броску в касание от Андрея Крутова. На 
старте второго периода Кирилл Свищев забросил третью шайбу "Чайки", но в 
середине матча "Ирбису" удалось отыграть один гол после броска Ислама 
Гарайшина от синей линии. У казанцев были моменты, чтобы забить еще, но 
хозяева удержали победу.  
При равном счете серия переезжает в Казань.  
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К заголовкам сообщений 

Защитник "Динамо" СПб Егор Родионов дисквалифицирован на 1 матч 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 10 марта 2024) 
Спортивно-дисциплинарный комитет рассмотрел эпизод матча "CКА-1946" - 
МХК "Динамо" СПб, состоявшегося 9 марта 2024 года.  
Время - 59:47  
На основании предоставленных материалов принято решение оставить без 
изменений наказание, наложенное на защитника команды "Динамо" СПб Егора 
Родионова по п.3.4 статьи 28 Дисциплинарного регламента МХЛ (признан 
зачинщиком драки), подвергнуть его денежному штрафу и дисквалификации на 
1 матч.  
Также принято решение наложить наказание на главного тренера команды 
"Динамо" СПб Валерия Афанасьева по п.4.13 статьи 28 Дисциплинарного 
регламента МХЛ (главный тренер команды, чей хоккеист наказан по п.3.4, 3.5 
или 3.6 в последние 5 минут матча), подвергнуть денежному штрафу.  
На основании предоставленных материалов принято решение 
переквалифицировать наказание, наложенное на нападающего команды "СКА-
1946" Матвея Короткого по п.3.2 статьи 28 Дисциплинарного регламента МХЛ 
(Большой и Дисциплинарный штраф до конца игры за драку), на наказание по 
п.3.1 статьи 28 Дисциплинарного регламента МХЛ (Большой штраф за драку).  

https://mhl.khl.ru/news/20090/1050948/ 

К заголовкам сообщений 

Мощная игра Волохина, 15 очков Шерстобитова, три победные шайбы 
Ткача. Символическая сборная МХЛ в феврале (Молодежная хоккейная 
лига (mhl.khl.ru), Москва, 10 марта 2024) 
Комментатор каналов KHL и эксперт официального сайта МХЛ Антон Васятин 
представляет символическую сборную, составленную из лучших игроков Лиги 
по итогам февраля.  
Евгений Волохин, вратарь ("Мамонты Югры", 2005 год рождения) 
6 игр, 5 побед, 2 игры "на ноль", 95,1% ОБ, КН 1,19  
Великолепный месяц провел Евгений Волохин, выигравший пять февральских 
матчей из шести. На этом отрезке вратарь "Мамонтов Югры" пропустил семь 
шайб, успев дважды "засушить" своих соперников. Так и не пробили Волохина 
"Спутник" и "Толпар". В среднем голкипер отражал порядка 22 бросков за матч. 
Помимо команд из Альметьевска и Уфы (с "Толпаром" было два победных 
матча), Волохин переиграл "Реактор" и "Красноярских Рысей". В матче на 
нижнекамском льду он отразил 35 бросков, это второй показатель вратаря в 
регулярном чемпионате 2023/2024. С надежным вратарем в лице Евгения 
Волохина "Мамонты Югры" подходят к плей-офф в статусе одного из главных 
фаворитов Восточной конференции.  
Антон Марышев, защитник (МХК "Спартак", 2004 год рождения) 
11 игр, 10 (5+5) очков, "+10", 1 победный гол, 9 заблокированных бросков  
Антон Марышев - важнейшая часть обороны МХК "Спартак". Он лишь 
подтвердил это в феврале, выдав самый результативный отрезок в карьере. С 
десятью очками защитник стал лучшим в своем амплуа и расположился 
недалеко от лидеров даже среди нападающих. В последнем месяце зимы 
Марышев поразил ворота "Сахалинских Акул" (победный гол), "Амурских 
Тигров", "Красной Армии", а также "Капитана" (в двух гостевых играх). Все это 
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при солидной реализации бросков (почти 24%). Пять заброшенных шайб - это 
почти столько же, сколько Марышев забил за всю карьеру в МХЛ до этого. По 
полезности ("+10") он стал шестым игроком месяца. Игрок красно-белых также 
заблокировал девять бросков.  
Максим Глинский, защитник ("Чайка", 2004 год рождения) 
10 игр, 9 (5+4) очков, "+2", 3 победных гола, 20 заблокированных бросков  
По результативности Максим Глинский расположился следом за Антоном 
Марышевым. В активе защитника "Чайки" те же пять заброшенных шайб в 
ворота "Стальных Лисов", "Белых Медведей", "Ладьи" (дубль) и "Омских 
Ястребов". Два гола пришлись на игру в большинстве, в этом формате 
Глинский в последнее время стал играть чаще и результативнее. Три его 
броска оказались для нижегородцев победными. Семь бросков в створ во 
встрече с "Ладьей" 14 февраля - личный рекорд защитника в МХЛ. В феврале 
он также успел заблокировать 20 бросков и провел 23 силовых приема. Это 
одни из лучших показателей месяца среди всех хоккеистов Лиги. Сейчас 
Глинский - один из самых заметных игроков "Чайки". 
Владислав Романов, крайний нападающий ("СКА-1946", 2003 год рождения) 
7 игр, 12 (9+3) очков, "+11", 1 победный гол  
Владислав Романов - самый забивной игрок февраля в Лиге, и одновременно с 
тем один из лучших бомбардиров. Всего семи встреч ему хватило для девяти 
заброшенных шайб, это в том числе дубли в матчах против "АКМ-Юниор" и 
московского "Динамо". А также хет-трик с победным голом в еще одном матче 
против бело-голубых, который стал для нападающего дебютным в карьере. 
Всего игрок "СКА-1946" набрал 12 очков, поучаствовав также в победном голе 
Матвея Полякова во встрече со "СКА-Карелией". Если центрфорвард первой 
тройки нападения время от времени меняется, то связка Романов-Демидов 
зачастую остается неизменной. Прекрасное взаимодействие с таким 
мастеровитым плеймейкером помогло Владиславу ударно провести концовку 
регулярного чемпионата. 
Данил Шерстобитов, центральный нападающий ("Реактор", 2003 год рождения) 
6 игр, 15 (6+9) очков, "+7", 1 победный гол, 57% выигранных вбрасываний  
Игроки, которые в 20 лет возвращаются из взрослого хоккея в молодежную 
команду, далеко не всегда эффективны, как раньше. Кому-то банально не 
хватает должной мотивации. Но это точно не касается Данила Шерстобитова. 
Вернувшись в "Реактор", он стал одним из тех, кто помог команде пробиться в 
плей-ин. Шерстобитов - лучший бомбардир Лиги в феврале, причем ему 
потребовалось всего шесть матчей, чтобы набрать 15 очков. В четырех играх 
он отметился минимум тремя баллами, в том числе дебютным хет-триком во 
втором матче против "Спутника". Гол центрфорварда в последнем матче 
регулярки против "Снежных Барсов" стал победным. По сути, именно он и 
вывел нижнекамцев в плей-ин.  
Данила Ткач, крайний нападающий ("Академия Михайлова", 2004 год рождения) 
8 игр, 11 (7+4) очков, "+7", 3 победных гола  
Еще одним эффективным нападающим по итогам февраля стал Данила Ткач, 
представитель "Академии Михайлова". В семи играх из восьми он отметился 
результативными действиями, в том числе оформив по дублю в ворота 
"Капитана" (в двух матчах - дома и в гостях) и МХК "Спартак". Три гола из семи 
стали победными. В каждой игре месяца Ткач бросал в створ ворот, в среднем 
3,6 раза за матч. Туляки солидно провели концовку первого этапа сезона, что 
позволило до последнего претендовать на прямой выход в плей-офф. Вклад 
нападающего Данилы Ткача в эти успехи тоже получился существенным.  
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К заголовкам сообщений 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"Агидель" вышла в полуфинал Кубка ЖХЛ (ИА Башинформ, Уфа, 10 марта 
2024) 
Первые две встречи серии завершились в пользу "Агидели" (5:1, 10:0). За 
время противостояний в Уфе Ольга Сосина (2+4) и Вероника Коржакова (4+2) 
набрали по шесть очков. Елизавета Роднова сделала пять голевых передач. 
Анна Пругова, отразив 15 бросков в створ, оформила свой шестой "сухарь" в 
плей-офф. Автором единственной заброшенной шайбы СКСО стала София 
Сычева.  
Третий матч в Верхней Пышме также остался за "Агиделью" - 10:1. В первой 
части встречи уфимки шесть раз поразили ворота соперниц, а затем в третьем 
периоде за минуту забили четыре гола. Автором единственной шайбы СКСО 
стала Валерия Самойлова. Илона Маркова набрала 4 (1+3) очка, Ольга Сосина 
(1+2) и Вероника Коржакова (2+1) улучшили статистику тремя баллами. Анна 
Шибанова оформила ассистентский хет-трик, Ксения Тюрина отдала две 
голевые передачи.  
Ранее ранее сообщалось, то хоккеистки уфимской "Агидели" возглавляют 
индекс силы ЖХЛ.  

https://www.bashinform.ru/news/sport/2024-03-10/agidel-vyshla-v-polufinal-kubka-
zhhl-3675295 

К заголовкам сообщений 

 
Другие Лиги 

(основные новости) 
 

Овечкин трогательно расстался с Кузнецовым. За год капитан 
"Вашингтона" потерял еще двух друзей Орлова и Бэкстрема (Sport24.ru, 
Москва, 10 марта 2024) 
Но он не все равно забивает.  
Минувшей ночью Евгений Кузнецов провел свой первый матч в НХЛ не за 
"Вашингтон". В игре с "Нью-Джерси" он дебютировал в составе "Каролины". 
Очков не набрал, но новая команда Кузи выиграла, а сам он заработал 
положительный показатель полезности. Однако даже после примерки джерси 
"ураганов" довольно сложно осознать, что Кузнецов больше не игрок 
"Вашингтона". Непросто это принять и Александру Овечкину.  
"Сейчас мы все еще боремся за место в плей-офф. Мы стараемся сделать все 
возможное, чтобы подготовиться к следующей игре, и, конечно, заключать 
сделки, совершать обмены - это не наша работа. Этим должны заниматься 
генеральный менеджер и наш офис. Но вчера для нас был грустный день. 
Особенно для меня. Надеюсь, его дела улучшатся. Надеюсь, он начнет все с 
чистого листа, и я желаю ему удачи ", - говорит Ови.  
Об особых взаимоотношениях с Овечкиным говорит и Кузнецов. В 2014 году он 
приехал в столицу США молодым парнем, который уже успел засверкать в КХЛ, 
но при этом поймал звездную болезнь, перенес несколько операций на плечах 
и пропустил домашнюю Олимпиаду. Заокеанская карьера тоже начиналась 
непросто - с четвертого звена. Однако помощь Ови, который к тому моменту 
уже был капитаном команды, помогла Жене быстро стать своим.  
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"Я счастлив, у нас прекрасные отношения. Было много хороших и плохих дней, 
но, несмотря ни на что, он всегда был рядом со мной. Он всегда был в одном 
телефонном звонке от меня. Он был важной частью моего успеха в течение 
карьеры. Я не хочу говорить о нем публично слишком много хорошего, потому 
что он, знаете, прочитает это интервью, а хочу, чтобы это оставалось между 
нами", - Кузнецов отдает должное Овечкину.  
Это трогательное расставание особенное, но не единственное в карьере 
Овечкина. С Кузей они были вместе 10 лет, но играли в одной тройке не так уж 
часто. Ведь рядом с Александром Великим почти всегда был Никлас Бэкстрем. 
Однако в этом сезоне им пришлось расстаться. Бэкстрема никто не менял, а он 
сам приостановил карьеру из-за проблем со здоровьем.  
"Если честно, я был шокирован, когда услышал это. Он мой друг и партнер по 
команде. Это непростая ситуация, учитывая то, как он был эмоционален. Это 
тяжело - как для друга, как для игрока. Но мы поддержим его и будем с ним в 
этот тяжелый момент ", - признавался Александр.  
Пока Бэкстрем не объявлял о завершении карьеры, хотя все к этому идет. На 
данный момент он только внесен в долгосрочный список травмированных. С 
его отсутствием многие связывают серьезную пробуксовку в результативности 
Овечкина, особенно на старте чемпионата. Как первоклассный снайпер он 
нуждается в выверенных передачах с идеальным таймингом. Ни Кузнецов, ни 
Строум этого обеспечить не могли.  
"Не стоит забывать, что Бекки сейчас не выходит на лед. Это парень, с которым 
у Саши особая "химия". С ним ему всегда удобно, муж много раз говорил, что 
это один из его любимых центров. А теперь без шведа тренер часто менял 
центральных в Сашиной тройке, искал подходящего ", - подтверждает эту 
теорию жена Овечкина Анастасия.  
Кузнецов перебрался в "Каролину" и встретил там трио русских. И если 
Кочетков со Свечниковым гораздо моложе Жени и раньше с ним нигде не 
пересекались, то Дмитрий Орлов - старый приятель челябинца. Знакомы они 
даже не с первых совместных сезонов в "Вашингтоне", а с юниорской сборной 
России. Но если Орлов и Кузнецов воссоединились, то прошлогодний обмен 
Дмитрия в "Бостон" - еще один рубец на сердце Овечкина.  
"Это печально. Они отличные одноклубники, хорошие друзья и игроки. Это 
тяжело. Но, как всегда говорят в таких случаях, это бизнес, и это жизнь... Так 
что этот момент нужно пережить и двигаться дальше. Он хороший друг, мы 
много времени проводили вместе, наши жены дружат. Это трудный момент", - 
так Овечкин комментировал уход Орлова из "Вашингтона".  
На Овечкина, который гонится за рекордом Гретцки, за короткий срок 
навалилось слишком много эмоциональных расставаний. Но первое произошло 
гораздо раньше. Александр Семин играл с Ови не 10 лет как Кузнецов, а в два 
раза меньше - 5. Однако большую часть этого времени форварды выходили на 
лед вместе. Они не выиграли Кубок Стэнли, это случилось позже, уже без 
Семина в "Вашингтоне". Но именно рядом с соотечественником главный 
снайпер современности провел свои лучшие сезоны.  
"Мне нравилось играть вместе с Семиным. Но, как я уже говорил ранее, это 
бизнес. Это хоккей... Пришла пора двигаться дальше. Команда не будет 
печалиться и рыдать по поводу его ухода. Хотя мне, конечно, грустно, что я 
потерял друга, партнера и просто отличного хоккеиста. Впрочем, кто знает, что 
может произойти в будущем?" - надеялся на новую встречу Овечкин, но за все 
последующие годы они сыграли в одной команде лишь однажды, на Олимпиаде 
в Сочи.  
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К заголовкам сообщений 

"Кузе пришлось пострадать". Реакция Овечкина, "Вашингтона" и Америки 
на обмен Кузнецова (Чемпионат.com, Москва, 10 марта 2024) 
Как россиянина запомнят в столичной команде? 
Спустя 10 лет в "Вашингтоне" Евгений Кузнецов наконец нашел новый клуб. 
Скажи об этом еще пару лет назад - посчитали бы безумцем. Но время идет, 
все меняется. И это по-своему хорошо. Зачастую что-то менять - правильное 
решение, которое помогает развиваться и становиться лучше. Не вариться в 
набившей оскомину обстановке и дать шанс себе и людям вокруг 
перезагрузиться. 
Так произошло и с Кузей. Теперь Евгений - игрок "Каролины". И даже успел 
сыграть за нее дебютный матч. 
Но как на его обмен отреагировали в "Вашингтоне"? Что сказал его друг 
Александр Овечкин? Как восприняла обмен североамериканская пресса? 
Давайте разберемся. 
"Для Овечкина Кузнецов словно часть семьи" 
Президент по хоккейным операциям и генеральный менеджер "Вашингтон 
Кэпиталз" Брайан Маклеллан первым прокомментировал обмен Кузнецова. 
"У нас было много разговоров с "Каролиной" о возможностях и о том, как это 
может выглядеть. В течение четырех или пяти дней все это превратилось в то, 
что произошло. 
Все запомнят тот гол (в овертайме шестой игры с "Питтсбургом" в 2018 году. - 
Прим. "Чемпионата" ). Он веселый и интересный парень. Уровень его 
мастерства зашкаливает. Он развлекал наших фанатов. 
Нам будет его не хватать. В конце концов, мы попробовали все, что могли, 
чтобы вернуть его игру в нужное русло, но, к сожалению, сейчас мы там, где мы 
есть", - сказал Маклеллан. 
Главный тренер "Кэпиталз" Спенсер Карбери предположил, как уход из 
команды Кузнецова отразится на Овечкине. 
"Я думаю, что для Овечкина уход Кузнецова отражается несколько иначе, 
потому что между ними была тесная связь, они дружили семьями. В конце 
концов, это лишь часть нашей игры. Да, это, безусловно, важная 
составляющая, особенно для Александра - это словно часть его семьи. Думаю, 
он желает наилучшего для Евгения и его семьи. Это все, что я могу сказать", - 
сказал Карбери. 
Не стал молчать и сам Ови. 
"Мы продолжаем борьбу за попадание в плей-офф. Сейчас мы стараемся 
сделать все возможное, чтобы лучше подготовиться к следующей игре, а 
заключать сделки - это не наша работа, а генерального менеджера и офиса 
команды. Конечно, та ночь стала довольно печальной для "Вашингтона". Так 
оно и было, особенно для меня. 
Разговаривал ли я с Кузнецовым? Нет, я лишь пожелал ему удачи. Надеюсь, 
там он получит новый старт и ему будет лучше. 
В команде осталось всего пять хоккеистов, выигравших Кубок Стэнли с 
"Вашингтоном" в 2018 году? Это печально, но мы понимаем, что это бизнес. 
Для нас, хоккеистов, наша работа - выходить на лед и показывать лучшее, на 
что мы способны, а работа генерального менеджера - делать то, что у них 
получается лучше всего", - сказал Овечкин. 
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"Кузнецов выглядит как нарушитель системы - в плохом смысле" 
Журналист RMNB Иан Оланд в своих соцсетях вспомнил разговор с бывшим 
защитником "Кэпиталз" Дмитрием Орловым о Кузе. 
"Помню, 10 лет назад я спросил Дмитрия Орлова о том, что Евгений Кузнецов 
наконец-то приехал из России. Он сказал, улыбаясь: "Чем больше русских, тем 
веселее". 
Теперь обоих этих бриллиантов после победы "Вашингтона" в Кубке Стэнли 
больше нет. 
Какое удовольствие было освещать игру их обоих здесь! Ох, как время летит!" - 
написал Оланд. 
Журналист The Athletic Дом Лущишин дал оценку обмену "Каролины". 
"Когда "Каролина" делает что-то противоестественное, лучшая реакция обычно 
- подумать: "Что я упускаю?" 
На первый взгляд Евгений Кузнецов выглядит тенью своего прежнего "я". За 
последние два сезона его относительная ожидаемая доля голов достигла 
нового минимума - даже для него самого. У "Кэпиталз" было 0,75 ожидаемого 
гола на 60 минут игры, когда россиянин был на льду, что является худшим 
показателем для любого нападающего основы. С Кузнецовым этого и 
следовало ожидать; хоккеист делает вещи, которые не отражают 
общедоступные модели ожидаемых голов, и обычно они приводят к реальным 
результатам. 
По крайней мере, так было на протяжении большей части его карьеры, но за 
последние два года даже его относительное влияние на голы было 
отрицательным. "Вашингтон" не преодолел свои проблемы с тем, чтобы 
перебрасывать соперников, когда Кузнецов находился на льду, - проблемы, 
которые часто возникают из-за Кузнецова. В этом сезоне "Кэпиталз" забили 
всего 34% голов с Кузнецовым на льду - это всего 1,5 шайбы на 60 минут игры. 
Его показатель в 1,07 очка на 60 минут - самый низкий в карьере с большим 
отрывом, и он так же плох в игре в большинстве. 
Даже с сохранением зарплаты это не похоже на сделку, имеющую большой 
смысл, особенно для команды типа "Каролины", которая имеет крайне 
структурированную систему. Кузнецов выглядит как нарушитель системы - в 
плохом смысле. 
Но повторюсь: мы говорим о "Каролине". Когда "Харрикейнз" предпринимают 
подобные шаги, их послужной список в плане трансферов дает им презумпцию 
невиновности. Они верят, что игра Кузнецова может прийти в норму в их 
структуре и что его динамичный атакующий талант может обеспечить столь 
необходимую популярность. Нападение "Харрикейнз" зачастую может быть 
предсказуемым, что доставляет им проблемы во время плей-офф. Игра 
Кузнецова предлагает немного хаоса, который может им сослужить хорошую 
службу. 
"Каролине" нужно, чтобы он был больше похож на того парня, которым был еще 
в прошлом сезоне. Данные Кори Шнайдера говорят, что сейчас это игрок, 
который по-прежнему хорошо обращается с шайбой, несмотря на свои плохие 
результаты на льду. Он обладает набором навыков, которого не хватает 
большинству нападающих команды. 
Однако в текущем сезоны эти цифры также снизились, и именно тут 
заключается риск. Но, если Кузнецов сможет вернуться на правильный путь, 
есть вероятность, что в ближайшем будущем "Харрикейнз" получат высокую 
награду. 
"Вашингтон" преуспел, получив актив с положительной стоимостью - даже за 
сохранение половины суммы контракта, но тот факт, что именно "Каролина" 



 

 

была заинтересована в игроке, должен заставить многих задуматься о том, что 
Кузнецов может предложить. Я настроен скептически, но, если одна из самых 
умных команд лиги думает, что он еще на что-то способен, я склонен поверить 
ей на слово. 
Оценка "Каролины": 4-.  
Оценка "Вашингтона": 5", - заключил Лущишин. 
"Кузнецов изгнал демонов округа Колумбия" 
Журналист Уолт Рафф в соцсетях эмоционально отреагировал на переход 
новичка. 
"Боже мой, Евгений Кузнецов здесь! Только выйдя на лед, новый нападающий 
"Кейнс" уже надел джерси со своим обычным номером 92. 
Через несколько мгновений Род Бриндамор приостановил тренировку и собрал 
всех вместе в центре - и все издали громкий рев, приветствуя новичка", - 
написал Рафф. 
Журналистка The Hockey News Сэмми Сильбер считает обмен Кузнецова 
лучшим вариантом для всех сторон на данном этапе. 
"Вашингтону" пришлось принять трудное решение в преддверии дедлайна 
обменов в НХЛ-2024, когда Евгений Кузнецов попросил сменить обстановку и 
его будущее нависло над организацией. 
Хотя эта сделка не принесет сенсационной прибыли для именитой команды с 
богатой историей в округе, это был необходимый шаг для обеих сторон. 
Кузнецову нужен свежий старт. Последние несколько сезонов были 
разочаровывающими для 31-летнего хоккеиста, который не смог полностью 
повторить успех, который сделал его одним из элитных центральных 
нападающих НХЛ всего несколько лет назад. Под руководством Питера 
Лавиолетта и Спенсера Карбери Евгению пришлось немало пострадать, хотя 
он и показал проблески своего прежнего "я". У него также были некоторые 
проблемы за пределами льда. 
Это не умаляет ярких моментов и впечатляющей игры, которую он 
продемонстрировал за время своего 11-летнего пребывания в округе. За его 
плечами было несколько сезонов с 80+ очками, он изгнал демонов округа 
Колумбия, забив победный гол в овертайме в шестом матче второго раунда и 
выбив "Питтсбург", и возглавил команду по результативности на пути к первому 
в истории франшизы Кубку Стэнли. 
Тем не менее обмен - это лучшее для Кузнецова на данном этапе его карьеры. 
Он попросил изменений у руководства, и было бы несправедливо оставлять его 
в организации и в "Херши", пока он работает ради возвращения. Маклеллан 
тоже этого не хотел. 
Не только Кузнецову необходимо нажать кнопку перезагрузки, но и "Кэпиталз". 
Евгений превратился из топ-центрфорварда организации в третьего лишнего, и 
его полный кэпхит в $ 7,8 млн лег бы тяжелым бременем на франшизу, 
поскольку она стремится к переоснащению на лету. 
Уход Кузнецова также позволяет проспектам и более молодым игрокам 
получать больше времени на льду, а Хендрикс Лапьер - лишь один из игроков, 
получивших бо́льшую роль, наряду с Коннором Макмайклом и Алексеем 
Протасом. 
"Вашингтон" также находится в состоянии распродажи, и такова реальность 
ситуации. Сообщалось, что рынок для Кузнецова был невелик, и на данный 
момент было лучше сделать ход, чем ждать. 
В конце концов, уход Кузнецова - это трудный день для организации, поскольку 
она прощается с игроком, которому навсегда принадлежит место в истории 
франшизы. Однако этот шаг был необходим обеим сторонам и в конечном 



 

 

итоге по-прежнему является выигрышной ситуацией для каждого", - написала 
Сильбер. 
"Один из самых сумасшедших талантов всех времен" 
Журналист Грант Паульсен в своих соцсетях отдал дань Кузе. 
"Кэпс" уже давно хотели разойтись с Евгением Кузнецовым. Теперь наконец 
обе стороны сделали это. 
Один из самых сумасшедших талантов всех времен, Кузи всегда будет первым 
героем Кубка Стэнли", - написал Паульсен. 
Аналитик The Athletic Шон Гентайлл оценил сделку "Вашингтона" и "Каролины". 
"Это был не первый вопрос, который должен был прийти на ум после того, как 
"Харрикейнз" приобрели Джейка Гюнцеля в четверг вечером, но, вероятно, 
второй или третий: кто будет его центрфорвардом? Слева от Себастьяна Ахо 
уже играет Андрей Свечников, а Джек Друри, Джордан Стаал и Йеспери 
Котканиеми подходят ему менее идеально. 
В пятницу мы получили то, что могло бы стать нашим ответом, и это 
интересный ответ. Кузнецов - с недавних пор часть команды "Херши", а ранее - 
лучший бомбардир плей-офф НХЛ - направляется в "Каролину". Этот шаг, как и 
обмен Гюнцеля, несет в себе нетипичный уровень риска для "Харрикейнз". 
Было приятно снова увидеть Кузнецова на льду вместе с "Херши" после 
участия в программе помощи игрокам. До этого его игра была абсолютно 
отвратительной. 
В "Каролине", очевидно, надеются, что он восстановится достаточно, чтобы 
привнести определенный уровень мастерства в глубину их центральной линии. 
На пике карьеры у Кузнецова этого было в избытке. Гюнцель видел это своими 
глазами. Когда Кузнецов забил гол, выбивший "Питтсбург" из плей-офф-2018, 
Джейк был на льду. Фактически он преследовал Кузнецова. 
Однако "Каролине" не нужно, чтобы Кузнецов достиг этого уровня. Им не нужен 
парень, который набрал 32 очка во время розыгрыша Кубка Стэнли за 
"Кэпиталз" и, вероятно, должен был выиграть "Конн Смайт". Они согласятся на 
версию, которую "Вашингтон" наблюдал в прошлом сезоне, когда Евгений 
набрал 55 очков и создал множество голевых моментов. Это странное и 
нестандартное приобретение, особенно для команды, которая играет в такой 
узнаваемый хоккей, имеет свой бренд на льду, но риск того стоит. Мы уже 
много лет умоляем "Каролину" добавить своему стилю немного безрассудства. 
Как игрок Кузнецов безусловно, отвечает этому требованию - и идея о том, что 
он создаст для Гюнцеля моменты, которые приведут к нескольким важным 
голам в плей-офф, столь же странна, сколь и забавна. На рынке не было кого-
либо из центров для топ-6. Можно было рискнуть, поставив на парня, который 
носил это звание не так уж и давно. 
Что касается "Кэпиталз"? Хорошая работа. Отношения, какими бы прекрасными 
они ни были временами, исчерпали себя. Получить актив за Кузнецова и 
сохранить менее 50% его контракта казалось невозможным, но Брайан 
Маклеллан нашел подходящее решение. 
Оценка "Каролины": 4.  
Оценка "Вашингтона": 5", - написал Гентайлл. 
"Этот обмен знаменует собой конец эпохи волшебства в Вашингтоне" 
Журналистка ESPN Кристен Шилтон оценила переход Кузнецова в "Каролину". 
"Кузнецов был так рад присоединиться к "Харрикейнз", что присутствовал на 
тренировке в пятницу - в тот день, когда "Каролина" приобрела его в результате 
обмена с "Вашингтоном", - чтобы сразу взяться за дело. А почему бы Кузнецову 
не порадоваться? Центрфорвард остро нуждался в новом старте, и он получил 
его в команде, готовой к долгой игре в плей-офф. 



 

 

Кузнецов был достоин "Конн Смайт Трофи" (приз самому ценному игроку плей-
офф НХЛ. - Прим. "Чемпионата") и стал лидером "Кэпиталз" по 
результативности в плей-офф, когда они выиграли Кубок в 2018 году. С тех пор 
кампании не были такими плодотворными, а этот сезон, в частности, был для 
него тяжелым как на льду, так и за его пределами. Однако "Каролина" не ждет 
звездного поворота от Кузнецова; им просто нужно, чтобы он дополнил 
талантливых игроков высшего уровня (включая недавно приобретенного 
Джейка Гюнцеля) в составе. Это идеальная позиция для Кузнецова, 
проведшего большую часть этого сезона в попытках оправдать ожидания в 
"Вашингтоне". 
Да, Кузнецов уже не тот игрок (и, возможно, никогда им не станет), которым 
когда-то был, но это не значит, что он не может найти в "Каролине" роль, 
которая продемонстрировала бы навыки, которые раньше делали его таким 
сильным игроком", - сказано в статье. 
Журналист официального сайта "Вашингтона" Майк Фогель дал полную 
хронологию пребывания Кузи в столичной команде. 
"Пятничная сделка завершает 14-летнюю карьеру Кузнецова в составе 
"Кэпиталз" и десятилетие, в течение которого он был ключевым игроком 
команды. После его ухода в организации осталось только пять игроков из 
чемпионской команды "Вашингтона", выигравшей Кубок Стэнли 2018 года. 
За последние пару сезонов постепенно стало ясно, что и Кузнецов, и "Кэпс" 
выиграют от смены обстановки для талантливого, но непостоянного 
центрфорварда, и эта сделка достигает сей цели для обеих сторон. 
Выбранный в первом раунде драфта НХЛ 2010 года под общим 26-м номером 
Кузнецов считался на том драфте одним из самых талантливых игроков. Он 
ушел в "Кэпиталз" так низко из-за опасений всея НХЛ по поводу того, захочет 
ли он покинуть российскую КХЛ ради карьеры в НХЛ. 
В его лучших проявлениях за Евгением было интересно наблюдать. Бывший 
тренер "Кэпс" Барри Тротц часто отмечал, что Кузнецов двигался так, будто на 
нем был реактивный ранец - казалось, он мог увеличивать скорость, не двигая 
ступнями или ногами. Видение и творческий потенциал Кузнецова были на 
элитном уровне, и иногда он проворачивал такие ходы, которые заставляли 
поверить, что у него есть глаза на затылке. 
10 лет назад в воскресенье - 10 марта 2014 года - Кузнецов дебютировал в НХЛ 
в матче с "Питтсбургом". 
На протяжении многих лет Кузнецов и Никлас Бекстрем вместе давали 
"Вашингтону" грозную силу в центре площадки - элемент, который команда 
пыталась создать бо́льшую часть 40 лет своего становления. Евгений был 
громким и неистовым вне льда, а на льду он переживал взлеты и падения. 
Бекстрем был тихим и сдержанным за пределами льда, а также стабильным и 
последовательным на льду - как любой центрфорвард в лиге в свои лучшие 
годы, - что давало "Кэпиталз" немного странную пару в центре первых звеньев. 
Когда 2 июля 2017 года "Вашингтон" подписал с Кузнецовым восьмилетний 
контракт на общую сумму $ 62,4 млн, мало кто беспокоился о том, каким будет 
игрок в последние два сезона сделки. В день заключения соглашения Евгению 
еще не было 25 лет, а незадолго до истечения срока контракта ему 
исполнилось бы 33. 
Кузнецов ответил своим лучшим сезоном в НХЛ в первый год действия этого 
контракта, оформив в общей сложности 27 голов, 56 передач и 83 очка, что 
помогло "Кэпиталз" выиграть первый Кубок Стэнли в 2018 году. Он показывал 
свой лучший хоккей в плей-офф той весной, забросив дюжину шайб, отдав 20 



 

 

ассистов и набрав 32 балла в 24 матчах, лидируя среди всех игроков НХЛ по 
передачам и очкам в том розыгрыше. 
В частности, Кузи забил один из самых важных голов в истории франшизы 7 
мая 2018 года в Питтсбурге в овертайме шестой встречи второго раунда серии 
с "Пингвинз". Кузнецов убежал в контратаку и обыграл вратаря "Пенс" Мэтта 
Мюррея, пустив шайбу в "домик", выбив двукратного действующего чемпиона 
Кубка Стэнли из плей-офф и завершив удручающую серию из семи поражений 
в сериях с "Питтсбургом". 
На пике карьеры Евгений вел игру, сохранял шайбу и всегда представлял 
угрозу в нападении различными способами практически из любого места на 
льду. У него были талант, навыки и видение, чтобы стать одним из лучших 
игроков НХЛ. 
Результативность Кузнецова резко упала в прошлом сезоне и достигла дна в 
сезоне-2023/2024, до такой степени, что на прошлой неделе его выставили на 
драфт отказов. 
Для "Каролины" это могло бы сработать. Ему еще предстоит отметить свой 32-й 
день рождения, и, когда Кузя мотивирован, он все еще способен проявлять 
блестящие способности. 
Без Кузнецова "Кэпс" не выиграли бы Кубок в 2018 году. С Кузнецовым они, 
наверное, были способны с годами достичь больших высот. Этот обмен 
знаменует собой конец эпохи здесь, в Вашингтоне, эпохи, которая была 
отмечена волшебством, но также и щедро усеяна разочарованиями. Мы всегда 
будем задаваться вопросом, что могло бы быть с карьерой Кузнецова и как это 
могло повлиять на окружающих и воодушевить их", - написал Фогель. 
"Кузнецов мог бы творить чудеса" 
Обозреватель The Hockey News Джейкоб Столлер предположил, что Кузя 
сможет дать новой команде. 
"На пике Кузнецов был одним из лучших распасовщиков и оружий при игре в 
большинстве в НХЛ. Ожидать, что он приблизится к этому уровню в нынешнем 
сезоне, нереально, но "Харрикейнз" умеют выжимать максимум из каждого 
игрока. 
Главный тренер "Каролины" Род Бриндамор войдет в плей-офф с четырьмя 
звеньями, с глубокой сбалансированной атакой, которая гордится форчекингом 
и большим количеством бросков. Подходит ли Кузнецов под этот шаблон игры? 
Не совсем, но он добавляет иную особенность, чем многие игроки команды 
могут дать - его видение, чистая передача и креативность просто впечатляют, 
когда он находится в движении - и он обеспечивает определенный потенциал 
при игре в большинстве. Находясь в месте, где звенья со второго по четвертое 
получают почти равномерное время, Кузнецов мог бы творить чудеса", - 
заключил Столлер. 
Журналистка The Athletic Шайна Голдман также высказалась о том, зачем 
"Харрикейнз" выменяли Кузю. 
"Вашингтону" необходимо в первую очередь обновить глубину своей 
центральной линии, и отказ от контракта Кузнецова дает им необходимый 
состав и финансовую гибкость для этого. Сохранение 50% его зарплаты и 
выбор в третьем раунде абсолютно превосходят минимально возможное 
облегчение ситуации с потолком зарплаты при отправке в АХЛ. 
Кузнецову предстоит многое доказать. Его игра с годами ухудшилась, и в 
нынешнем сезоне он набирал очки с самым низким показателем в карьере - 
1,26 очка на 60 минут игры за 43 матча. Это добавляет элемент риска, 
поскольку у него остался еще один год по контракту. Зачем верить на слово 
такому игроку, особенно если у "Харрикейнз" уже есть центрфорварды для 



 

 

заполнения состава? Кузнецов привносит элемент мастерства, который эта 
команда могла бы использовать в центре, в топ-звене, но ниже Себастьяна Ахо. 
В своей лучшей форме он обладает уровнем утонченности, который может 
дополнять идентичность "Каролины". Если системы игры "Харрикейнз" смогут 
уберечь его от натиска соперников, особенно в своей зоне, и максимизировать 
его атакующую силу, то у этой сделки есть потенциал. Ключ в том, чтобы 
заставить Кузю увеличить количество и качество бросков, хотя бы до уровня 
прошлого сезона", - написала Голдман.  

https://www.championat.com/hockey/article-5467006-reakciya-na-obmen-evgeniya-
kuznecova-chto-skazal-aleksandr-ovechkin-kommentarii-maklellana-karberi-
zhurnalistov.html 

К заголовкам сообщений 

"Беспокоиться за место в основе "Вашингтона" не буду, только когда 
забью 1000 голов за карьеру" - Мирошниченко (Матч ТВ (matchtv.ru), 
Москва, 10 марта 2024) 
Российский форвард " Вашингтона " Иван Мирошниченко в интервью "Матч ТВ" 
рассказал о том, как осваивается в НХЛ, и заявил, что не намерен 
останавливаться на одном лишь попадании в основу команды. 

В субботу "Вашингтон" обыграл "Чикаго" (4:1) в регулярном чемпионате. 20-
летний Иван Мирошниченко провел на льду более 13 минут, нанес три броска в 
створ ворот и сделал три силовых приема. Всего в шести матчах НХЛ за 
карьеру Мирошниченко набрал 1 (1+0) очко, забросив дебютную шайбу в 
ворота "Питтсбурга" (6:0) - игра проходила 7 марта. 
 - Вы следите за розыгрышем Кубка Гагарина и за "Авангардом"? Вы сами 
выступали в Омске.  
 - Да, молодцы, удачи. Пусть играют, берут Кубок. Особо не слежу, матчи не 
смотрю, но статистику наблюдаю. 
 - Что думаете об обмене Евгения Кузнецова в "Каролину"?  
 - Удачи ему. Я с ним не особо много провел времени в "Вашингтоне". Хороший 
парень. 
 - Что вы думаете об обновленном составе "Кэпиталз"?  
 - Хороший состав сейчас, много молодых игроков, забивают. Посмотрите на 
статистику: из шести голов пять на счету молодежи или хоккеистов из АХЛ. Это 
идет только на пользу. Судя по последним матчам, любой может сказать, что 
это позитивный момент. 
 - Что дают вам матчи в НХЛ в плане роста в мастерстве?  

 - Я думаю, всегда надо над чем-то работать, куда-то расти, за кем-то 

тянуться. Совершенствоваться. Соперничество за место в составе всегда 
будет. Если только я не забью 1000 голов в НХЛ. Тогда, понятно, можно не 
беспокоиться за место в основе. Но до этого момента надо еще дойти. 
А так я, конечно, тут прибавляю в мастерстве. После болезни это мой 
полноценный сезон. Я играю уже с мужиками - и в АХЛ, и в НХЛ. Так что это 
мне на пользу идет, - сказал Мирошниченко "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2027815_Bespokoitsa_za_mesto_v_osno
ve_Vashingtona_ne_budu_tolko_kogda_zabju_1000_golov_za_karjeru__Miroshnich
enko 

К заголовкам сообщений 
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"Триста процентов, что Хуснутдинов едет не в АХЛ играть" - агент о 
контракте форварда с "Миннесотой" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 10 
марта 2024) 
Агент Александр Черных, представляющий интересы нападающего Марата 
Хуснутдинова, выразил уверенность, что хоккеист не будет играть в АХЛ после 
подписания контракта с "Миннесотой". 
В конце февраля "Уайлд" заключили соглашение с 21-летним форвардом на 
два года. 
 - Марат Хуснутдинов подписал контракт с "Миннесотой". Его спокойно 
отпустили в "Сочи"?  
 - Не совсем спокойно, но в клубе пошли нам навстречу. Встретились с 
Маратом, обсудили и приняли решение насчет расторжения контракта. 
 - В "Миннесоте" его видят в основной команде или в фарм-клубе?  
 - Триста процентов, что он туда едет не в АХЛ играть. А потом уже время 
покажет. 
 - Он не захочет вернуться в Россию, если его отправят в АХЛ?  
 - Если в клубе скажут: "Мы хотим, чтобы у тебя вырос процент вбрасываний и 

ты поехал в АХЛ на четыре-пять матчей", то это одна ситуация. Пока нет 

конкретики, тяжело спрогнозировать будущие решения. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2028092_Trista_procentov_chto_Khusnut
dinov_jedet_ne_v_AhL_igrat__agent_o_kontrakte_forvarda_s_Minnesotoj 

К заголовкам сообщений 

"Воронков поймал свою игру в НХЛ, тему возвращения в КХЛ сейчас 
забыли" - агент (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 10 марта 2024) 
Агент Александр Черных, представляющий интересы нападающего 
"Коламбуса" Дмитрия Воронкова, призвал хоккеиста не снижать планку и 
продолжать показывать результативную игру в текущем сезоне НХЛ. 
 - Многие российские хоккеисты рассказывают, что им много обещают в клубах 
НХЛ, а потом отправляют в АХЛ.  
 - Многим россиянам и в АХЛ обещают много, но мы видим, что они не 
получают должного внимания и развития. Я считаю, что в АХЛ нужно ехать 
только тогда, когда нет возможности играть в КХЛ. Вообще за океан 
необходимо отправляться, когда ты достиг уровня Панарина, Капризова, 
будешь безоговорочно играть только в первой команде, и у руководства не 
будет шансов отправить тебя в фарм-клуб. Вот Дима Воронков чуть было не 
уехал обратно в Россию, когда его отправили в АХЛ. Он говорит, что для него 
нет проблем играть в фарм-клубе, но он ничего там не почерпнет, будет 
деградировать и через год станет хуже. Ему эта лига просто не нравится. Но, 
благодаря стечению обстоятельств, игрок "Коламбуса" получил травму, 
Воронкова подняли в первую команду и мы видим результат, который он сейчас 
показывает. 
 - У Воронкова больше нет мыслей о возвращении в КХЛ?  
 - Сейчас забыли эту тему. Он немного адаптировался и принял решение 
доиграть до конца сезона. Дима поймал свою игру, надо оставаться на своем 
уровне и не снижать планку. 
 - На ваш взгляд, он может выиграть "Колдер Трофи", приз лучшему новичку 
НХЛ?  
 - Посмотрим. Я в любом случае буду только рад. В свое время Артемий 
Панарин поехал в НХЛ и собрал все призы, которые только можно. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2028092_Trista_procentov_chto_Khusnutdinov_jedet_ne_v_AhL_igrat__agent_o_kontrakte_forvarda_s_Minnesotoj
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https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2028073_Voronkov_pojmal_svoju_igru_v_
NKhL_temu_vozvrashhenija_v_KKhL_sejchas_zabyli__agent 

К заголовкам сообщений 

Тренер "Миннесоты" - герой дня НХЛ: пошел на огромный риск ради 
победы в овертайме. У Капризова остаются шансы на плей-офф (Спорт-
экспресс (sport-express.ru), Москва, 11 марта 2024) 
"Уайлд" переиграли "Нэшвилл", сняв вратаря и забив в формате "четыре на 
три". 
Казалось, в "Миннесоте" уже смирились с тем, что команда в этом году 
пролетает мимо плей-офф. На неделе перед дедлайном было три сделки с 
участием хоккеистов основы "Уайлд", и все "на выход" - ушли Брэндон Духайм, 
Патрик Марун и Коннор Девар. Взамен "Миннесота" получила драфт-пики и 
несколько нетоповых проспектов, у которых довольно мало шансов пробиться в 
НХЛ. 
После ослабления состава находить мотивацию на оставшиеся матчи (сейчас 
их 17) стало сложнее. Да, отставание от восьмого места (8 очков до начала 
игры с "Нэшвиллом") на "Западе" не выглядит безнадежным, но надо не 
забывать, что, помимо "Уайлд", на второй уайлд-кард претендуют еще три 
команды, которые находятся сейчас вне зоны плей-офф. 
Молодые игроки сейчас пытаются доказать свою состоятельность в лиге. Как и 
хоккеисты, которые болтаются между АХЛ и НХЛ. А вот звездам важно 
закончить чемпионат с наилучшей статистикой. 
С этой задачей успешно справляется Кирилл Капризов. В этот раз от 
россиянина пострадал "Нэшвилл". Счет открыл защитник Йонас Бродин, 
который оказался самым расторопным на пятаке. Сначала ассист в этом голе 
записали на Капризова, но позже все-таки поправили протокол. 
В концовке второго периода российский форвард сравнял счет после двух 
голов "Нэшвилла". Причем вторая шайба "Миннесоты" была очень похожа на 
первую - вновь толпа перед воротами и вновь самым внимательным и быстрым 
оказывается игрок "Уайлд". На этот раз им был Капризов, для которого этот гол 
стал 31-м в сезоне. 
Звено Капризова было самым заметным и в равных составах. Остальные 
тройки практически весь матч не создавали опасные моменты у ворот 
"Нэшвилла". 
Одно из немногих исключений - центр второго звена Райан Хартман, который 
забросил третью шайбу в ворота "Предаторз" за семь с половиной минут до 
конца третьего периода. Но победной она не стала - Райан О'Райлли сравнял 
счет за две минуты до окончания основного времени. 
А в овертайме вновь включилось звено Капризова. Россиянин набрал 70-е очко 
в сезоне, сделав передачу на Мэтта Болди. Во многом этот гол - заслуга 
тренерского штаба "Миннесоты", который решился снять вратаря в овертайме, 
чем вызвал восхищение североамериканских СМИ и болельщиков. Причем, в 
отличие от КХЛ, в НХЛ в подобных ситуациях команда, которая делает это, 
рискует намного больше - если она пропустит, то не получит даже очко за 
ничью в основное время. Но тренер "Уайлд" Джон Хайнс не побоялся на такую 
авантюру - и забрал два очка.  
Что касается Капризова, то Кирилл с 70 (31+39) очками вышел на 16-е место в 
списке лучших бомбардиров НХЛ. До топ-10, увы, далековато - замыкающий 
десятку Остон Мэттьюс опережает россиянина на 10 баллов.  
После этой победы отставание от зоны плей-офф для "Миннесоты" 
сократилось до шести очков, при этом у "Лос-Анджелеса" и "Вегаса" есть игры в 
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запасе. Попадание "Уайлд" в розыгрыш Кубка Стэнли по-прежнему кажется 
чудом.  

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/minnesota-neshvill-video-golov-i-
obzor-matcha-nhl-11-marta-2024-goda-2188404/ 

К заголовкам сообщений 

Российский нападающий Капризов достиг отметки в 70 очков в сезоне 
НХЛ (ТАСС, Москва, 11 марта 2024) 
Российский нападающий "Миннесоты" Кирилл Капризов забросил шайбу и 
сделал голевую передачу в матче регулярного чемпионата Национальной 
хоккейной лиги (КХЛ) с "Нэшвиллом". Встреча завершилась победой 
"Миннесоты" в овертайме со счетом 4:3.  
Заброшенными шайбами в составе "Миннесоты" отметились Юнас Бродин (4-я 
минута), Капризов (19), Райан Хартман (53) и Мэттью Болди (64). У "Нэшвилла" 
отличились Марк Янковски (10), Люк Евангелиста (24) и Райан О'Райли (58).  
В текущем сезоне Капризов набрал 70 (31 заброшенная шайба + 39 
результативных передач) очков. Российский нападающий ассистировал Болди 
в эпизоде с победным голом, который "Миннесота" забила, сменив вратаря на 
дополнительного полевого игрока.  
"Миннесота" с 69 очками после 65 игр располагается на пятом месте в 
турнирной таблице Центрального дивизиона. "Нэшвилл" набрал 78 очков в 66 
матчах и располагается на четвертой строчке в Центральном дивизионе.  
В следующем матче "Миннесота" в ночь на 13 марта по московскому времени 
примет "Аризону", "Нэшвилл" в ночь на 14 марта на выезде сыграет с 
"Виннипегом".  

https://tass.ru/sport/20196709 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

"Столп, основа нашего хоккея". К юбилею важной хоккейной фигуры, о 
которой вы не знаете (Чемпионат.com, Москва, 10 марта 2024) 
Сергею Козлову - 60 лет. Он отвечает за организацию соревнований КХЛ, 
работает над регламентами и составляет календари. 
Сегодня - юбилей у Сергея Козлова, ему исполняется 60 лет. Рядовой 
болельщик наверняка о нем ничего не слышал - он редко выступает в прессе и 
вообще предпочитает держаться в тени. Но не на виду - не значит в стороне. 
Наоборот, Сергей Анатольевич вот уже более 30 лет находится в самой гуще 
жизни отечественного хоккея. 
Он начинал с того, что сам играл в хоккей. До высшего уровня не дошел, но 
поступил в институт на кафедру хоккея, отучился и там же работал, в том числе 
и с Анатолием Тарасовым, а также несколько лет трудился лайнсменом. 
Светлую голову быстро заметили и пригласили в ФХР, оттуда он и попал и в 
российские чемпионаты. Козлов прошел с российским хоккеем все стадии - от 
МХЛ (Межнациональная хоккейная лига) до КХЛ, где занимает должность 
директора Департамента проведения соревнований с момента основания лиги. 
Он принимал непосредственное участие в организации и проведении не только 
чемпионатов России, но и различных официальных спортивных и 
торжественных мероприятий, таких как "Золотая шайба" - 2008, чемпионат 
Европы и чемпионат мира 2000, 2007, 2016 годов, МЧМ-1997. 
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В круг его обязанностей с начала 1990-х входят разработка и 
совершенствование регламента, составление календарей чемпионатов, 
организация и проведение Матчей звезд, начиная с самого первого, в 1999 
году. Отметим лишь, что первый регламент чемпионата России он писал 
практически в одиночку (такое было суровое время, когда сотрудников почти не 
было). 
Награды Сергея Козлова: 
благодарность президента Российской Федерации, 2023 г.; 
почетная грамота Министерства спорта Российской Федерации, 2022 г.; 
почетный знак "За заслуги в развитии физической культуры и спорта", 2019 г.; 
благодарность министра спорта Российской Федерации, 2016 г. 
Но это все сухие факты и биографические сведения, а лучше всего 
представление о масштабе фигуры Сергея Козлова помогут составить люди, 
которые непосредственно с ним работали и хорошо его знают. 
"Куда же КХЛ без него? Это уникальный специалист в нашем хоккее" 
Леонид Вайсфельд, известный хоккейный функционер, в прошлом арбитр:  
"На высоком уровне он никогда не играл, но поступил в институт физкультуры, 
ГЦОЛИФК, где я уже работал преподавателем кафедры теории и методики 
хоккея, так что мы знакомы еще с тех времен. Помню, рисовал он очень 
хорошо, практически как художник. Один раз я его даже выгнал с занятия, мы 
до сих пор смеемся на эту тему. Когда его из института забрали в армию, он и 
там реализовывал этот художественный талант. 
После его службы в армии мы начали судить матчи. Я - главный судья, а 
Сергей и Александр Поляков - линейные. Это была одна из лучших пар 
лайнсменов в стране, ей доверяли все центральные игры. Да, времена тогда 
были непростые, бывало, что после каких-то матчей и поесть было негде. В 
каких-то городах команды кормили, а в других - нет. Выходишь с игры, все 
столовые и кафе уже закрыты. Но как-то работали, брали с собой курицу, яйца - 
обычное дело в СССР. Это мелочи, главное, что нам с ним очень комфортно 
работалось. 
Сергей достаточно долго судил матчи, а потом пошел работать в лигу, стал 
заниматься организационной работой. Главное, что хочется сказать о Сергее: 
он очень порядочный человек, это проявлялось и в его работе судьи, и в 
дальнейшей работе в качестве организатора хоккейных чемпионатов. Из 
людей, занимающихся проведениями соревнований КХЛ, он - самый опытный, 
это медицинский факт. Он знает все нюансы". 
Александр Поляков, первый глава Департамента КХЛ по судейству, член 
Спортивно-дисциплинарного комитета КХЛ, руководитель судейского учебно-
методического центра управления судейства Федерации хоккея России, 
главный судья Ночной лиги:  
"С Сергеем мы познакомились где-то на хоккее, в конце 1980-х, если не 
изменяет память, на турнире студенческих команд. Начали заниматься 
судейством, и постепенно нас стали назначать в паре уже в Высшей лиге, так и 
пошло. Мы долго работали вместе, было во всех смыслах весело и интересно, 
ну, такое было время. 
С Сергеем работалось уверенно и отлично. Мы хорошо сошлись, потому что 
одинаково смотрели на жизнь, имели одинаковые интересы, и в гости друг к 
другу ходили. Это веселый, открытый, дружелюбный человек. Добрый, иногда 
строгий, но справедливый! 
Потом я продолжил судить главным судьей, а Сергей продолжал работу в 
федерации хоккея, различных лигах, где занимался регламентами, 
составлением календарей. Практически одновременно мы пришли в КХЛ, когда 



 

 

она только создавалась. Тогда в организации было человек семь-восемь, 
кабинетов еще не было, все сидели в одном кабинете за одним круглым 
столом. У нас было всего два интернет-кабеля, было весело. "Дай прикурить 
[кабель]!" - "На, прикури!". Делали документы, я своим направлением 
занимался, Сергей - спортивной частью. Тяжело ли так с нуля создавать такую 
большую лигу? Да, времени было не так много, но, когда знаешь, что и как 
делать, это несложно. 
Помимо руководства судейством, я занимался и инспектированием матчей. Мы 
постоянно были в разъездах, пересекались в том числе на матчах, на финалах. 
Бывали и форс-мажорные ситуации на матчах, когда Сергею приходилось 
вмешиваться. Он решал все оперативно, быстро и четко, принимал правильные 
решения. Профессионализм, знание своего дела и общительность помогали 
ему находить язык с разными руководителями, "гасить" острые ситуации. 
Он столько лет занимается оперативным управлением процессов в 
чемпионате, куда же КХЛ без него? Это большой профессионал, очень нужный 
для КХЛ. С судьями проще - взял выгнал, если что. А он человек необходимый 
и нужный, уникальный специалист в нашем хоккее". 
"Важный, но незаметный герой" 
Марат Сафин, руководитель отдела хоккея "Спорт-экспресса", пресс-атташе 
национальной команды России:  
"Познакомился с Сергеем в первый сезон КХЛ, когда пришел работать в лигу. Я 
был страшно увлечен идеей создания и становления новой лиги, постоянно 
говорил Козлову, что теперь все будет по-другому: яркая обертка, больше 
внимания, новый уровень телетрансляций, статистика и много чего еще. В лигу 
возвращались наши мегазвезды вроде Сергея Зубова. И пусть они были уже в 
преклонном для хоккея возрасте, надо понимать настроения тех лет: мы были 
уверены, что такие игроки, как Зубов, Федоров и прочие, не вернутся в Россию 
никогда. 
Я чуть даже жалел Сергея Анатольевича, что ему пришлось работать в 
сумрачные годы, когда почти все наши лучшие хоккеисты играли за границей, 
хоккей почти не показывали по ТВ, а и если показывали, то лучше бы этого не 
делали. Если в Москве на хоккей приходили больше двух тысяч человек, это 
считалось очень хорошей посещаемостью. Искренне недоумевал, как можно 
было работать менеджером в лиге, чуть ли не в одиночку придумывать 
регламент, составлять календарь и одновременно быть лайнсменом. 
Козлов всячески отвергал эту мою "жалость", гордо заявляя, что раньше было 
не хуже. Рассказывал массу историй, как непросто, но крайне интересно было 
работать в те годы, когда я сам ходил на хоккей только в качестве болельщика. 
И только спустя некоторое время я понял, насколько он прав. Без тех лет, 
времен МХЛ/РХЛ/ПХЛ, когда приходилось выживать, у нас не было бы лиги, 
которая есть сейчас. 
Воспоминаний о работе с Сергеем очень много, но самое памятное, наверное - 
поездка на похороны "Локомотива" в сентябре 2011 года. На моей машине 
ехали три человека: руководитель департамента коммуникаций Алексей 
Лапутин, руководитель судейского департамента Александр Поляков и Козлов. 
 - Выравнивай курс, - сказал мне Сергей Анатольевич, когда мы выехали на 
скоростной участок Ярославского шоссе. - Будем поминать погибших. 
За три часа дороги было все. На заднем сидении шел розлив. Лился не только 
алкоголь, но и незабываемые рассказы про игроков, администраторов, 
персонал погибшей команды. Много хороших и добрых слов. Было все, кроме 
веселья. Такие воспоминания, передающиеся из уст в уста, порой дороже 
многих исторических материалов. Иногда кажется, что именно в них и живет 



 

 

душа нашего клубного хоккея. Точнее, в их действующих лицах. Таких вот 
важных, но незаметных героях, как Сергей Козлов". 
"Это столп, основа нашего хоккея. Он как председатель Конституционного суда" 
Геннадий Величкин, бывший вице-президент магнитогорского "Металлурга", 
бывший заместитель управляющего директора КХЛ:  
"Мы с Сергеем познакомились - даже страшно сказать - когда он еще был 
судьей, в 1990 году. Он и тогда был очень правильным, таким и остался. Сергей 
всегда удивляет своей принципиальностью и абсолютной правильностью во 
всех вопросах. Он всегда делает то, что считает нужным, и, как правило, это 
оказывается правильным. Лучшего слова не подобрать. Абсолютно порядочный 
и честный человек, преданно любящий наш вид спорта. Это высочайший 
профессионал, трудно назвать второго такого человека в КХЛ. 
Мы и в КХЛ вместе работали, он возглавлял департамент проведения 
соревнований, я был заместителем управляющего директора. Сережа очень 
много участвовал в работе по созданию КХЛ. В существующем сейчас 
толстенном регламенте он внес большую лепту во всем, что касается 
организации матчей. И календари он составляет, а вы даже не представляете, 
что такое сделать календарь на почти 30 команд! Надо ведь учесть и занятость 
дворцов, и логистику, и массу всяких наложений. Столько всего, ни один 
компьютер это не сделает. Пытались сделать специальную программу, но нет 
такого алгоритма. Алгоритм только у Сергея в голове. Думаю, до сих пор 
составление календаря процентов на 80 лежит на нем. Помню, каждый июнь-
июль он сидел над ним круглосуточно. 
Мы делали одну работу, участвовали вместе с СДК. Сергей внес в КХЛ очень 
много интересных предложений, занимался всем, что касается регламента 
соревнований, их проведения. Можно сказать, он был как председатель 
Конституционного суда, учитывал каждую мелочь регламента игры, чтобы все 
было безопасно и удобно для всех. Заботился не только о нашем виде спорта, 
но и думал об игроках, болельщиках на стадионе. На нем всегда лежал 
огромный объем работы. 
Он еще же и творческая личность. Практически все конкурсы Матчей звезд 
были им лично опробованы. Когда он придумывал конкурс, то сам выходил на 
лед и испытывал на себе, только после этого его предложения утверждались. 
Он не только руку на пульсе всегда держал. Скорее, это его пульс держал руки 
всех. Действительно заслуженный человек, думаю, даже немного 
недооцененный, потому что сделал очень много хорошего для лиги, но никогда 
себя не выпячивал и из-за своей скромности всегда старался отойти на второй 
план. Рядовой болельщик о Сергее совершенно ничего не знает, а благодаря 
ему у нас существует и порядок, и вся красота хоккея. Он пусть и на заднем 
плане, но делает далеко не заднюю, а переднюю, важнейшую работу. 
Сейчас он абсолютно на своем месте. Действительно, это столп нашего хоккея, 
основа, на котором строится весь хоккей. Самая важная, твердая основа, но 
которая находится внутри и незаметна снаружи. Самый профессиональный 
профессионал". 
Валерий Каменский, вице-президент по развитию КХЛ:  
 "Мы еще в детстве играли друг против друга, немного были знакомы. Когда я 
вернулся из Северной Америки, закончил хоккейную карьеру, Александр 
Иванович Медведев взял меня на работу в КХЛ, тогда мы с Сергеем и начали 
вместе работать и близко общаться. Сейчас сидим в одном кабинете. 
Может быть, он неизвестен болельщикам, но в лиге его все знают. Это 
профессионал своего дела, который уже давно и качественно делает черную 
работу, - составляет календари, объясняет правила всем командам, помогает 



 

 

проводить Матчи звезд, по всем вопросам все команды к нему обращаются, в 
том числе по регламенту, переносу матчей. Можно очень долго перечислять, 
чем он занимается, но самое главное, что он любит эту работу и полностью ей 
отдается, любит хоккей и всегда идет навстречу, объясняет. 
Мы с ним вместе работали и в Дисциплинарном комитете, много спорили, но 
всегда приходили к общему знаменателю. Он всегда борется за правду, 
старается убедить, что мы поступаем правильно. Он, наверное, самый главный 
долгожитель, который работал и в федерации, и сейчас в КХЛ очень долго 
работает. Очень полезный и нужный работник, отзывчивый, добрый. Не любит 
конфликтов, старается все заканчивать мирно. Любит объяснять - порой так 
разжевывает все, как маленьким детям, что даже устаешь (улыбается) ! От А до 
Я знает весь регламент, все правила, хоккей. 
В этот день хочется поздравить Сергея с юбилеем, пожелать ему здоровья, 
счастья, удачи, и пусть он продолжает работать на благо российского хоккея!" 
Редакция "Чемпионата" присоединяется к поздравлениям и желает юбиляру 
здоровья и успехов в его многогранной профессиональной деятельности!  

https://www.championat.com/hockey/article-5466882-60-let-sergeyu-kozlovu-kotoryj-
stoyal-u-istokov-khl-i-pisal-reglamenty-vseh-glavnyh-lig-rossii.html 

К заголовкам сообщений 

Гигантский ледовый дворец уже через год откроется в Нижнем Новгороде 
(Россия 1 # Вести, Москва, 10 марта 2024) 
В: Гигантский ледовый дворец уже через год откроется в Нижнем Новгороде. 
На данном этапе смонтирована металлоконструкция. На семьдесят процентов 
готов первый слой крыши, возводятся стены и перегородки. Все с опережением 
графика.  
На грандиозной стройке побывал Леонид Муравьев. 
УЧАСТНИК СЮЖЕТА: Каркас арены - это более двадцати тысяч тонн 
металлоконструкции. На сегодняшний день монтаж практически завершен.  
КОРР: Высота ледовой арены сравнима с десятиэтажным домом, а общая 
площадь всех помещений - почти сто тысяч квадратных метров. Строительство 
этого спортивного объекта началось в Нижнем Новгороде полтора года назад. 
И вот, наконец, гигант обрел свои окончательные размеры. Сейчас строители 
заканчивают укладывать кровлю.  
ВАЛЕНТИН КАЗАРИН, НАЧАЛЬНИК УЧАСТКА: На монтаже конструкции было 
задействовано восемь башенных кранов, также два гусеничных крана 
грузоподъемностью семьсот пятьдесят тонн. Это как раз непосредственно к 
монтажу ферм внутренней арены.  
КОРР: Длина центральных пролетов - более ста метров, а масса - тысячи тонн, 
но вся эта конструкция над головой выглядит легко и изящно.  
Это самый центр ледовой арены. Здесь будут начинаться все хоккейные матчи 
со сбрасывания шайбы, которое не упустит ни один из двенадцати тысяч 
зрителей. Монтаж металлоконструкции трибун уже завершен. Они под очень 
крутым углом устремляются на двадцать метров вверх, поэтому у болельщиков 
на самых задних рядах будет ощущение, что они как будто парят над ареной.  
Это уже вторая арена в карьере строителя Александра Гусева. Еще одно его 
детище, футбольный стадион, расположен по соседству. Нижегородская 
Стрелка, место слияния Оки и Волги, станет спортивным центром города.  
АЛЕКСАНДР ГУСЕВ, РУКОВОДИТЕЛЬ ПО СТРОИТЕЛЬСТВУ ЛЕДОВОГО 
ДВОРЦА: Это не просто арена. Это многофункциональный универсальный 
спортивный комплекс с искусственным льдом. Он будет состоять из трех 

https://www.championat.com/hockey/article-5466882-60-let-sergeyu-kozlovu-kotoryj-stoyal-u-istokov-khl-i-pisal-reglamenty-vseh-glavnyh-lig-rossii.html
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ледовых арен - это одна основная арена с трибунами на двенадцать тысяч 
зрителей и две тренировочные арены с трибунами на двести пятьдесят 
зрителей.  
КОРР: Здесь будут тренироваться юные фигуристы. В планах у спортивных 
чиновников - обучать всех желающих керлингу. Но самое главное, новый 
спорткомплекс станет домашней площадкой Нижегородского торпеда.  
Сейчас игры проходят в ледовом дворце Нагорный, на сегодняшний день это 
самая маленькая арена континентальной хоккейной лиги. Арена вмещает лишь 
пять с половиной тысяч зрителей. На важные встречи, например, на игре плей-
офф с Санкт-Петербургским СКА билеты были раскуплены буквально через 
несколько минут после начала продаж. Естественно, не все желающие смогли 
попасть на трибуны.  
Построенный шестьдесят лет назад спорткомплекс Нагорный устарел и во 
многом уступает домашним площадкам других клубов КХЛ.  
ТАТЬЯНА ЗАВАРИХИНА: У остальных более свежая арена. Нашу все равно 
еще как бы реставрировали, добавляли мест, но все равно маловато. Город у 
нас большой, любителей хоккея у нас очень много. Не попадает очень много 
людей на игры.  
КОРР: Срок сдачи новой ледовой арены - первый квартал 2025-го года. Но 
строительные работы ведутся с опережением графика. Точно можно сказать 
одно - в следующем сезоне Нижегородская "Торпеда" точно сыграет на новой 
площадке.  
Леонид Муравьев, Антон Калмыков, Игорь Синюрин и Юлия Миронова. "Вести", 
Нижний Новгород. 

К заголовкам сообщений 

Фетисов против Махонина - матч звезд мирового хоккея в Перми (Ura.ru 
(ura.news), Екатеринбург, 10 марта 2024) 
Легенды хоккея под руководством Фетисова сыграли против команды Махонина 
в Перми 
Команду звезды мирового хоккея на площадку в Перми вывел тренер, депутат 
Госдумы РФ Вячеслав Фетисов. Им противостояла сборная Пермского края, 
которую возглавил губернатор Прикамья Дмитрий Махонин. Об этом он 
рассказал в своем telegram-канале. Гала-матч прошел на арене УДС "Молот" 10 
марта. 
"Команду "Легенда" на лед вывел великий Вячеслав Фетисов. Этот матч мы 
посвятили первому успеху отечественных хоккеистов на международной арене. 
70 лет назад, 7 марта 1954 года, советская сборная впервые завоевала титул 
чемпионов мира. После этой победы хоккей стал в нашей стране 
национальным видом спорта", - рассказал Дмитрий Махонин. 
На пермский лед вместе с Фетисовым вышли олимпийские чемпионы Вячеслав 
Фетисов, Сергей Бабинов, Андрей Коваленко, Владимир Мышкин, Виктор 
Шалимов, Евгений Давыдов, а также чемпионы мира и РФ Ирек Гимаев, Олег 
Бурлуцкий и другие. Матч завершился со счетом 3:3. 
В прошлом году Махонин играл в хоккей против российских звезд в Санкт-
Петербурге. Ранее во время визита в Березники он сразился с вице-
президентом Континентальной хоккейной лиги Александром Гуськовым.  

https://ura.news/news/1052741751 

К заголовкам сообщений 
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Ротенберг проиграл 1:7 в медийном хоккее: не реализовал буллит, бил 
соперников и швырнул клюшку в борт (Sports.ru/tribuna, Москва, 10 марта 
2024) 
"Будь мужиком, ###".  
В воскресенье в Хоккейной Медиалиге играли очередной тур. За несколько 
часов до зарубы с "Титаном" "Чисто Питер" объявил о звездных гостях - на матч 
приехали председатель правления "Зенита" Александр Медведев и главный 
тренер СКА Роман Ротенберг.  
Оба вышли в стартовом составе "Чисто Питер". Но если Медведев спокойно 
отыграл свои минуты, то Ротенберг устроил перфоманс с удалениями, 
швырянием клюшек и ударами соперников. 
Как играл Ротенберг: получил 10 штрафных минут, задел клюшкой девушку и 
зарубился с игроками "Титана" 
Первое удаление Ротенберг получил уже на третьей минуте: они с игроком 
"Титана" столкнулись и жестко отпихнули друг друга. Самое безобидное 
удаление Романа в матче. Но отреагировал он ярко: оказавшись в штрафбоксе, 
со злостью бросил клюшку. Рикошетом она отлетела в сидящую рядом 
девушку. 
Во втором периоде, при счете 0:3, "Чисто Питер" получил право на буллит. 
Исполнять доверили Ротенбергу: тот зашел справа, но не обыграл вратаря. 
Кажется, эпизод с буллитом еще сильнее разозлил тренера СКА. В том же 
втором периоде Ротенберг вступил в борьбу, проиграл и оттолкнул соперника 
двумя руками. "Главная фигура матча, не иначе", - иронично подписал 
телеграм-канал Медиахоккей, который в деталях освещал этот матч. 
Несколько минут - и новая вспышка. В безобидной ситуации Ротенберг 
швырнул клюшку в соперника. Зачем? 
В конце периода Ротенберг жестко врезался в соперника и попал ему в лицо то 
ли локтем, то ли клюшкой. В трансляции можно услышать возмущение игроков 
"Титана": "Ты че делаешь? Ты че, баран? ##### [зачем] ты это делаешь?" 
"Чисто Питер" проиграли 1:7. Итог матча для нападающего Романа Ротенберга: 
11 бросков, из них 7 - в створ. 10 штрафных минут - больше только у другого 
игрока "ЧП" Игоря Бутмана (14).  
После матча Ротенберг продолжил выяснять отношения с игроками "Титана". 
На видео, которое сняли с трибуны, слышно, как один из них говорит главному 
тренеру СКА: "Будь мужиком, ### (блин)". 
Что за команда "Чисто Питер"? За нее играют Аршавин, Малафеев и другие 
экс-звезды "Зенита" 
Медийная Хоккейная Лига стартовала в конце февраля. В турнире участвуют 
любительские хоккейные команды, ютуб-проекты и представители 
медиафутбола. Звезд хватает: например, тренером "Титана" в матче против 
"ЧП" был музыкант Доминик Джокер, а за команду Tru Fighters играет Александр 
Мостовой. 
"Чисто Питер" быстро стали самой звездной командой: привлекли Аршавина, 
Жиркова, Малафеева, Широкова. Важно, что они регулярно играют и даже 
забивают. У Жиркова - первая шайба в истории МХЛ и два гола на турнире, у 
Широкова тоже два гола.  
Получается неплохо: до матча с "Титаном" питерцы шли на пятом месте и 
уверенно попадали в плей-офф. Но после разгрома опустились на шестое. 
Ротенберг уже пересекался с медийным хоккеем 
В 2022-м СКА сыграл с медийной командой XHL. Роман хвалил формат и даже 
затизерил создание медиалиги.  



 

 

"Хоккей меняется, мы меняемся для наших болельщиков, - рассуждал 
Ротенберг. - Мы запустили экстрим лигу 3 на 3 и познакомили аудиторию с 
более динамичным хоккеем. Он привлек новую аудиторию, сделал хоккей еще 
более доступным.  
Наша цель - чтобы хоккей узнала и полюбила новая, молодая аудитория. А 
медиалига с участием блогеров, селебрити и обычных любителей поможет нам 
в этом". 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/mediafootballawards/3227709.html 

К заголовкам сообщений 

Анастасия Легкодух - автор первой женской шайбы в медиалиге. В 2017-м 
стала самой красивой хоккеисткой России! (Sports.ru/tribuna, Москва, 10 
марта 2024) 
Первый сезон Медийной Хоккейной Лиги набирает обороты: состоялось уже 
два тура. На прошлой неделе мы прогнозировали, что автором первого женской 
шайбы турнира станет Елена Белова, но нет. 
Итак, знакомьтесь, Анастасия Легкодух - нападающий команды Hockey Brothers! 
Анастасия родилась 10 апреля 1995 года: скоро девушке исполнится 29 лет. 
Хоккеем Анастасия начала заниматься в 9 лет. "На коньки меня поставил мой 
дедушка. Раньше он играл в "Спартаке", поэтому очень хотел приобщить и 
меня к этому виду спорта. Я была не против. У меня сразу стало хорошо 
получаться. Так я и проводила время на коробке, пока меня не заметила тренер 
Елена Сергеевна Иванова. Она и предложила попробовать позаниматься 
хоккеем профессионально. За ней я поехала в Подольск, где был интернат для 
юных игроков из городов России. Мой путь в профессиональном спорте 
начался именно там", - вспоминала Анастасия. 
В Подмосковье Легкодух занималась до 2011 года, а затем уехала в "Спартак" 
из Екатеринбурга. После в карьере Анастасии были челябинский "Факел" и 
ухтинский "Арктик-Университет". В 2014-м девушка подписала контракт с 
"Торнадо" из Дмитрова, с котором трижды выиграла чемпионат России. 
А в 2017-м Анастасия выиграла еще более приятный титул: она стала самой 
красивой хоккеисткой России! Конкурс проводился голосованием во 
"Вконтакте", и форвард "Торнадо" не оставила шансов соперникам. 
"Я считаю, очень важно показать, что в хоккее много красивых и 
привлекательных барышень. Женский хоккей - это тот вид спорта, который надо 
популяризировать, а подобные конкурсы привлекают внимание публики и 
широких масс. Думаю, у нас станет больше болельщиков и фанатов!" - 
делилась эмоциями Анастасия после победы. 
В медиалиге Анастасия играет за команду Hockey Brothers и уже забила - в 
ворота "Чемпиона". И сразу победный! Легкодух забросила четвертую шайбу в 
ворота соперника, а Hockey Brothers выиграли 8:3. Также девушка отметилась 
ассистом. 
В общем, Анастасия на виду и в мужской команде!  
медийный футболhttps://www.sports.ru/tribuna/blogs/ultras_action/3226310.html 

К заголовкам сообщений 

Глава Медиалиги о Ротенберге: "Азартная манера игры свойственна 
Роману Борисовичу, хоккей - не балет. Его появление еще только украсит 
наш турнир" (Sports.ru, Москва, 10 марта 2024) 
Президент Winline Медиалиги прокомментировал поведение Романа 
Ротенберга в игре.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/mediafootballawards/3227709.html
https://www.sports.ru/tribuna/blogs/ultras_action/3226310.html


 

 

Команда "Чисто Питер", за которую сыграл главный тренер СКА, проиграла 
"Титану" (1:7) в матче Winline Медийной Хоккейной Лиги. 
После удаления Роман Ротенберг выразил недовольство в штрафбоксе, бросив 
клюшку в борт. Клюшка отскочила в сидевших рядом с Ротенбергом девушек. 
По ходу матча тренер СКА несколько раз нарушил правила. В одном из 
эпизодов во втором периоде он ударил клюшкой в лицо соперника. 
- Как вам поведение Романа Ротенберга? Что вы ощущали, когда наблюдали за 
этим матчем?  
- Дело в том, что такая азартная манера игры, видимо, свойственна Роману 
Борисовичу. Поэтому в такой хоккей он играет. Не вижу в этом ничего 
сверхъестественного. Человек избрал такой стиль. Хоккей - это контактный вид 
спорта, не балет. За более агрессивное поведение, которое нарушает правила 
игры, он был оштрафован. Такую манеру игры мы часто видим в хоккее, это ее 
неотъемлемая часть. Не вижу в этом ничего предосудительного.  
Что я ощущал во время матча? Всегда приятно смотреть, как люди такого 
масштаба, как главный тренер СКА, появляются на нашем турнире.  
- Как Роман вел себя после матча?  
- Насколько я знаю, он со всеми дружелюбно попрощался, на хорошем 
настроении уехал. У команды "Титан" нет обид или глупых мыслей на эту тему, 
потому что после матча руки были пожаты. Потому что это хоккей, и все, что 
было на площадке, остается внутри площадки.  
- Сыграет ли Ротенберг еще в Медиалиге?  
- Я очень надеюсь, что Роман продолжит посещать матчи лиги. Надеюсь, это 
получится сочетать с его основной занятостью главным тренером СКА. Поэтому 
его появление еще только украсит наш турнир. Следующий соперник "Чисто 
Питер" - "Звезда России". Кажется, очень классный матч может получиться, 
если Роман Борисович приедет, - сказал президент Медиалиги Николай 
Осипов.  

https://www.sports.ru/hockey/1115905692-glava-medialigi-povedenie-rotenberga-
klassicheskoe-xokkejnoe-agressivn.html 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 10 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

Глава Медиалиги объяснил жесткую игру Романа Ротенберга следствием 
такой же игры соперника (ТАСС, Москва, 10 марта 2024) 
Инциденты с участием Романа Ротенберга во время матча хоккейной 
Медиалиги связаны с его агрессивной манерой игры, которая стала следствием 
такой же игры со стороны соперника. Такое мнение ТАСС высказал президент 
Медиалиги Николай Осипов.  
Главный тренер СКА во время матча Медиалиги за команду "Чисто Питер" 
несколько раз удалился за грубую игру и удары клюшкой по соперникам. 
Находясь на скамейке штрафников, он бросил клюшку, которая попала в 
обслуживающий персонал. В ходе матча один из соперников эмоционально 
отреагировал на игру Ротенберга, используя мат.  
"Дело в том, что поведение Ротенберга на льду является классическим 
хоккейным. После матча все руки пожали и все обиды забыты. Тут же вопрос в 
том, что это контактный вид спорта. Человек играет в агрессивный хоккей, это 
его манера игры. За это он в случае нарушения правил был оштрафован. Так 
что это хоккей, это не балет", - сказал Осипов.  

https://www.sports.ru/hockey/1115905692-glava-medialigi-povedenie-rotenberga-klassicheskoe-xokkejnoe-agressivn.html
https://www.sports.ru/hockey/1115905692-glava-medialigi-povedenie-rotenberga-klassicheskoe-xokkejnoe-agressivn.html
https://www.sports.ru/mediafootball/1115905838-glava-medialigi-o-rotenberge-no-takaya-igra-vsegda-sledstvie-takoj-zhe.html


 

 

"Сейчас по всем медиаресурсам идут моменты с жесткой игрой Романа 
Борисовича против соперника. Но такая игра никогда не бывает просто так, она 
всегда является следствием такой же жесткой игры соперника. На льду 
команды часто заводятся, но это не выходит за рамки хоккейной площадки. 
Завелись, остыли, пожали друг другу руки. Это просто спорт и ничего больше", - 
добавил он.  

https://tass.ru/sport/20196115 

Похожие сообщения (1): 

• Sport24.ru, Москва, 10 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

Он выигрывал Братину с Биляловым, а сейчас в фиджитал-"Ак Барсе". 
Интервью с Даниэлем Насыбуллиным (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru), Казань, 12 марта 2024) 
Второй бомбардир в истории "Нефтяника" опробовал новый формат.  
Даниэль Насыбуллин - знаковое лицо для "Нефтяника". Вместе с командой он 
выиграл Кубок Братины-2016, а также стал вторым бомбардиром в истории 
клуба. Сейчас Насыбуллин работает в структуре "Ак Барса" и готовит молодых 
игроков для первой команды. 
- Даниэль, в Казани только что завершились "Играх будущего". На турнире по 
фиджитал-хоккею вы стали третьими. Это тот результат, который вы хотели? 
- Конечно, третье место - это не тот результат, на который мы рассчитывали. 
Мы хотели только первое место, поэтому какого-то большого удовлетворения 
нет.  
- Потенциал на первое место у команды был? 
- Да. У нас подобралась сильная команда, поэтому мы хотели только победить. 
Всех ребят из состава я знал, из бывших хоккеистов со всеми поиграл. Жаль, 
немного не получилось в киберчасти, поэтому и стали третьими. 
- В чем была сложность киберчасти? 
- В нашей команде было четыре профессиональных киберспортсмена. Все 
остальные оказались хоккеистами, которым пришлось учиться играть в NHL. 
Мы много тренировались, но против профессионалов приходилось сложно.  
- Финалисты Liga Pro Team и Cosmos брали именно киберчастью? 
- Да, они делали задел, а на льду старались сделать акцент на оборону. 
- В матче за третье место вы сыграли с Baltic Select, у которых на родине в тот 
день приостановили лицензии латвийская и эстонская федерации хоккея. С 
какими мыслями выходили на встречу? 
- В том матче ничего интересного не получилось: не было борьбы, задора, 
эмоций. Соперник, наверное, понял, что против нас у них не так много шансов, 
поэтому они решили не бороться. 
"Обухов мог попасть в состав, но он вообще не играет в приставку" 
- Когда вы начали подготовку к "Играм будущего"? 
- С октября мы начали играть на приставках, в тот же момент продумали, кто 
будет в составе. Где-то за два месяца до начала "Игр" мы начали активно 
тренироваться на льду, наигрывать сочетания. Каждую неделю мы собирались 
по четыре раза, это нам помогло. 
- Лед брали за свой счет? 
- Нет, нам помогли "Ак Барс" и "Татнефть". Мы катались на базе. 
- Кто вас впервые позвал на "Игры будущего"? 
- Мы работаем в Академии хоккея "Ак Барс" вместе с Максом Хаповым. 
Однажды он подошел ко мне и говорит: "Есть новый интересный формат. Не 

https://tass.ru/sport/20196115
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хочешь попробовать?" Я ответил, что можно, после чего он дал контакт Рената 
Ширманова и Глеба Филиппова. Они в "Ак Барсе" занимаются киберкомандой и 
позвали меня сыграть с ними. Мы кое-как провели матч с сильной командой 
Cosmos: у тех ребят было хорошее понимание, как играть на приставке и в 
хоккей три на три.  
- Как проходил выбор состава на "Игры будущего"? 
- У нас был отбор. Мы искали тех, у кого есть желание выступать на турнире. У 
них же должны быть базовые способности игры на приставке. Посмотрели 
кандидатов, определились с составом, а затем начали вместе тренироваться. 
Были ребята, которые не захотели тратить много времени на тренировки с 
приставкой: все-таки нам пришлось провести много часов в игре, чтобы 
должным образом подготовиться к турниру.  
- Дмитрий Обухов, который играл в отборе, мог бы пройти в итоговый состав на 
"Игры будущего"? 
- Конечно. Он держит себя в форме, катается. Но в приставку он вообще не 
играл, с этим ему было бы очень тяжело. Все-таки мы с Максом Пестушко 
раньше играли на джойстике, а он нет.  
- Как вы вышли на игроков "Барса" Нассера Субхи и Александра Любчича? 
- Любчич у нас играл в июне на отборе. Он здорово показал себя в киберчасти и 
на льду. Нассер прошел отбор в команду, когда как из "Барса" мы еще 
рассматривали Влада Топоркова. Сошлись же на Субхи, который сильно 
добавил в киберчасти.  
- Если бы "Барс" попал в Кубок Петрова, то они бы не приехали? 
- Да, именно так. У нас всегда были альтернативы, чтобы в случае чего, быстро 
произвести замену.  
- Как вы вышли на Евгения Монса, который в Казани никогда не играл? 
- Он был на отборе в Казани, играл тогда за израильскую команду. В тот момент 
Евгений пребывал не в лучшей форме и не особо понимал, в чем специфика 
хоккея три на три. Но ребята с киберчасти сказали, что Женя может сильно 
помочь нам в хоккейном симуляторе. Мы решили его позвать, он хорошо 
подготовился ко льду и произвел хорошее впечатление.  
"Среди спортивных симуляторов предпочтение отдам FIFA"  
- Для подготовки к турниру вы покупали приставку? 
- У меня была PlayStation 4, в нее в основном играют дети. Но я купил еще 
PlayStation 5, также сделал Макс Хапов. У Макса Пестушко, если не ошибаюсь, 
была приставка, поэтому ничего нового приобретать ему не пришлось. 
- Что сложнее всего давалось при игре в NHL? 
- Для профессиональных хоккеистов задача в команде была одна: пропустить 
как можно меньше голов. Мы учились обороняться, чему нас натренировали 
киберспортсмены. Поэтому старались выполнять их указания. Они же, как 
более опытные игроки в этой сфере, больше атаковали и забивали голы.  
- Вы раньше играли в NHL? 
- Очень мало. Мне она не очень нравится, предпочтение в этом плане отдам 
FIFA. В нее я играю достаточно хорошо.  
- Пестушко сказал, что не выходил на лед перед "Играми будущего" девять 
месяцев. Как обстояли дела с физической формой у вас? 
- По окончании карьеры я не забрасывал хоккей. Я играю на городских 
соревнованиях за команду "Динамо". Мы тренируемся трижды в неделю, 
поэтому я постоянно на льду. В этой лиге много игроков, которые только 
завершили карьеру, либо есть молодые ребята, которые не пробились в более 
серьезные лиги.  
- Это туда хотел заявиться Зарипов? 



 

 

- Да, но только в команду "Тимерхан". Однако он пока там не играет.  
"При подготовке у нас не было площадки три на три"  
- Пестушко по ходу турнира говорил, что вы выполняете тренерские 
обязанности. Чем вы именно занимались? 
- На отборочном турнире я был просто тренером. Тогда суммарно играло шесть 
человек: три киберспортсмена и три хоккеиста, которые с приставкой 
справлялись лучше меня. До турнира я помогал с подбором игроков, 
подготовкой хоккеистов. На "Играх будущего" мне достались в том числе и 
тренерские обязанности: больше это проявлялось на скамейке, когда нужно 
взять тайм-аут, снять вратаря. 
- Вы разбирали игру соперника? 
- Пересмотрел много матчей с участием Lia Pro Team и других команд. Но я 
знал их и раньше, поэтому понимал, в какой хоккей они играют. Под разные 
сценарии у нас были свои заготовки: что делать, если надо сыграть на 
удержание, что делать, если необходимо отыгрываться. Мы тренировали игру 
без вратаря, это тоже внесло свои коррективы. 
- Для вас был привычен хоккей не пять на пять, а три на три? 
- Мы в процессе подготовки играли три на три, но у нас не было 
соответствующей по размеру площадки. Мы играли либо в своей зоне, либо на 
две трети большой площадки. Кто-то адаптировался быстро, но у меня ушло 
много времени, чтобы понять все тонкости.  
- Каково это играть без силовых приемов? 
- Мы тоже к этому привыкли, потому что на тренировках их не использовали. 
- Но ведь борьба на льду все равно была? 
- Конечно. У бортов она была, где-то играли в полный контакт. Нельзя же 
делать силовой прием, когда соперник едет на тебя.  
- Интересным на турнире были буллиты во время матча. Игрок исполняет свою 
попытку, а соперники катятся прямо за ним. Там можно было как-то помешать? 
- По правилам - нет. Соперник разве может что-то крикнуть тебе, но он должен 
катиться к тем не ближе, чем на метр.  
- За третье место ваша команда получила почти семь миллионов рублей. Как 
вы их поделите между собой? 
- Изначально у нас была договоренность, что они делятся между 11 игроками. 
Каждый получает равные доли. Из этих денег игроки отправляют часть Глебу и 
Ренату. Они все время находились в команде, помогали нам с выбором 
состава.  
- Куда потратите свою долю? 
- Пока не знаю. Когда деньги придут, наверное, тогда и буду решать.  
"Захарчук специализируется на работе с защитниками из "Барса" и "Ирбиса" 
- В 2021 году вы завершили карьеру. Где вы работаете сейчас? 
- Я работаю в Академии хоккея "Ак Барс". Мне помогло клубное руководство 
казанской команды, а также "Нефтяника". У нас есть группа развития наших 
воспитанников, в которой я работаю третий год.  
- Вы работаете вместе с Айратом Кадейкиным? 
- Да, вместе с ним. Всего нас четыре человека.  
- Степан Захарчук тоже с вами? 
- Он не совсем в нашей группе. Степан специализируется на работе с 
защитниками из "Барса" и "Ирбиса".  
- Вы работаете преимущественно с детьми? 
- В основном с молодежью. Сейчас это игроки "Барса" и "Ирбиса", в целом 2005 
год рождения. Там много перспективных ребят. Наша задача - подвести их к 



 

 

первой команде. Мы хотим, чтобы в "Ак Барсе" играло как можно больше наших 
ребят.  
- Вы постоянно находитесь на контакте с Александром Степановым? 
- Конечно. Мы постоянно на контакте со Степановым, Овчинниковым и 
тренерами школы. Например, много разговариваем с Александром Щербиной, 
который возглавляет команду ЮХЛ. Он, к слову, тоже играл на отборе к "Играм 
будущего". В основном, мы работаем с тренерами, которые возглавляют 
команды 2009 года рождения и старше. 
- Вы работаете в школе "Ак Барса". Могли пойти в школу "Нефтяника"? 
- Мне предлагали остаться в Альметьевске. Но я сам из Казани: у меня здесь 
квартира, родители и друзья. Решил, что лучше будет найти работу в столице 
Татарстана. 
- Вы ставите перед собой цель возглавить клуб? 
- Было бы интересно это сделать, но начал бы с молодежки, а не с детей. 
Думаю, для себя важно понять, мое это или нет. Хотя на "Играх будущего" я 
был тренером "Ак Барса", и мы стали лишь третьими. Похоже, не совсем мое 
дело (смеется).  
"После завершения карьеры не набрал ни одного килограмма"  
- Как поменялась ваша жизнь после завершения карьеры? 
- Стал больше времени уделять семье. Чаще выезжаем за город, больше 
видимся с родителями. Здорово, что есть такая возможность. Когда играл в 
"Нефтянике", то не всегда получалось видеться с ними. Хотя свободного 
времени не прибавилось: днем я на работе, вечером еду на тренировку с 
"Динамо", бывает, что приезжаю домой только ночью.  
- Сразу же отошли от жизни по расписанию? 
- Сам по себе я такой человек, которому легче жить по четкому расписанию. 
Может, я немного его перестроил, но хороший распорядок дел в моей жизни 
есть. Завтрак, обед и ужин у меня в одно и то же время, тренировки примерно 
тоже.  
- Многие спортсмены по завершении карьеры резко набирают в весе. Как было 
в вашем случае? 
- Нисколько не набрал. Стараюсь тренироваться, не переедать и следить за 
своим рационом.  
- Было ли желание вернуться на профессиональный уровень? 
- Порой появляются такие мысли, но тут же понимаешь, что в свои годы не 
вытянешь этот уровень. Нужно каждый день тренироваться, притом делать это 
не как сейчас, а тщательно и упорно. Конечно, на коротком отрезке я был бы 
готов немного поиграть, но длительный уже не выдержу.  
- Но уровень "Челнов", которые стали последней командой в ВХЛ, вы бы 
выдержали? 
- При всем уважении к "Челнам", но если "Динамо", в котором я сейчас играю, 
каждый день упорно тренировалось, то мы бы вышли на их уровень.  
- Как часто смотрите матчи "Нефтяника"? 
- Смотрю, но не все. Сейчас, например, начался плей-офф, там чаще включаю 
их матчи. Тем более, там много казанских ребят, которые туда были 
командированы. После того, как "Барс" завершил сезон, основное внимание у 
нас на "Нефтяник".  
- Почему так много молодежи играет в "Нефтянике", а не в "Барсе"? 
- Это решение руководства "Ак Барса". Насколько понимаю, там хотят, чтобы 
одна из команд достигла высокого результата. Раньше же было такое, что 
делили игроков поровну, но результата как такового не было. Теперь основные 



 

 

силы отправили в "Нефтяник", а в "Барсе" стараются больше обкатывать 
молодежь.  
- За что может побороться нынешний "Нефтяник"? 
- Когда я еще играл, то в Кубке Петрова были почти что равные соперники. 
Например, в КХЛ есть топ-клубы, которые набирают лучших игроков и 
благодаря им делают результат. В ВХЛ нет клубов-олигархов, поэтому каждая 
команда претендует на высокие места. "Нефтяник", безусловно, в их числе.  
"Валиуллин всегда был перспективным нападающим" 
- Ваше хоккейное становление прошло в "Ак Барсе" начала XXI века. В тот 
момент чемпионы 1998 года потихоньку покидали команду, им на смену 
приезжали топовые российские игроки и именитые легионеры. Было ли реально 
молодому хоккеисту пробиться в состав казанской команды? 
- Думаю, что реально, но для этого нужно было очень талантливым. Я 
сверхталантом не обладал, поэтому и не пробился. В 17 лет меня пригласили 
на предсезонку, тогда "Ак Барс" тренировал Владимир Вуйтек. У него были 
серьезные нагрузки, я оказался к ним не готов и получил травму колена.  
После этого в "Ак Барс" меня почти не привлекали. Да, я тренировался с 
неиграющим составом и однажды даже сыграл за первую команду. В конце 
сезона тройке Зарипов - Зиновьев - Морозов дали отдых, и на матч в Хабаровск 
взяли игроков второй команды. Больше в "Ак Барс" меня не поднимали, хотя 
были моменты, когда я хорошо играл в ВХЛ. Тогда я понимал, что мне пора 
играть в КХЛ, и однажды снова поехал на сборы с "Ак Барсом". Билялетдинов 
оказался доволен моей работой и однажды вызвал к себе. Он сказал: "У нас в 
команде шесть звеньев, никак не найдем для тебя места". После этого 
отправили меня обратно в Альметьевск, где я провел один сезон. 
Затем я поехал в "Нефтехимик", в котором у меня карьера не задалась. Перед 
Новым годом сезона меня обменяли в "Автомобилист", который шел на 
последних местах в таблице. Там я снова не закрепился, после чего вернулся в 
Альметьевск.  
- В локаутном сезоне 2004/05 вы играли в "Ак Барс-2". Что запомнили с того 
времени? 
- Мы ходили на игры с участием звезд. Но нельзя было сказать, что они 
феерили и выкладывались на 100 процетнов. Может, не совсем 
адаптировались к нашему чемпионату. Иногда в "Ак Барс-2" отправляли 
игроков с первой команды, но это же были не звезды. Например, были те, кто в 
состав не проходил или кто восстанавливался после травмы. Периодически 
играли вместе с Евгением Федоровым, Дмитрием Казионовым. 
- Когда были молодым, то могли понять, что станете легендой "Нефтяника"? 
- Нет, не думал об этом. Всегда хотел играть, добиваться высоких результатов. 
В один момент я получил серьезную травму, стоял выбор, заканчивать ли с 
хоккеем. Мне на тот момент было где-то 20 лет. Получилось так, что Казань 
приехали тренеры из Альметьевска, которые меня, Андрея Демидова и еще 
нескольких ребят позвали в "Нефтяник". Мы попробовали, а дальше у нас все 
пошло.  
- В "Ак Барс-2" вы играли вместе с Маратом Валиуллиным. Он в те годы 
считался перспективным нападающим? 
- Он всегда считался перспективным нападающим. Мы с ним пересекались не 
только во второй команде "Ак Барса", но и в "Нефтянике". Когда я приехал в 
Альметьевск, то он там играл в первой тройке, а я - в четвертой-пятой. 
Молодые смотрели на более опытных игроков, которые много забивали и вели 
команду за собой.  
"Билялов - это вратарь для НХЛ"  



 

 

- Чемпионский сезон 2015/16 был лучшим в вашей карьере? 
- Да, это так. Отличный сезон с большим количеством хороших матчей. Мы 
тогда выиграли Кубок, настраивались на каждый матч. Выступление в плей-
офф - это отдельная тема, где все нужно выдавать здесь и сейчас.  
- В чем та команда оказалась так сильна? 
- В Альметьевске всегда была сильная команда, но частенько бывали 
проблемы во вратарской линии. Но потом пришел Билялов, с ним игралось 
очень легко. Больше одного гола он в том сезоне редко когда пропускал. Мы 
ему говорили: "Одну пропустишь - мы победим". Бывало, что он отражал по 40-
50 бросков, а мы забивали пару шайб. Поэтому большая заслуга в той победе 
лежит на плечах Тимура. 
- Билялов сильно вырос с того чемпионства? 
- Когда я его впервые увидел в том "Нефтянике", то сразу понял, что это игрок 
другого уровня. Это точно вратарь не для ВХЛ, наверное, он мог бы выступать 
в лигах сильнее, чем КХЛ. В начале сезона я сразу понял, что вратарь такого 
уровня задержится с нами всего на один сезон - нужно обязательно 
воспользоваться этим шансом. С возрастом он только добавил и стал гораздо 
сильнее.  
- Вы сказали, что он мог бы выступать в лигах сильнее, чем КХЛ. Вы об НХЛ? 
- Думаю, он бы мог там играть.  
- Что в чемпионский сезон команде говорил главный тренер Ришат Гимаев? 
- Ришат Гамирович - хороший психолог, который всегда находит правильные 
слова. Были такие моменты, когда он заходил в раздевалку перед тренировкой 
и спрашивал: "Хотите тренироваться?" Мы ему отвечали: "Ришат Гамирович, 
устали". Тогда он отправлял нас на небольшую пробежку или разрешал 
прогуляться. В отдельных моментах он давал кислород команде, хорошо ее 
чувствовал.  
- С кем больше всего общаетесь из чемпионского состава? 
- С Максом Хаповым мы много пересекаемся по работе, Булатом Байкеевым 
вместе играем в "Динамо". С Биляловым можем немного поговорить, но 
недолго: сейчас он занят первой командой. Также с Артемом Лукояновым 
можем перекинуться словами, друг другу что-то сказать.  
- В том Кубке Братины вы стали лучшим бомбардиром и снайпером. В чем 
тогда была ваша сила? 
- Поймал уверенность - начало получаться. В хоккее многое зависит от того, как 
ты себя чувствуешь. Я начал забивать и сразу ощущал больше уверенности. 
Отлично помогали партнеры: играли вместе с Булатом Байкеевым и Никитой 
Ядроецем, у нас было хорошее взаимопонимание. Все совпало в тот момент, 
благодаря чему мы выдали хороший результат.  
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